
Para ser restaurado 
El Cristo de los DOctrinos 

se va a Madrid 
Hoy, día 27, misa de despedida 

se liaron a puñetazos tras llamarles la atención por escupir en un bar L 

Dos polacos hieren a varios vecinos y a un policía 

va hay 15 cooperativas seleccionadas En el nuevo consejo Político de IU: 
La cu y el Ayuntamiento adjudican De 3t miembros, 18 son «de Polo» 
parcelas para hacer 1.300 viviendas y 13 son «de ocaña» 

Por las deudas de un moroso 
que se llama igual que él: 

Ouieren embargarle el piso 
Falleció en su portal 
cuando regresaba 

de un centro sanitario 

Entró a robar en un piso 
y dice que perdió en él 

soa.oao pesetas 



Nuevo Seat Ibiza Junior por 1.480.000* Ptas. 
DIRECCION ASISTIDA! AIRE ACONDICIONADO/ TECNOLOGIA ALEMANA 

Si quieres un coche por un precio más que razonable, 
y completamente equipado, aquí tienes el Nuevo IBIZA JUNIOR. 

Todo lo que le pides a un coche y nadie se ha atrevido a darte. 
Después de esto ya nadie volverá a reirse. Pidas lo 9ue Eidas. 

•P. V . P . IVA , tran•porte , al.otro promocional y 1ubvenci6a •ubernamental iocluido1 . 
V'lido hasta fin de me• en Pen(neula y Baleare• . No compatible con otr•• 0Eerta1. 

iiCAT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!li!ftl Más de 1.000 puntos de asistencia técrúca. 



PP:efecto 
«bola de nieve» 

El efecto «bola de nieve» en 
que aparentemente está inmerso 
el Partido Popular produce la 
impresión de que, en la región 
madrileña, aplastará al PSOE en 
las próximas elecciones autonó
micas y -lo que es más impor
tante- en las municipales. De
jándose llevar por esta impresión 
cabe colegir que sólo un milagro 
podrá salvar a un PSOE que en 
junio del 95 habría convertido el 
edificio de su poder en un mon
tón de cascotes. 

Esta es -o parece ser- la 
tendencia general. Particular
mente, en Alcalá la cosas no ten
drían que ser muy diferentes. La 
evolución del Partido Popular en 
esta ciudad ha conocido desde el 
91 una tendencia al alza mayor 
que en el resto de España y que 
en el conjunto de la región ma
drileña. En las siguientes eleccio
nes desde entonces el PP quedó 
a cinco y medio puntos porcen
tuales del PSOE en las legislati
vas del 93 (34' 7 % contra 
40'2 % ) y en las europeas de 
1994 ya «lo machacó» adelantán
dolo en 15 puntos (41 % contra 
26 % ). Si esto no ilustra una ten
dencia, no se comprende qué po
dría ilustrarla. 

Ya hemos proyectado otras ve
ces los datos de la última cita 
electoral -la europea- sobre el 
reparto de concejales a que da
rían lugar si valieran para eso. 
Que no valen, pero sí son una ba
se lógica para el pronóstico, más 
aún cuando desde entonces la 
tendencia general en España fa
vorable al PP no ha hecho más 
que acentuarse. 

Según aquellos datos , el PP 
valía 12 concejales en Alcalá a fe
cha de 12 de junio de 1994. Si se 
tiene en cuenta que, en circuns
tancias normales, el PP también 
debería beneficiarse en esta ciu
dad de su crecimiento en toda 
España, no es exagerado suponer 
que debería alcanzar la mayoría 
absoluta obteniendo al menos 14 
concejales el 28 de mayo. En 
abono de esta previsión hay que 
considerar que, por mucho que
haya crecido en España el favor 
electoral hacia el PP, no parece 
haber tocado techo ni mucho me
nos , del mismo modo que nadie 
es capaz de predecir a qué pro
fundidad llegará el hundimien
to del PSOE, que tampoco ha 
terminado y hasta puede que no 
haya hecho más que empezar. 

El cálculo de que el PP podría 
tener en mayo la mayoría abso
luta en el ayuntamiento de Alcalá 
no equivale a pronosticar que va-
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ya a alcanzarla. Sería tentador 
apostar por que la conseguiría si 
en los últimos meses no hubieran 
pasado las cosas que han pasado 
en el seno del PP complutense. 
Pero esas cosas han pasado y es 
difícil aventurar cuánto pueden 
influir sobre la inercia en favor 
de las siglas. Pero ya lo veremos. 
Si el PP no alcanza -o por lo 
menos roza- la mayoría absolu
ta, podrá deducirse que «los su
cesos del 94,, le han pasado fac
tura en un momento crucial; si, 
por el contrario, el PP alcanza 
-o roza- la mayoría absoluta, 
habrá que deducir que estos su
cesos han dejado indiferente al 
electorado o, incluso, que éste los 
ha respaldado. En resumen, los 
electores dan y los electores qui
tan. La solución, el 28 de mayo. 

El PSOE necesita 
un milagro 

Hemos escrito antes que sólo 
un milagro podría salvar al 
PSOE -en el ámbito general 
español- en las próximas elec
ciones. Falta por saber qué for
ma podría adoptar este milagro. 

Una, la más contundente, se
ría qe pudiera quedar meridia
namente claro antes de mayo que 
el señor González y sus gobiernos 
no han tenido que ver nada con 
los GAL y que las apenas soterra
das imputaciones que se le hacen 
desde muchos frentes constitu
yen de hecho una sucia campa
ña de acoso y derribo. Porque la 
presunción de inocencia -a la 
que el señor González tiene tan
to derecho como cualquiera, tan
to más cuando ni siquiera ha si
do acusado por los juzgados- no 
va a ser suficiente, una vez que 
«el juicio político» se ha desata
do en los medios de comunica
ción. El PSOE necesita un mila
gro extenso, cuyas primeras ma
nifestaciones podrían ser las de
claraciones del señor Guidoni a 
«El País» publicadas el último lu
nes y las quejas del juez suizo se
ñor Perraudin acerca de que 
ciertos periódicos españoles po
nen en su boca declaraciones que 
nunca ha hecho ni podría hacer 
porque dicen cosas «objetiva-
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mente falsas». Sin embargo, por 
mucho que determinadas decla
raciones apunten en favor de 
González, es difícil que el mila
gro pueda concretarse a tiempo 
para que el secretario general del 
PSOE pueda desarrollar una 
contraofensiva en toda regla que 
le dé la victoria el 28 de mayo. 

Otra forma de milagro sería 
que el ciudadano español perci
biera de repente con claridad que 
está en marcha la tan cantada re
cuperación económica. Pero és
ta es la forma menos probable de 
milagro porque los hechos son 
tercos y el ciudadano corriente y 
moliente no ve mejorar su reali
dad económica presente ni su ex
pectativa personal. Que las cosas 
sucedieran de tal modo que en un 
trimestre todo empezara a ir de 
maravilla, más acá de las chara
das macroeconómicas oficiales, 
equivaldría casi a un milagro 
técnicamente perfecto como tal 
en el que habría que deducir la 
inervención divina. 

Y la tercera posibilidad mila
grosa, quizá la única esperanza 
a que puede agarrarse el PSOE 
a estas alturas, es que una gran 
parte de sus antaño votantes ha
bituales perciban el peligro que 
para sus intereses puede signifi
car un triunfo arrollador del PP 
-el clásico «voto del miedo»
y decidan hacer de tripas cora
zón y devolver al PSOE el voto 
que no le dieron en junio del 94 
para, si no evitar, al menos limi
tar el alcance de la victoria del 
Partido Popular. · 

Quizá haya otras posibilidades 
milagrosas, pero en cualquier ca
so resultaría un milagro que el 
PSOE no saliera descalabrado en 
mayo después de habérselo juga
do todo al poco estimulante hi
percontinuismo que simbolizan 
Leguina, Barranco, Campos y 
muchos otros. 

«El hermano 
más pequeño ... » 

Alcalá es una ciudad indus
trial; venida a menos, pero es 
una ciudad industrial y alguna 
vez recuperará su pulso, en cuan
to los políticos se lo permitan. 
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Alcalá es sede de una universi
dad en la que cursan sus estudios 
quince mil estudiantes. Y Alca
lá es sede episcopal. Pero ningu
na de estas dos vertientes capi
talinas ni su cualidad de sociedad 
trabajadora contribuyen a darle 
fama nacional. Lo que realmen
te le da fama, a través de los me
dios de comunicación, es su cua
lidad de capital carcelaria. 

Ninguno de esos columnistas 
estupendos que se han converti
do en pilares de los periódicos 
nacionales tiene un comentario 
para la actividad religiosa -que 
en España es mucho más que ac
tividad religiosa- de una dióce
sis que engloba a 160 parroquias 
y a un millón de personas; nin
gún columnista muestra el menor 
interés por la actividad de una 
universidad -la complutense
que en ciertas clasificaciones 
ténicas aparece entre las prime
ras de España y en la que cien
tos de profesores imparten y han 
impartido enseñanzas claves a 
muchas decenas de millares de 
alumnos e investigan en diferen
tes campos, a veces con resulta
dos muy sugerentes; ningún co
mentarista, por supuesto, dedi
ca una línea a la actividad pro
ductiva -o a su deterioro- de 
la sociedad complutense. Lo úni
co interesante que tiene Alcalá 
para estos intelectuales es su cua
lidad carcelaria; muchos de ellos 
nos montan sus columnas con sus 
comentarios sobre «Alcalá» dan
do por supuesto que se refieren 
a «la cárcel de Alcalá». 

No hay que culparlos. Se limi
tan a inscribirse en la tradición 
popular española de este siglo. 
La copla dice: Tengo un herma
no en el Tercio/ y otro tengo en 
Regulares /y el hermano más pe
queño, / preso en Alcalá de 
Henares. 

¿Por qué iba a cambiar algo? 
¿Por qué los intelectuales iban a 
hacer algún esfuero de compren
sión sobre la cualidad universi
taria, la cualidad religiosa o la 
cualidad económica de la Alcalá 
del siglo XX? ¿Acaso no cumplen 
estos mismos intelectuales sa
biendo que la Universidad de Al
calá de Henares, que en realidad 
ahora es la Universidad Complu
tense de Madrid, se fundó en 
1293? Por eso lo mejor es atener
se a la copla: en Alcalá el herma
no más pequeño no trabaja, ni 
estudia ni da clases, ni atiende a 
las necesidades espirituales y 
otras de sus feligreses. En Alcalá 
está visto: el hermano más pe
queño, preso. Eso es lo único que 
tiene gancho y eso es lo único que 
de Alcalá interesa a los medios de 
comunicación de masas. 

21 de enero de t995 



Los restaurantes ofrecerán cocina alcalaína tradicional 

se inauguró la 11 semana Gastronómica de Alcalá 
La inauguración de la IX Semana Gastronómica tuvo lugar ayer, día 26, jueves, en la Hostería del 

Estudiante. Del 30 de enero al 5 de febrero, 17 restaurantes complutenses ofrecerán cocina alcalaína 
tradicional a sus comensales en esta semana, a la que el alcalde de Alcalá ya vaticinó un éxito. 

La IX Semana Gastronómica, de la cocina alcalaína tradicional sufrió el pasado día 15. 
que se celebrará del 30 de enero o de la comarca. Según Antonio García Gra
al 5 de febrero , se inauguró el pa- Un restaurante más, la Capi- ván, presidente de FOMEN
sado día 26 en la Hostería del Es- lla del Jazz, pasa a engrosar este TUR, es probable que este año se 
tudiante. Organizada por FO- año la lista de los locales que publique además un libro de re
MENTUR Alcalá, diecisiete res- ofrecerán su menú a todo el que cetas alcalaínas en el que se ha es
taurantes complutenses partici- quiera degustarlo; aún está por tado trabajando hasta ahora. 
parán ofreciendo cada día platos saber si el restaurante Martin' s El acto de presentación cele
tradicionales junto con alguna podrá participar como estaba brado el pasado jueves, que en 
innovación, pero siempre dentro previsto , tras la explosión que teoría debiera haber comenzado 
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a las ocho de la tarde, se retrasó 
unos treinta minutos en espera 
de la llegada del alcalde, Floren
cio Campos, quien criticó ante 
los presentes, entre los que se en
contraban representantes de ca
da uno de los restaurantes que 
participan, los inconvenientes de 
la comida precocinada: «Por eso 
es importante que los profesiona
les de la gastronomía nos brin
den la oportunidad durante unos 
días de unir a los manteles la 
conversación, la amistad y aque
llos viejos platos que siempre es
tán en nuestro recuerdo. El éxi
to de esta Semana está práctica
mente garantizado». 

CENAS·ESPECTACULO 
en 

u~~!!~m 
Camino dl \ !11 ~i do> - 111.: 882 76 61 

(Políi:1111 n ck la hg;1r;l\·ita) 

en 

• Camino de lo~ .-\ílii:idm - Tlf. : 882 15 91 
(Polígono ck la E>gara,·ita) 

¡¡Disfrute la noche alcalaína con los selectos menús del RmAuum LA ESGARAVITA y el incomparable ambiente 
del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO. Todo par 4.GOG pts/persona (Viernes> ' 5.000 pts/persona (Sábado>!! 

RESERVAS EN LOS TELEFS.: 882 76 61 · 882 15 91 
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Este fin de semana las fiestas de san Bias se 
completan con una exhibición de bike trial a 
cargo de la escuela de Alcalá 

Tres excelentes carteles para la 
feria taurina de Ajalvir 

En Ajalvir hay quien no tiene miedo a decir muy alto que su feria 
taurina, que se celebra los días 27, 28 y 29 de enero, es la primera 
del mundo. Su alcalde, el socialista Ricardo Besteiro, se muestra más 
prudente y señala que «sin duda celebramos la primera feria que 
hay en España. Hasta ahora ha habido festivales taurinos, pero, que 
nosotros tengamos noticia, no hay ningun cartel de feria por estas 
fechas. Después de nuestra feria vendrá la de Valdemorillo». Sien
do como es, la primera feria de las que se tiene noticia, Ajalvir quiere 
empezar a ser conocido por los toros. Y por ello este fin de semana 
se celebran los tres espectáculos taurinos en los que se ha hecho un 
considerable esfuerzo para tener tres buenos carteles. 

Serán dos corridas de toros 
y una corrida de rejones. Des
taca especialmente la corrida 
de alcalaínos o mejor dicho, 
de toreros vinculados a Alca
lá. Toreará José María Plaza, 
el andaluz José Carlos Lima y 
el alcalaíno Jesús Romero, con 
toros de la ganadería portu
guesa de Antonio Manuel Fi
gueirido Lampreia, unos to
ros que dejaron ya un buen 
recuerdo en Ajalvir por su 
bravura. Se celebrará a las 4 
de la tarde del sábado 28 de 
enero. 

Pero si esta corrida tiene 
alicientes, no los tiene menos 
la de banderilleros que habrá 
también a las cuatro de la tar
de del viernes 27. En esa se li
diarán toros de Pablo Bening
no V ázquez e intervendrán 
los diestros Andrés Caballero, 
Raúl Galindo y Sergio 
Sánchez. 

Prescindir de la corrida de 
rejoneadores no es posible en 
Ajalvir con el éxito que tuvo 
en pasadas ediciones. Este año 
será el domingo 29 y para ella 
se han elegido novillos de la 
ganadería de los hermanos 
Marcos López. lnteryendrán 
los caballerosLuis Miguel 
Arrailz, Leonardo Hernán
dez, Fermín Bohórquez y Mi
guel García. 

Ajalvir está encantado con 
su feria en honor de San Bias. 
Lo·s actos taurinos darán pa
so la próxima semana a una 
serie de festejos deportivos y 
populares entre los que desta
can los bailes. Pero son los 

Ricardo Besteiro, 
alcalde de Ajalvir 

toros los que encandilan de 
forma especial. A la siguien
te semana le tocará el turno a 
las capeas populares y encie
rros, pero antes los ajalvire
ños tendrán oportunidad de 
disfrutar de la feria taurina, 
que por cierto y para disgus
to en el pueblo y en su alcal
de, ha pasado totalmente de
sapercibida para Telemadrid. 

Además de los toros , es de 
destacar que el domingo 29, a 
partir de las diez de la maña
na se celebrará en Ajalvir una 
exhibición de bike trial vale
dera para el campeonato ma
drileño , que será organizada 
por la escuela de bike trial de 
Alcalá. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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comenzó la campaña de poda 

se actuará sobre 2.93& árboles 
Acaba de comenzar la campaña de poda y limpieza del arbolado pú

blico. Las labores empezaron el miércoles en el distrito VIII, donde se 
va a actuar sobre 584 árboles, para continuar por el resto de la ciudad. 

En esta ocasión se han destina
do ocho millones de pesetas para 
ejecutar el programa de poda ela
borado desde los servicios técnicos 
municpales. En concreto 2.936 ár
boles situados en calles, zonas ver
des y colegios públicos de toda la 
ciudad se tratarán en la presente 
campaña. 2.155 serán objeto de 
limpieza, 765 serán sometidos a la 
operación de terciado y se reduci
rá la copa de los 16 restantes. 

Asimismo, la Comisión de Go
bierno, a propuesta del concejal de 
Medio Ambiente, José María Ve
lasco, acordó el pasado martes des
tinar casi once millones de pesetas, 
en concreto 10.987.984 pesetas pa
ra llevar a cabo el apeo y destoco
nado de los álamos blancos situa
dos en los interiores de la calle Nú-
ñez de Guzmán. 

La retirada de estos «chopos» 
era una antigua petición de los 
vecinos de la zona, ya que les cau
saban molestias de todo tipo por la 
amplitud de sus ramas y las gran
des cantidades de «pelusa» que ex-

pulsan en primavera durante la 
época de polinización. Así mismo, 
sus raíces habían levantado las 
aceras en algunos sitios y estaban 
afectando a las tuberías. Luego se 
realizarán alcorques y se plantarán 
árboles ornamentales de altura y 
copa más reducidas. 

Estos chopos molestaban con su floración a los vecinos 
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Al Sr. concejal de 
Obras, ¡con perdón! 

Me dirijo a V d. al suponer
le i-responsable (?) de lo que 
está sucediendo en el Pº de los 
Curas, a la altura de la urba
nización Nueva Alcalá. 

Como bien sabrá, los veci
nos nos despertamos hace al
gunas semanas comprobando 
cómo se levantaban las aceras 
y se iniciaba una zanja en las 
mismas. Ignorando su finali
dad, esperamos, y cuál no ha
brá sido nuestra sorpresa al 
haber empezado hace unos 
días a comprobar que se tra
ta de un trabajo de sustitución 
de las actuales farolas por 
otras de similares caracterís
ticas. Digo similares porque se 
parecen mucho a las anterio
res, pero alguna diferencia vi
tal deben tener con las ante
riores para justificar el dine
ro que nos cuesta a los contri
buyentes su sustitución. Y o, 
personalmente, para dormir 
bien, he decidido creer que 
era imprescindible tal sustitu
ción. 

Ahora bien, Sr. Concejal, o 
quien sea el responsable de es
ta obra ... Lo que a mí, a mis 
familiares y vecinos nos pare
ce inconcebible y cuasi-cana
llesco, es que teniendo la 
oportunidad de despejar unas 
aceras de menos de un metro 
de ancho, por las cuales ac
tualmente no se puede pasear 
un sencillo coche de niño, ni 
a veces un carrito de la com
pra ancho, se estén situando 
las nuevas farolas en el mismo 
sitio que las anteriores, pro
rrogando las dificultades de la 
vecindad. 

¿Es que no se puede apro
vechar la ocasión en que se ha 
deshecho la acera en su tota
lidad y situar las nuevas faro
las justo a la altura de los se
tos de los jardines? Sr. Con
cejal, este es mi ruego: Dado 
que los jardines son de propie
dad pública, dado que la ins
talación de las farolas a su ni
vel no va a suponer ningún 
perjuicio grave y, sobre todo, 
dado que tenemos la oportu
nidad (irrepetible en muchos 
años venideros, supongo) de 
conseguir una acera totalmen
te despejada para su uso por 
los ciudadanos, tenga usted la 
bondad y la eficacia gestora de 
impedir que prosiga esta obra 
y, antes de que se termine, 
modificar «ligeramente» el 
emplazamiento de las susodi
chas farolas. 

No quiero alargarme dema-
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siado pero, como de muestra 
bien vale un botón, por favor, 
acuda usted mañana mismo a 
ver la farola que se encuentra 
entre el club de jubilados de 
Nueva Alcalá y el primer blo
que de esta urbanización. Lo 
que verá, si no le encoge el co
razón y le revuelve la cabeza, 
... es que no tiene usted bien 
ni el uno ni la otra. Con per
dón. (Entiéndanse correcta
mente las figuras retóricas de 
mi escrito, que carece de mal
dad alguna). 

E.M. GARCIA PEREZ 

carta abierta al nuevo 
director general de 
Deportes de la CAM 

Estimado Jesús: Enhora
buena. Los abajo firmantes 
queremos hacerte llegar nues
tra más sincera felicitación 
por tu nuevo cargo. Tu feli
cidad merecida es seguro casi 
tan grande como la pena que 
embarga a la concejalía de Ju
ventud por no poder tenerte 
como jefe. 

Al leer la noticia pensamos 
que era una inocentada fuera 
de tiempo, pero no. ¡Era cier
to!, a nuestro concejal le ha
bían por fin reconocido su 
gran capacidad de gestión. 
Tanta capacidad que hasta es
tando la mayor parte del tiem
po de su mandato «mising», 
ha sido capaz de cumplir su 
programa, no recibir ni una 
queja y tener a todas las per
sonas que rodeaban a la con
cejalía de la Juventud inmer
sos en una nube de felicidad 
creativa. 

¡Los caminos de la política 
son inescrutables! Peter y su 
principio han muerto, ¡viva el 
reconocimiento de la compe
tencia y la capacidad! 

A pesar de la pena que nos 
embarga pero pensando en ti 
queremos, desde la humildad 
que caracteriza a esta conce
jalía, (como tú bien sabes, no 
llega ni a la suela del zapato 
a la de Deportes), dejarte, co
mo herencia de tu paso por el 
despacho de la casa Tapón, (al 
final de la calle Mayor, junto 
a la plaza de los Santos Niños, 
¿recuerdas?), estos humildes 
consejos. Consejos obtenidos 
del fruto de la observación de
tallada de tu forma de hacer 
·en estos años y que estamos 
seguros han sido una de las 
claves de tu ascenso. Insiste 
en ellos y verás como este nue
vo cargo no es más que un es
calón en tu fulgurante carrera. 

1 °. Procura ir poco por tu 
despacho, cuando llegas segu
ro que hay algún problema, 
evítalos y serás más feliz. 

2°. No te fíes de esos que 
trabajan voluntariamente ni 
de las asociaciones y colecti
vos, en el fondo son todos 
unos trepas. 

3°. Haz siempre lo que 
creas que debas hacer sin es
cuchar a nadie. Los demás se
guro que están equivocados y 
más si son jóvenes. ¿Para qué 
perder el tiempo? 

4°. Si alguien, fruto de la 
desagradable insistencia, con
sigue llegar a hablar contigo, 
engáñale con buenas palabras 
y promesas incumplibles, se
guro que no se entera y sale 
contento. 

5 °. Confía siempre en los 
conserjes, son el medio de in
formación más veraz y desin
teresado y además de política 
saben un rato. 

6 °. Si tienes algún amigo o 
conocido prepárale algún ser
vicio o alguna contrata. Como 
es amigo tuyo siempre lo ha
rá bien y si lo hace mal no im
porta. Confía en tu capacidad 
innegable para que aunque 
sea notoria la incompetencia, 
siga desempeñando el puesto 
o tocando el piano. 

7°. A los hijos de tu jefe in
mediato y sus amigos míma
los, te servirán de correa de 
transmisión de lo que tú pien
sas hacia el jefe y te llenarán 
de satisfacciones. Además 
normalmente se conforman 
con poco: un par de espacios 
donde reunirse a hacer gan
chillo, un servicio municipal 
en centros que aunque les pa
gues no hace falta que desa
rrollen y algún lugar para or
ganizarse guateques privados 
y desinteresados. 

8°. Huye como de la peste 
de los capaces y competentes. 
Pueden dejarte en evidencia 
y encima se atreven a discu
tirte. ¿Para qué llevarse dis
gustos? 

9°. Deja que tus subordina
dos te lleven de viaje y te en
tretengan, aunque sea con 
fondos públicos. Hazte el sor
do y disfruta. La vida son 
cuatro días. 

10°. A tus colaborador
es/as, secretarios/as, etc., 
trátalos como lo que son, 
esclavos/as del señorito. No 
les reconozcas sus méritos 
que a lo mejor se lo creen, 
cárgate a los que te incordien, 
no importan los medios y 
si están de buen ver tíralas 
los tejos, a lo mejor cuela. 

Tu fama seguirá creciendo y 
creciendo. 

Estamos seguros que si
guiendo estos consejos tu ca
rrera será imparable. Ya lo 
has experimentado y da bue
nos resultados, ¿verdad? 

Desde nuestro desconsuelo 
por tu partida, recibe un fuer
te abrazo. Suerte. 

14 FIRMAS 

comunicado del PP 
y grupo de concejales 
de Alcalá de Henares 

En estos momentos de cons
ternación y tristeza por el co
barde asesinato de nuestro 
compañero GREGORIO OR
DONEZ FENOLLAR, presi
dente del Partido Popular de 
Guipúzcoa, portavoz en el 
Parlamento Vasco y Candida
to a la Alcaldía de San Sebas
tián, queremos dar un ejem
plo de serenidad para respon
der a este hecho y mostrar 
nuestro hondo pesar. 

Los compañeros de «Goyo» 
en Alcalá de Henares quere
mos hacer llegar a su familia 
nuestro profundo dolor por 
tan irreparable pérdida. 

Su valentía, honestidad y 
lucha por defender la libertad 
y la justicia en el País V asco 
y en España hacen que per
manezca para siempre en la 
memoria de nuestra gran fa
milia popular. 

Esos asesinos, «descerebra
dos» como él solía llamarles, 
han matado a un joven que 
trabajaba sin descanso por la 
libertad. 

Desde el Partido Popular 
de Alcalá de Henares, hace
mos un llamamiento a la se
renidad desde el dolor que nos 
embarga, queriendo dejar 
constancia de nuestra admira
ción hacia un hombre aman
te de la paz y del trabajo bien 
hecho y por su valor en la de
fensa de las ideas en las que 
creía. Su trayectoria limpia y 
leal es un ejemplo a seguir por 
todos los militantes del Parti
do Popular. 

iOCASION! 
VEITA «IAVE llDUSTRIAL» 

Torres de la Alameda 
210 m/2 

Precio: 15.500.000 pts. 
'Telf.: 882 57 68 

PUERTA de Madrid 



carta abierta 
al señor alcalde 
sobre los problemas 
del Bolsan 11 

Señor Alcalde: los vecinos 
afectados por el problema 
del Boisan 11 le recordamos 
que seguimos sufriendo los 
ruidos y demás molestias y eso 
que por la climatología hemos 
de tener las ventanas cerradas 
y bajadas las persianas. 

El consumo de alcohol de 
menores y en la vía pública; 
actos vandálicos como el lan
zamiento a las terrazas de ob
jetos ardiendo; el tener que 
soportar automóviles mal 
aparcados en la vía pública, la 
permanencia de jóvenes en la 
zona después del cierre de los 
establecimientos vociferando 
y con autorradios a gran vo
lumen etc. motivan nuestro 
malestar, impidiendo el dere
cho al descanso y el respeto a 
las más elementales normas de 
conv1venc1a. 

Los vecinos del Val consi
deramos especialmente en este 
tema que su mandato termi
na con un balance muy nega
tivo, ya que la solución a la 
que usted se comprometió en 
la multitudinaria asamblea 
del día 23 de junio pasado en 
la Casa de la juventud no la 
ha cumplido. 

En vista dse que las orde
nanzas municipales se están 
incumpliendo deliberada
mente, nos vemos obligados a 
buscar soluciones. El día 2 de 
febrero, a las 19'30 horas, en 
la Casa de la Juventud, los 
vecinos mantendremos una 
reunión para tratar este gra
ve problema. 

J. Carlos TEJADO 
Asociación de Vecinos 

EL VAL 

Todos somos jueces 
Como ya es habitual en la 

prensa tenemos carnaza para 
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leer, cada cual va diciendo lo 
que le parece a su libre albe
drío. Creo que hay que ser un 
poco más prudente y no hacer 
leña del árbol caído, a lo que 
algunos somos bastantes afi
cionados. Hay artículos en es
te semanario, concretamente 
de los señores Galván Frade
jas y Jaime Tur Jeremías, que 
a pesar de tener una pluma di
recta y clara, creo que tam
bién se han convertido en jue
ces de los acontecimientos que 
últimamente se están produ
ciendo en nuestro país. 

Cuando se comete un ase
sinato siempre oigo decir «el 
presunto homicida», porque 
en un estado de derecho cual
qui<!r persona es inocente has
ta que no se demuestra lo con
trario. 

Dejemos a los jueces que 
trabajen, y dejemos a los acu
sados que se defiendan. Ima
ginemos que en una situación 
tan clara como parecen algu
nos tenerlo todo, el asunto en 
cuestión da un giro de 180° y 
se vuelve todo al contrario. 
¿O es que no puede ser todo 
de otra forma? ¿O es que us
tedes tienen la prueba de lo 
contrario? En esta vida todo 
es relativo, nada es lo que pa
rece. Ustedes ven las cosas de 
una froma, bueno, las ven lo 
más fácil, que es ensañarse 
con la desgracia, «para eso te
nemos mucho arte los españo
les», y ya es hora de que 
aprendamos a ser demócratas, 
solidarios y tolerantes. ¿Por 
qué no conceder el beneficio 
de la duda hasta que todo se 
aclare? 

A mí me duele en el alma 
lo que pasa y espero que estos 
malos tiempos pasen pronto y 
resplandezca la verdad aun
que nos duela, que pague por 
ello el que lo haya hecho, pe
ro que pague cuando los jue
ces hayan dado su veredicto 
~al. Seamos críticos, pero no 
JUeces. 

Mª L. MACIAS 

Tras el asesinato 
de cregorlo Ordóñez 
ª Hay muchos que se han 
privado de su libertad para 
que los demás podamos dis
frutar de ella. Cada vez que 
un gatillo se acciona y alguien 
cae con un tiro en la nuca 
sientes un escalofrío tan pro
fundo que dices hasta cuándo 
y cuántos han de caer para 
que, de una vez por todas, 
pueda llegar la paz, pero de 
verdad. 

Muchas son las declaracio
nes de todos los partidos po
líticos y personas de diferen
tes estamentos que cada vez 
que hay un atentado terrorista 
alzan su voz y salen a la pa
lestra denunciando el mismo, 
cosa que hay que aplaudir. 
Por fin todos nos ponemos de 
acuerdo para protestar por to
das esas muertes que nunca 
debían producirse. 

Yo siento rabia e impoten
cia por no saber dar una al
ternativa que supliera a tudas 
esas declaraciones de den un -
cia y solidaridad para con los 
familiares de las víctimas del 
terrorismo. 

Todos somos iguales ante la 
vida y cuando se oye alguna 
declaración, pocas por desgra
cia, de algún dirigente de He
rri Batasuna denunciando el 
último atentado contra un jo
ven político, Gregorio Ordó
ñez, que se ha enfrentado al 
terrorismo y ha 'sido un firme 
defensor de la libertad en el 
País Vasco. Pero esas declara
ciones que llegan procedente
tes de esa coalición, ¿por qué 
no se producen también cuan
do un policía, un guardia ci
vil, un militar y otros ciuda
danos caen de la misma forma 
con el tiro en la nuca, lapa
rada en un semáforo en rojo 
o una carga explosiva a larga 
distancia? ¿Acaso unos y otros 
no dejan viudas, huérfanos, 
padres sin hijos y familias 
destrozadas? ¿Acaso unos y 

otros no ejercitan su trabajo 
de la forma más digna? 

El próximo mes de febrero 
se cumplirá el aniversario de 
la muerte de otro joven polí
tico vasco, Enrique Casas, 
caído en parecidas circunstan
cias, el tiro en la nuca y viu
da con hijos de corta edad. 
Los que asistimos al sepelio, 
también en San Sebastián, 
podíamos ver con rabia e im
potencia cómo grupos radica
les enarbolaban pancartas con 
las inscripción de «la lucha ar
mada continúa». 

¿Cuándo los varios cientos 
de muertos nos harán recapa
citar a todos para decir basta 
ya y que la sangre vertida por 
todos estos defensores del or
den y de la libertad caiga en 
tierra fértil para que florezca 
la paz y lo más esencial del ser 
humano, el derecho a la vida? 

¡Que situación más difícil 
nos ha tocado vivir! Pero no 
debemos desesperar. Hay que 
seguir teniendo fe en los po
deres del Estado y en el judi
cial para que cada uno en su 
diferente estamento y sin in
miscuirse uno en el del otro, 
puedan ofrecernos a la inmen
sa mayoría de los españoles 
que creemos en la libertad y 
en la paz la ilusión de que un 
día no lejano la lacra del te
rrorismo sea erradicada. 

José MACIAS SOTO 

Agradecimiento 
al hospital 

La familia de Lucas Gallar
do Moreno desea mostrar su 
profundo agradecimiento al 
equipo médico del doctor 
Arranz, del servicio de medi
cina interna de la planta 4ª A. 
Así como al personal sanita
rio, alumnos de prácticas, ce
ladores, limpieza, religiosa y 
demás profesionales, por la 
atención y cariño demostra
dos en los últimos diez meses. 
A todos ellos, muchas gracias. 

Familia GALLARDO-SENEN 

• VIERNES, 27 y 
SABADO, 28 DE ENERO 

El bolero con 
RAUL IBARRA 
El hombre del serrucho 
l'JO de la madrugada 

• VIERNES, 3 y 
SABADO, 4 DE FEBRERO 
canción LIGERA con 

CHRIS 
t.50 de la madrugada 
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Compre Vd. en EL CORREDOR DEL HENARES 
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11 comprando en Alcalá de Henares 
obtendrá: 
y evitará: 

. . me1ores precios 
cierre de comercios 
paro 

«TODOS SOMOS EMPRESA» 
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• Automotión Altalá, s.t. CrrRO. 
Vía complutense, ns· <Antigua ctra.11aclona1 m · Tlfs.: sao 1012 • 95 • 881 &7 55 • ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

CITROEN AX GT 3p - Año 94 - D/A, E/E 

CITROEN XM TD - Año 94 - FULL EQUIP 

CITROEN AX GT 5p - Año 94 - A/A, E/E 

CITROEN ZX 18 Sport - Año 94 - Pocos kilómetros 

Opel Kadett GSI (Pocos kilómetros) 
A/A E/E C/C - Año 91 

Ford Escort 1.6 Ghia. - Año 92 

Citroen ZX 1.6 RFLEX -Año 92 -A/A- 34.000 Kms. 

Citroen AX D. 5p - Año 94 - 3.500 Kms. 

Mini 850 - 24 años - 325.000.- Ptas. 

Seat Málaga 1.2 CLX - Año 91 - 475.000 pts. 

CITROEN XANTIA TD - Año 94 - A/A, E/E, C/C. 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE. 
Año 94 - 3 - A/A E/E. 

Citroen BX 1.9 T2D (pocos kilómetros) 
Año 92 - 3P - A/A D/D E/E. 

CITROEN XM D - Año 92 - A/A, D/A, ABS, C/E. 

Rover Montego 2.0 1 - Año 93 
Full E ui - 1.175.000 ts. 

PEUGEOT 405 - Año 92 - Full Equip - 47.000 Kms. 

Renault 19 - 16v. - Año 92 - 37.000 Kms. 

RENAULT 21 TXE - A/A, D/A, E/E - 775.000 Pts. 

CITROEN XM 2.0 Gran Luxe - O Km. 
Todos Extras - 1.200.000 Ptas. menos 'ue nuevo. 

CITROEN AX GT 5p - Pack 
A/A - Año 92 - 1.075.000 Pts. 

· TE•lllOS LOS MEJORIS COCHIS DIL CORRIDOR DEL HE•ARES 
• SI AL MIS DI HA•R ADOUIRIDO SU VEHICULO USADO JIO LE 

AGRADA, L1 DEVOLVIMOS SU Dl•ERO 
• Fl•AKIAMOS DE • A IO MESES co• o SI• EJn'RADA 
• GARAflTIA A lllVIL llACIOllAL Ull AIO E• MAJIO DE OBRA Y PIEZAS 
• ADMmllOS SU COCHE O MOTO A CAMBIO DE Ull VEHICULO llUEVO O DE OCASIOll 

CITROEN ZX 19D - O Kms. - Mucho descuento. 

CITROEN ZX 1.6 Avantage. Año 94. 5p - A/A, E/E 

CITROEN XANTIA 1.8 X 
O Kms. - D/A, E/E, D/D;. C/C 
RENAULT CLIO 1.4 - Año 93 
A/A, C/C, E/E - 14.000 Kms. 

PEUGEOT 106 - Año 92 - 27.000 Kms. 

Woldswagen Escarabajo - 375.000 Pts. 

CITROEN ZX T.D. - Año 94 - FULL EQUIP 

CITROEN AX 1.4 TRS 5p - A/A, E/E - 875.000 Pts. 

Renault Clio 1.2 - Año 92 - 725.000 Pts. 

Renault Espace TXE - 8 plazas 
A/A - Po uísimos kilómetros - 1.775.000 Pts. 

FINANCIACION 
SIN ENTRADA 

Abierto sábado, mañana J tarde, 
J DOmlngo mañana 

segúnleg~laclónv-ente 



sobre oposiciones 
en la Ciudad Deportiva 

Sobre presuntas irregulari
dades acaecidas en las oposi
ciones de peones celebradas 
en la Ciudad Deportiva Mu
nicipal, el Comité de Empre
sa y la Junta de Personal de 
este Excmo. Ayuntamiento 
desea hacer las siguientes 
puntualizaciones: 

1.- Que el Tribunal exami
nador «soberano» a la hora 
tanto de plantear a los oposi
tores los ejercicios como de 
evaluar los mismos, fue legal
mente constituido en tiempo 
y forma y ha ejercido las dos 
antedichas competencias des
de el principio al fin de las 
pruebas. 

2. - Que los sindicatos pre
sentes en la oposición tienen 
como misión velar por que se 
cumplan los principios legales 
de capacidad, mérito e igual
dad de oportunidades, así co
mo que exista absoluta trans
parencia en la fase de oposi
ción. 

3.- Que la Ciudad Deporti
va Municipal tiene su propio 
Comité de Empresa, con re
presentación en el mismo de 
UGT y CC.00. 

4.- Que D. Antonio Ramón 
Rodríguez Ramos, Secretario 
General de la Sección Sindi
cal de CCOO en el Ayunta
miento y miembro de la Jun
ta de Personal sobre el que se 
han cargado claramente las 
tintas sobre los presuntos 
errores que hayan podido te
ner lugar durante el proceso 
de selección, estuvo presente 
en la oposición como repre
sentante de la Unión Comar
cal de CCOO, con voz y sin 
voto. 

5.- Que por parte del Co
mité de Empresa y la Junta de 
Personal se considera que el 
Sr. Rodríguez Ramos ha cum
plido más que suficientemente 
con las funciones que le co
rrespondieron, así como reco
noc.en los opositores recla
mantes en un acto que les 
honra. 

6.- Que el Comité de Em
presa y la Junta de Personal 
no considera legítimo lo que 
no puede entenderse más que 
como «una insistencia excesi
va» de la prensa sobre la per
sona del Sr. Rodríguez Ra
mos, atribuyéndole en exclu
siva responsabilidades y pre
suntos errores, que en casó de 
haberlos, corresponden a la 
totalidad del Tribunal califi
cador, que no aparece men-
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cionado en los artículos apa
recidos sobre esta oposición. 

7.- Que el Comité de Em
presa y la Junta de Personal 
no puede menos que mostrar
se sorprendido ante el recur
so presentado por el Sindica
to UG T, que tenía el mismo 
derecho y la misma obligación 
de asistir a la oposición que 
ccoo. 

El estar presente y no ejer
cer su derecho a ser oído por 
el Tribunal no puede califi
carse más que como dejación 
de funciones del mismo. 

8.- Que el Comité de Em
presa y la Junta de Personal, 
reconoce el derecho indiscuti
ble de cualquier opositor a 
presentar los recursos previs
tos por la Ley, en el caso de 
que se consideren perjudica
dos, al objeto de aclarar cuan
tos presuntos errores hayan 
podido darse en el proceso de 
selección. 

9.- Por último, el Comité 
de Empresa y la Junta de Per
sonal desea hacer constar su 
apoyo y solidaridad con el Sr. 
Rodríguez Ramos, por enten
der que su actuación se ha 
ajustado estricta y rigurosa
mente a las funciones que tie
ne encomendadas un repre
sentante sindical, es decir, ga
rantizar la absoluta transpa
rencia en el desarrollo de las 
pruebas de selección, como así 
ha ocurrido. 

10.- De cualquier forma el 
Comité de Empresa y la Jun
ta de Personal quieren insis
tir en que los «presuntos .erro
res» no fueron tales, pues só
lo hubo problemas con la co
rrección de una pregunta que 
no afectó al resultado final de 
la oposición. 

11.- Que ante la insistencia 
en el asunto sólo nos cabe sos
pechar que esa «manía perse
cutoria» en una persona que 
sólo tenía voz y no voto, está 
motivada por la cercanía de 
las elecciones sindicales a ce
lebrar el día primero de febre
ro en este Ayuntamiento. 

OFERTA PUBLICA DE 
EMPLEO 93. TRIBUNAL. 
PLAZAS: OCHO PEONES 
PRESIDENTE: Titular: D. 
Jesús Domínguez Lazo. Su
plente: D. José Luis García 
Graván. 

SECRETARIO: Titular: 
D. Enrique Castillo Zubía. 
Suplente: Dª Teresa Rada 
Sereno. 

VOCALES CON VOZ Y 
VOTO: Titular: D. Juan Ca
margo Muñoz. Suplente: D. 
Juan Mª. Palacios Díaz. 

Titular: D. Eduardo Barre
ra Galíndez. Suplente: D. An
tonio Ropero Palencia. 

Titular: Dª. Isabel Rodrí
guez Sánchez. Suplente: Dª 
Elisa de Francisco Ramirez. 

Titular: D. Ricardo Rodrí
guez Flores. Suplente: Dª Ro
sario Larragueta Olea. 

Titular: D. Tomás Peña 
Saez. Suplente: D. Fructuoso 
Cuesta Calderón. 

VOCALES CON VOZ Y 
SIN VOTO: Titular: D. Jus
to Martínez Sánchez (Comi
té de Empresa). 

Titular: D. Leonardo de 
Cádiz (UGT). Suplente Dª 
Concepción García Sanz 
(UGT). 

Titular: D. Antonio Ramón 
Rodríguez (CC.00.). Suplen
te: D. Manuel Arias Reinoso. 

FECHA 1 er EXAMEN: 
17-12-94. 10'00 horas - Inst. 
Complutense. 

Comité cj"eJhntál'abHja9mr.el 
Ayuntamiento de ALCALA 

La ejecutiva local de 
ccoo informa 
a _la opinión pública 

Ante las insistentes mani
festaciones publicadas en los 
medios de comunicación po
niendo en cuestión la actua
ción de nuestro represnetan
te en el tribunal de selección 
de 8 peones ( 4 masculinos y 4 
femeninos) vacantes en la 
plantilla de la Ciudad Depor
tiva Municipal, esta Ejecuti
va conviene en manifestar: 

1. - Que las bases fueron 
publicadas en el Boletín Ofi
cial de la Comunidad de Ma
drid n ° 17 6 con fecha 
27-7-94, siendo aprobadas por 
el Ayuntamiento Pleno e se
sión celebrada el día 30 de di
ciembre de 1993. 

2.- Que en el punto 5.3 de 
las mismas se determina lite
ralmente: «El Tribunal resol
verá por mayoría de votos de 
los miembros presentes, in
cluido el secretario, que ac
tuará con voz y voto, todas las 
dudas que surjan de la aplica
ción de las normas contenidas 
en estas bases, y determinará 
la actuación procedente en los 
casos no previstos». 

3.- Que entre los conteni
dos del Programa de Materias 
Específicas, concretamente el 
punto n ° 3 establece: «Pre
cauciones en la limpieza de 
pistas polideportivas y man
tenimiento». 

- Que el Real Decreto 7 de 
junio de 1991, n° 896/1991 = 

«Reglas básicas y programas 
mínimos a que debe ajustar
se el procedimiento de selec
ción>>, publicado en el Boletín 
Oficial del Estado nº 142 de 
fecha 14 de junio de 1991, en 
su artículo 8 °, punto 2, apar
tado B, Materias Específicas, 
establece: «Las materias espe
cíficas versarán sobre el con
tenido de las funciones y ta
reas atribuidas legalmente a la 
escala, subescala o clase a que 
se refieren las pruebas». Que 
en este mismo artículo 8 °, su 
punto 4 establece literalmen
te: «Las Corporaciones Loca
les podrán adicionar a los con
tenidos mínimos enunciados 
en el párrafo 2° de este artí
culo (Materias Específicas) los 
temas que consideren necesa
rios para garantizar en todo 
caso la selección de los aspi
rantes más cualificados para el 
desempeño de las plazas con
vocadas». 

5. - Que los miembros del 
citado tribunal con voz y vo
to fueron siete personas y sin 
embargo los representantes 
sindicales (1 de UGT y 1 de 
CCOO), sólo tienen derecho a 
voz y no a voto. 

6. - Que damos fe pública 
de la transparencia y limpie
za del proceso de selección se
guido, y por tanto asumimos 
plena y solidariamente la ac
tuación llevada a cabo por 
nuestro representante Anto
nio Ramón Rodríguez Ramos, 
componente de la ejecutiva lo
cal de CCOO. 

7.- Decir que la posibilidad 
de «cambio estructural» en los 
procesos de selección, aun 
siendo discutible, no es com
petencia de los sindicatos, si
no que corresponde en todo 
caso a los poderes públicos y 
en particular al equipo de go
bierno del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. Y dejar 
meridianamente claro que si 
CCOO hubiera detectado 
irregularidades, estaríamos 
presentes como acusación en 
el contencioso administrativo 
correspondiente. 

Ejecutiva Local de CCOO 

VESTUARIO LABORAL 

@~o . 
•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

28 de ~~ero de t995 



Habrá que diferenciar entre 
realidad cultural, o la cultura 
como expresión social, y la cul
tura como creatividad por un 
lado y,la cultura como depósi
to histórico-patrimonial por 
otro lado. La acción cultural, 
por tanto, puede abordarse des
de esos tres ámbitos: fomentan
do la realidad multicultural y la 
solidaridad; apoyando la gene
ración cultural propia y la crea
tividad artística local; y me
diante la salvaguarda y recupe
ración del patrimonio históri
co y cultural. 

Atendiendo a todo ello, en la 
conferencia socialista se ha pre
sentado un programa de inicia
tivas públicas diferenciado: 
desde la propia institución mu
nicipal, desde las delegaciones 
de distrito, y desde las áreas so
cial y urbanística. Desde esa 
propuesta cabe un replantea
miento de la actual función de 
la Fundación Colegio del Rey, 
creo yo que a través de una re
fundación de la misma, redefi
niendo sus ámbitos de actua
ción y reorganizando la misma. 
Creo que la nueva Fundación 
debiera tener, en su principal 
función, la de ser un instru
mento activador de las nuevas 
posibilidades que establece la 
Ley de Mecenazgo. El resto de 
competencias de iniciativa cul
tural que actualmente tiene la 
Fundación serían por tanto 
asumidas directamente por el 
Ayuntamiento y, en su caso, las 
Delegaciones de Distrito. En 
ese contexto de remodelación 
debería contemplarse la posibi
lidad de participación activa en 
esta Fundación de la Universi
dad, la CAM, y alguna entidad 
bancaria. 

Debería replantearse, asi
mismo y en ese mismo contex
to, el modelo de gestión del 
Teatro Salón Cervantes como 
dotación ciudadana, así como 
la gestión de las diferentes sa
las de exposiciones hoy dispo
nibles, a mi entender mante
niendo su titularidad pública. 
Todos ellos son espacios para la 
actividad cultural de iniciativa 
pública y social, que se extien-

Muy en serio 

Desarrollo social: Capital de las culturas 
El enunciado de este artículo plantea un concepto y una inten
ción. Concebir la cultura como un hecho social y vincular por tan
to las iniciativas de desarrollo cultural al conjunto de iniciativas 
de desarrollo social. Debiéramos, desde la izquierda, definir una 
opción cultural solidaria. Entender Alcalá como la ciudad de las 
culturas. La ciudad solidaria es una ciudad pluricultural e inter
generacional y, en alguna medida, también multiétnica. Cabe de
rivar una propuesta y una inflexión en algún concepto recurren
te: que la idea de dUcalá, capital cultural» ceda paso a la idea 
de 1cAlcalá, capital de las culturas». 
de a otras dotaciones ciudada
nas como centros cívicos, edi
ficios históricos, etc., que des
de las áreas municipales de ur
banismo y patrimonio debe 
tenderse a ampliar. 

Hay que superar el actual es
quema de política cultural im
perante, basado en la cultura 
del espectador, para mante
niendo ésta, combinarla efecti
vamente con una política de 
creación y desarrollo sociocul
tural. Para ello es necesario una 
mayor apertura hacia el desa
rrollo de programas por inicia
tivas externas mediante conve
nios de colaboración estables o 
puntuales. Con esto se consigue 
una racionalización del gasto y 
una participación, ahora prác
ticamente inexistente, de las 
iniciativas culturales, ciudada
nas o empresariales. 

También, Ayuntamiento y 
Universidad debieran abrir sus 
actividades a toda la población, 
coordinando programaciones, 
informando adecuadamente y 
compartiendo recursos que en 
nuestra ciudad son muy nota
bles: junto al cada vez mayor 
patrimonio universitario de 
uso cultural, Alcalá cuenta con 
un teatro estable, el Teatro 
Cervantes en rehabilitación, la 
Casa de Cultura de CajaMa
drid, algunos centros cívicos en 
funcionamiento y uno en cons
trucción, diez salones de actos 
públicos o privados, una Casa 
de la Juventud y otra en cons
trucción, cinco salas de exposi
ciones, doce bibliotecas, varias 
salas de cine ... 

Creo importante constatar 

que nuestra ciudad ha genera
do un importante tejido social 
orientado hacia la cultura. Más 
de 35 asociaciones culturales 
cubren prácticamente todo el 
posible espectro de iniciativas, 
a las que se añaden otras de ín
dole singular o colectivo que 
definen un entorno de activi
dad pujante. Nuestra ciudad 
tiene que ser consciente del po
tencial tan importante que es
to supone. Hay que contribuir 
al desarrollo de todas estas ini
ciativas cediendo mucho del 
protagonismo cultural de Alca
lá a las mismas y exigiéndolas, 
en corresponsabilidad, una vi
sión amplia de su función y una 
apuesta por la calidad. 

La cultura, probablemente, 
esa es mi idea, es emblemática 
del desarrollo social. Pero, sin 
duda, éste, como iniciaba este 
artículo, tiene un amplio aba
nico de desarrollos. La comu
nidad educativa, que asimismo 
ha generado un importante te
jido organizativo e impulsor de 
iniciativas, es uno de ellos de 
extraordinaria importancia 
que habrá de recibir la relevan
cia que le corresponde en una 
ciudad moderna. Cabe aquí 
también una propuesta de ren
tabilización social de las in
fraestructuras disponibles. El 
mismo ámbito de la salud, en
tendiendo el concepto de ciu
dad saludable, establece otro 
indicador de desarrollo social. 
La capacidad de integración y 
atención a las marginalidades 
de origen económico, o tam
bién de opción cultural es otro 
de ellos ... y otros tantos que 

pueden concretarse, en la par
te de iniciativa municipal, en 
la definición de las correspon
dientes políticas sectoriales: 
mujer, juventud, mayores, mi
nus-,.alías, etc. 

Ni el desarrollo territorial, ni 
el desarrollo económico, ni des
de luego la propia organización 
municipal, pueden desenten
derse del objetivo último que es 
el bienestar y la calidad de vi
da ciudadana explictada en sus 
desarrollos sociales. Pero ade
más habría de abordarse desde 
una decidida apuesta por la 
participación corresponsable. 
Algo de eso ya he comentado en 
un artículo anterior, pero qui
siera aquí destacar la función 
que los consejos sectoriales, 
previstos por el borrador de 
Ley de Régimen Local de la 
Comunidad de Madrid, po
drían ejercer. Ese mismo pro
yecto contempla y legisla otras 
iniciativas como la participa
ción en plenos municipales y 
otras que vienen a resolver al
gunas reivindicaciones vecina
les pendientes. Creo, que al 
mismo tiempo, habrá que reco
nocer el papel de utilidad pú
blica que el movimiento asocia
tivo ha adquirido como decla
ración legal. Y no sólo eso, si
no desde la voluntad política de 
su asunción y potenciación. 

Las infraestructuras depor
tivas, culturales, asociativas, 
sanitarias, educativas, etc., 
son el ámbito físico para el en
cuentro y la generación de ini
ciativas sociales. La ciudad en 
su conjunto, sus barrios, sus es
pacios públicos ... es el ámbito 
de la integración social. La ciu
dad de todos, ecléctica, creati
va, comunicada, solidaria, sa
ludable, formada, participati
va, integrada, plural ... creo yo 
que son propuestas de la iz
quierda que desde sus opciones 
políticas deberá abordar con 
planes, programas, destinando 
recursos. Con una apuesta de
cidida por el Alcalá de las cul
turas y como imagen de marca 
complutense. 

Pero Enrique GOMEZ 
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Hasta yo mismo, que no 
tengo ni mucho menos ese ojo 
avizor de PUERTA DE MA
DRID para captar el pulso la
tente de la calle, me había da
do cuenta. Es una lástima que 
esta España nuestra de cons
piradores y sancristobalones 
no sea una película de Frank 
Kapra porque en tal caso do
ña Felisa ya hubiera consegui
do una indemnización de dos 
millones de dólares y hasta los 
ángeles del cielo se hubieran 
aparecido durante su larga es
tancia en la Plaza de Cervan
tes para darle calor con sus tú
nicas azuladas en diciembre y 
fresquito con sus alas hacien
do de abanico durante julio. 
Pero, ya ven ustedes, las co
sas son como son y la senten
cia va a ir a misa, de manera 
que casi todo el mundo pen
sará,que su empeño de mujer 
indomable, decidida a que se 
le hiciera justicia -según ella 
la entendía, naturalmente-, 
fue una pequeña locura inú
til o una cazurrería de ésas 
que se les meten a los ancia
no en la cabeza cada vez que 
les llevan la contraria. Mu
chos conciudadanos nuestros 
-que la habrán visto como 
yo aguantar, imperturbable, 
el agobiante paso del tiempo 
sentada en una butaca frente 
al Ayuntamiento- pensarán 
que su firmeza se ha saldado 
con un monumental fracaso, 
puesto que no ha logrado na
da que ya no tuviera conse
guido de antemano. 

A contraviento 

Madre coraje sentada en su butaca 

Ahora casi todo se ha vuel
to monumental: los cascos his
tóricos, las victorias electora
les, los escándalos políticos y 
las derrotas individuales. Sólo 
las estafas sindicales y las 
mentiras de los políticos si
guen sin llamarse monumen
tales, aunque pesen más que 
las pirámides de Egipto, el 
Coloso de Rodas y los Jardi
nes Colgantes de Babilonia 
juntos. 

Algunos individuos -de 
esos que presumen de duros
se darán codazos entre sonri
sas señalando las huellas de 

C ODISAN, s~c. 

aquellos pies posados sobre la 
misma loseta renegrida y he
lada en las mañanas del duro 
invierno complutense o acor
dándose del sudor que produ
ce la inmovilidad bajo el sol 
castellano que siempre casti
ga a quienes se atreven a exis
tir y rebelarse bajo sus rayos. 

Bueno, pues yo no me río 
absolutamente nada de esa co
sa tan seria que esta mujer ha 
hecho y que otros distintos a 
mí entenderán como fracaso 
porque no creo que esa seño
ra -una madre coraje de 
nuestros días- sea una fraca
sada. De manera que no voy 
a ponerme a escribir aquí her
mosas mentiras líricas sobre 
ella. Algunos poetas cursis y 
desocupados difunden false
dades tales como que las ma
riposas se posan igual sobre 
los hombres del ejército triun
fante que sobre los cadáveres 
de los soldados vencidos, pe
ro yo tengo poco que ver con 
ellos -con esos poetas y con 
esos soldados, quiero decir
y además he aprendido de los 
siete sabios de Grecia y de mis 
mayores que mientras sobre 
las cruces laureadas de los 
guerreros victoriosos se posan 
bellas mariposas de colores, 
sobre las heridas abiertas de 
los soldados muertos en el 
campo de batalla se ciernen 
legiones de moscardas negras 
como ese humo silencioso que 
brota de las tierras calcinadas 
y vencidas. Y aunque no ten
go la menor idea de Derecho, 
ni quiero opinar sobre el 
acierto de la sentencia, estoy 
convencido de que esta seño
ra ha logrado una victoria. 
Esa victoria de la que yo ha
blo tiene poco que ver con su 
litigio en sí y mucho más con 
su actitud ante este litigio. Po
siblemente sin saberlo, ha 
sentado un precedente heroi
co para cada próxima vez en 
que se vuelvan a dar las cir-
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cunstancias de que un humil
de ciudadano tenga que en
frentarse a la maquinaria del 
Estado por la discusión de 
unos derechos individuales. 
Que se darán, no me cabe la 
menor duda. 

Aquí, en esta Alcalá a la 
que atraviesan los siglos 
amontonando gloria sobre 
gloria y escombro sobre es
combro, hemos visto pasar 
muchos reivindicadores de
lante de nuestros ojos: demó
cratas antifranquistas, rojos 
de ocasión, recios sindicalis
tas de protesta a plazo fijo, ve
cinos sin agua, insumisos hip
notizados por la letra k, feli
greses de don Manuel, fami
liares de etarras irredentos, 
trabajadores de grandes em
presas reajustadas de hacha
zos, joseantonianos nostálgi
cos de una época que afortu
nadamente no se vieron obli
gados a vivir; en fin, todo un 
qué sé yo de complutenses 
protestones -entre los que 
me incluyo- ha recorrido esa 
plaza simbólica y universal, al 
menos de nombre, para exi
gir sus derechos; para protes
tar contra los atropellos y pa
ra manifestar que eran vícti
mas de una injusticia de si
glos, de años, de meses, de 
días o de horas. Y esas mani
festaciones siempre tuvieron 
una virtud compartida: la del 
alboroto, el griterío, la con
fusión, el.escándalo, la bata
hola y el estruendo. Detrás 
-mejor dicho, delante- de 
cada exigencia de justicia 
siempre iba colocada, como 
un pendón, un tiberio de mil 
demonios que además de ha
cerle saber al responsable que 
allí estaban los afectados, in
cordiaba a los paseantes de la 
tercera edad, atropellaba a los 
niños que jugaban con las ca
denas del monumento a don 
Miguel, confundía las cuentas 
a los camareros de las terrazas 
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de la zona y dejaba sin taxi a 
un viajante de Valladolid que 
pasaba por allí. Nadie podía 
librarse del jaleo hasta que, al 
final, el jaleo mismo ha aca
bado por devorar a sus causas 
como la revolución devora a 
sus hijos en cuanto se cansa de 
comer siempre la misma car
ne de enemigo enterrado. 

He visto a esa mujer, mu
chísimas veces, permanecer 
horas y horas sentada frente al 
quiosco y de espaldas a su ad
versario y al paso del tiempo. 
En esa lid tan desproporcio
nada, a mí eso siempre me pa
reció un detalle de orgullo 
muy bien traído. Yo iba y ve
nía y ella seguía siempre allí, 
inmóvil; como una de esas 
vírgenes indias de raza maya 
que salían en las inolvidables 
canciones del payador José 
Larralde. Mirando, supongo, 
un horizonte luminoso que 
ella alcanzaría a ver más allá 
de esas oscuridades inmedia
tas que nos paralizan a casi to
dos, tales como la penumbra 
de la fachada renacentista del 
Colegio de San Ildefonso, las 
sombras de las sierras desola
das del Sistema Ibérico, la 
opacidad de la vieja Europa y 
las tinieblas del Polo Norte. 
Quiero decir que su mirada 
me ha parecido siempre tan 
larga y penetrante que la creo 
capaz de atravesar todas esas 
cosas que he citado para ir 
mucho más allá de esta reali
dad mezquina, alicorta y es
trecha en que la vida la ha co
locado también a ella. Y a casi 
todos. Tal vez haya sido la 
única que ha podido elegir el 
pupitre y el tema en esta clase 
de enseñanza obligatoria que 
andamos deglutiendo con gran 
ardor de estómago, por cierto. 

De modo que, ya digo, es 
para felicitarla por su victoria 
magistral. Corren tiempos tan 
confusos, que cada vez que al
guien es capaz de darnos una 
lección acerca de quienes son 
los verdaderos luchadores, de
bemos considerarlo todo un 
triunfo. Enhorabuena. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 

Una no-acera 
En la esquina de la anti

gua travesía de la carretera 
general con la avenida de 
Nuestra Señora de Belén, 
existe actualmente un tramo 
carente de acera tal como se 
puede apreciar en las foto
grafías de esta semana. ¿Por 
qué razón? Lo ignoramos, 
aunque probablemente se 
deba al hecho de estar situa
do entre dos tramos distin
tos y bien diferenciados de 
esta vía urbana, lo que le ha 
convertido en una especie de 
tierra de nadie olvidada por 
todos. Primero fue la acera 
correspond~ente al parque li
neal de la avenida del Ejér
cito, luego la que bordea la 
ciudad deportiva del Juncal, 
y luego ... Nada, absoluta
mente nada. Todavía peor, 

no sólo no existe ningún ti
po de acera entre Nuestra 
Señora de Belén y el puente 
del Camarmilla, sino que 
además, lejos de estar expé
dito, este tramo se encuen
tra completamente plagado 
de obstáculos de todo tipo, 
desde señales y farolas has
ta escombros, lo que hace 
virtualmente imposible ca
minar por allí. 

Y no se crean que el lugar 
no es transitado, porque re
sulta ser paso obligado para 
todos aquéllos que deseen 
llegar caminando hasta la ci
tada ciudad deportiva del 
Juncal. .. No se entiende que 
un tramo tan corto, y ade
más tan necesario, no sea 
construido de una vez; pero 
así están las cosas. 
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Los museos 
Desde hace algunos días se 

han reiniciado las obras en el 
antiguo colegio de la Madre de 
Dios (los juzgados viejos de la 
calle de Santiago, para enten
dernos), las cuales llevaban pa
ralizadas bastante tiempo. Co
mo es sabido este edificio está 
destinado a ser la sede del mu
seo arqueológico, razón por la 
que la noticia de la continua
ción de las obras ha de ser aco
gida con satisfacción ya que el 
hecho de que Alcalá pueda con
tar finalmente con un museo 
arqueológico supondrá la con
secución de una vieja reivindi
cación de nuestra ciudad. Así 
pues, adelante. 

Eso sí, me gustaría hacer un 
comentario acerca de la rehabi
litación del edificio. Si el pro
yecto actualmente en curso es el 
mismo que el antiguo, éste su
pondrá la recuperación de la 
antigua iglesia del convento pe
ro no de la torre, desmochada 
en el siglo pasado. Puesto que 
existen fotografías de la citada 
torre (entre ellas las reciente
mente publicadas del libro de 
Barcia) que permitirían fácil
mente su reconstrucción, esti
mo que sería sumamente inte
resante recuperar esta parte de 
nuestro patrimonio arquitectó
nico desaparecida hace más de 
cien años. Puesto que ya existe 
el precedente de la reconstruc
ción de las torres de las bernar
das y los basilios, merecería la 
pena hacer lo mismo con ésta, 
lo cual supondría ganar una in
teresantísima perspectiva de la 
calle de Santiago. Soy conscien
te de que esta iniciativa sería 
costosa, pero creo que merece
ría la pena. 

Siguiendo con este tema, me 
gustaría insistir en un punto 
que estimo importante: Y a no 
hay que hablar en Alcalá de 
museo sino de museos, así en 
plural. Aparte del futuro museo 
arqueológico que acabo de co
mentar, tenemos ahora mismo 
en Alcalá dos museos más en 
funcionamiento, la casa de Cer-

. vantes y el recién inaugurado 
del oratorio de San Felipe. En 
cuanto a la casa de Cervantes 
nada he de decir que no haya 
dicho ya: El horario de apertu
ra al público del mismo es tan 
demencial, y la actitud de las 
guías es tan negligente, que en 
la práctica es casi como si no lo 
tuviéramos; y no lo digo yo, si
no que lo dice mucha gente iQ
cluyendo al agregado cultural 
de la embajada de Japón. Co
mo alcalaíno siento vergüenza 
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Gacetillas complutenses 
de que este museo sea tan poco 
accesible al público, por lo que 
una vez más me veo obligado a 
solicitar que esta desagradable 
situación sea solucionada de 
una vez por todas ya que Alca
lá no se merece esto. 

La otra cara de la moneda lo 
representa el oratorio de San 
Felipe, el cual cuenta con un 
pequeño pero interesante mu
seo en el que se puede contem
plar su rico patrimonio artísti
co. Esta iniciativa me da pie 
para comentar que son varias 
las congregaciones religiosas de 
Alcalá que podrían imitar el 
ejemplo ya que dentro de sus 
muros se cobijan interesantes 
obras muy poco conocidas por 
el gran público, como tuvo oca
sión de comprobarse en la mag
nífica exposición Clausuras de 
Alcalá. Otras entidades tales 
como el hospital de Antezana o 
la ermita del Cristo de los Doc
trinos están en la misma situa
ción, mientras que joyas como 
el hotel Laredo merecerían ser 
incluidas también en las visitas 
turísticas de la ciudad. 

Y a en otro orden de cosas 
existen otras dos iniciativas 
de mayor calado que merece
ría la pena abordar: La prime
ra es la de un museo de la ciu
dad, que podría arrancar per
fectamente con el material pro
cedente de antiguas exposicio
nes tales como la del título de 
ciudad o la del VII centenario 
de los Estudios Generales, mu
seo en el que deberían tener ca
bida desde maquetas hasta to
do tipo de objetos de interés et
nológico, un museo vivo en el 
que se pudiera contemplar tan
to cómo era la ciudad en el si
glo XVII como las transforma
ciones ocurridas en los últimos 
treinta años. 

El segundo museo debería 
ser el diocesano, aunque aquí 
he de hacer una aclaración: No 
soy partidario de que los obje
tos de arte sean arrancados de 
su lugar original, por lo que no 
contemplo este hipotético mu
seo como el lugar de reunión de 
obras traídas de los pueblos del 
obispado o de las propias igle
sias de Alcalá; no, en este mu
seo no debería haber más obje
tos que los existentes actual
mente en la Magistral, pero sí 
podría contar con información 
de todo tipo (fotografías, ma
quetas, etc.) acerca de lo que se 
puede encontrar en las iglesias 
y conventos de la comarca, jun
to con reproducciones siempre 
que fuera posible de todo el 

patrimonio perdido por los 
avatares de la historia. Merece
ría la pena, y mucho, abordar 
este tema. 

Los alcorques 
y los árboles 

De nuevo nos encontramos 
en plena temporada de planta
ción de árboles, y de nuevo ten
go que insistir en un tema que 
viene siendo la asignatura pen
diente perpetua del ayunta
miento: El abandono en el que 
está sumido el arbolado de 
nuestra ciudad. Sí, se plantan 
árboles todo los años, pero lue
go no se riegan en el verano de 
modo que gran parte de éstos 
acaban secándose. Eso sin con
tar todos los alcorques vacíos, 
o con tocones o árboles secos, 
que no son plantados, y eso sin 
contar tampoco las calles en cu
yas aceras, a pesar de ser lo su
ficientemente anchas, no son 
construidos alcorques. Es evi
dente que no todas las calles ad
miten árboles, y es evidente 
también que cada calle precisa 
un tipo de árbol determinado 
en función de sus característi
cas propias, pero lo que no es 
de recibo es que en aceras tan 
inmensamente anchas como las 
de la Vía Complutense a la al
tura de la Cruz Verde, por po
ner un ejemplo, no se haya 
plantado ni uno, igual que no 
es derecibo que en las calles con 
árboles no sean replantados los 
huecos producidos por una u 
otra razón. 

Recientemente pude com
probar cómo eran construidos 
alcorques en una de las aceras 
de la Ronda Ancha, calle ésta 
que los admitía pero pese a lo 
cual nunca habían sido hechos; 
es de esperar que la iniciativa 
continúe en otros lugares, así 
como es de esperar también que 
tanto estos alcorques como los 
muchos que se encuentran va
cíos a lo largo y ancho de toda 
la ciudad puedan ser finalmen
te replantados ... Y cuidados los 
árboles, que tampoco es ningu
na broma. 

Alcalá y Madrid 
La semana pasada mi com

pañero de redacción Pedro En
rique Gómez publicaba un in
teresante artículo acerca de la 
nueva organización territorial 
que debería tener la ahora lla
mada Comunidad Autónoma 
Madrileña, haciendo hincapié 
en el tema de la potenciación 

de Alcalá como capital comar
cal de una importante zona no 
sólo de la provincia, sino tam
bién de la vecina Guadalajara. 
Tal como he venido diciendo a 
lo largo de mucho tiempo estoy 
totalmente de acuerdo con él en 
este tema, pero mucho me temo 
que para lograrlo habremos de 
luchar con algo tan importante 
como es la resistencia de Ma
drid y de buena parte de los or
ganismos madrileños a ceder si
quiera un ápice en sus apeten
cias centralistas. 

No es la primera vez que 
denuncio el doble centralismo 
al que estamos sometidos, el ad
ministrativo que es mucho más 
férreo desde que se inventó la 
cosa de las comunidades autó
nomas, y el político mediante 
el cual los aparatos de los dis
tintos partidos hacen mangas 
y capirotes de todo lo que se 
guisa en los ayuntamientos de 
la provincia... Y a modo de 
remate, nos encontramos con 
la actitud no menos cerril de 
los medios de comunicación 
madrileños, no siempre bienin
tencionados. Véase, a modo 
de ejemplo, un reportaje apa
rentemente inocente publicado 
por ABC el pasado día 9 de 
enero; bajo el titular de El agua 
del Canal sigue sin llegar a pue
blos situados a sólo 20 kilóme
tros de la capital, se nos expli
ca que un total de 46 muni
cipios de la provincia (entre 
ellos Alcalá, también metida 
en la categoría de pueblo) no 
gozan aún del privilegio de ser 
abastecidos por el Canal de 
Isabel II. El artículo se extien
de largo y tendido sobre el pro
blema que supone a estos pue
blos tener que tomar el agua 
de pozos o manantiales, pero 
en ningún sitio dice (¿casual
mente?) que Alcalá y Meco 
cuentan con un abastecimien
to alternativo (el de la Manco
munidad del Sorbe) que no es 
que sea equivalente al del di
choso Canal, sino que es mucho 
mejor. La conclusión es bien 
clara: . El mensaje subliminal 
es que estos cerca de cincuenta 
municipios están abastecidos 
precariamente y debe _ser el 
Canal quien _ _amofÓsamente 
se e_!l.cargúC de ello ... Alcalá 
induida, por supuesto. Si se 
trata de ignorancia más les 
valdría a estos periodistas in
formarse mejor, pero si se tra
ta (como creo) de una manipu
lación informativa, la cosa es 
mucho más grave por mucho 
que estemos ya acostumbrados 

·a ello. 

José Carlos CANALDA 

21 de enero de t995 



Fracaso escolar y depresión 
Los primeros suspensos del nuevo curso académico ya han 

hecho su aparición, angustiando a alumnos y padres, como pá
jaros de mal agüero que anuncian tiempos difíciles. 

Las expectativas de fracaso re
nacen: los estudiantes se desani
man una vez más y los padres se 
preguntan porqué, si saben que 
sus hijos son capaces e incluso así 
se lo confirman los expertos 
-«Me han dicho que mi hijo es 
muy inteligente, pero no sirve 
para estudiar porque es vago»-. 
Esta frase resume dos aspectos 
fundamentales y necesarios para 
un buen rendimiento escolar: la 
aptitud (capacidades intelectivas 
para el estudio) y la motivación 
(el deseo y voluntad de estudiar). 

Voy a centrar este comentario 
en el segundo aspecto, ya que la 
falta de motivación es un factor 
determinante en la mayoría de 
los fracasos escolares. En este sen
tido, se ha observado que los pro
pios estudiantes se guían por dos 
patrones motivacionales distin
tos: aquellos que buscan el éxito 
como confirmación de su propia 
capacidad y refuerzo · de su 
autoestima («Yo valgo, soy bue
no, los demás me aprecian») y los 
estudiantes que buscan conoci
mientos porque les gusta apren
der. Ambas formas de motiva
ción son válidas para conseguir 
buenos resultados, pero la viven
cia del fracaso es distinta en ca
da una de ellas. 

Los motivados para el apren
dizaje valoran los fracasos que 
pueden tener como información 
para corregir sus errores y seguir 
progresando, es difícil que estos 
niños· jóvenes sufran trastornos 
psíquicos y comportamentales re
lacionados con la tarea de 
estudio. 

En el caso de los estudiantes 
que buscan el éxito escolar como 
confirmación personal de su va
lía, el fracaso es interpretado co
mo una característica de su pro
pia personalidad. De este modo 
la confianza en uno mismo, tan 
necesaria, disminuye y se empie
za a cerrar un círculo de pensa
mientos negativos. 

La actitud distraída, el enso
ñamiento, la apatía y pasividad 
son reacciones que les pueden 

acercar a estados de ánimo depre
sivos, que fácilmente pasan inad
vertidos bajo las etiquetas de «pe
rezoso», «distraído», etc., que es
tán reduciendo las posibilidades 
de éxito en el futuro y perjudi
cando seriamente al niño o joven, 
siendo los casos de suicidio 
infanto-juvenil la manifestación 
extrema. 

En otros casos el estudiante 
fracasado puede reaccionar agre
sivamente, presentando compor
tamientos más o menos alterados 
y en algunos casos llegando a con
ductas predelictivas. 

Hoy por hoy, el sistema edu
cativo no es capaz de fomentar la 
motivación para el aprendizaje 
(veremos si las reformas educati
vas funcionan) y el niño tiene que 
demostrar su valía superando las 
distintas etapas. La masificación 
en las aulas no favorece la crea
ción de ambientes estimulantes y 
la atención necesaria por parte de 
maestros y profesores; ellos mis
mos, al igual que la familia se han 
formado en un sistema educati
vo similar y tienden a trasmitir 
idénticas exigeJ?cias. 

La prevención del fracaso es
colar radica en un cambio de ac
titud desde la propia escuela y 
también desde la familia del es
tudiante, que minimice el miedo 
al fracaso y sea capaz de motivar 
al alumno/a posibilitándole expe
rimentar un mayor número de 
vivencias de éxito. Evitar las eti
quetas negativas, enseñar las téc
nicas de estudio necesarias para 
comprender lo estudiado, valorar 
al estudiante como persona y es
timular la confianza en sí mismo, 
descubrir sus intereses como apo
yo a los temas de estudio menos 
gratos, fomentar la participación 
activa en el aula, ... son algunas 
de las bonitas y buenas acciones 
que se pueden llevar a cabo para 
ayudar a estos futuros hombres y 
mujeres a desarrollarse con ma
yor plenitud. 

Luz LARROSA BERNAL 

¿SU HIJO NO SIRVE PARA ESTUDIAR? 

PSICOLOO IA 'I' 10/UIACIOlt 

ENSENAMOS A ESTUDIAR 
PARA CONSEGUIR MEJO
RES RESULTADOS. 

CURSO DE TECNICAS DE ESTUDIO 

Telf.: 880 24 85 
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¿Futuro?: erradicar la ignorancia 
En un acto de amor in

finito, abandonando sus la
bores de jefe del gobierno 
durante quince minutos, 
con un sublime gesto de 
humanidad sin parangón 
en la Historia de España, 
en un esfuerzo supremo, ig
norando -inteligentemen
te, claro- y haciendo ca
so omiso de las 'histéricas' 
actitudes de buena parte de 
la sociedad española, ob
viando la manipulada, dis
torsianada y 'desestabiliza
dora' actitud de los infor
madores, desoyendo y casi 
'desautorizando' las 'atro
pelladas' decisiones de los 
jueces y con una encomia
ble postura paternalista de 
agradable efecto 'placebo'; 
Felipe ha transmitido: 
'tranquilidad, tranquili
dad'; aquí estoy yo, al fren
te del gobierno, no os aban
donaré ni ahora ni nunca 
para evitar los gravísimos 
males que mi ausencia po
dría desencadenar (y todo 
sonriendo como las hienas 
al despedazar sus, ya insal
vables, víctimas). ¡Lo ha
ce por nosotros y no nos da
mos cuenta! Somos unos 
ingratos. 

Como un pui;ito y segui
do, sin solución de conti
nuidad, ningún punto de 
inflexión, ni un solo rictus 
de preocupación que nos 
'intranquilice'. «No pasa 
nada; tranquilizaos espa
ñoles de mierda. Sois unos 
estúpidos ignorantes que 
no comprendéis la altura de 
mis pensamientos y deci
siones ni la de los expertos 
que me rodean. ¿No sabéis 
que yo estoy en posesión de 
la verdad? No hagáis caso 
a los inquietos ni a los in
telectuales, ni a los que ha
blan en las tertulias. No los 
escuchéis. Escuchad sólo el 
telediario de la uno en la 
que os dirán toda la ver
dad, sin distorsionar, sin 
hacer daño a las Institucio
nes. El resto, lo demás, es 
sólo 'ruido de fondo' inú
til y distorsionador». 

Esto (lo que he escrito 
entre dobles comillas) es lo 
que ha pensado y lo que ha 
dicho entre líneas nuestro 
flamante jefe del gobierno 
porque sabe que esta prác
tica, la de mantener igno
rante al pueblo llano es la 
que más votos le repercute. 

La ignorancia es la cau-

sa de todos nuestros males 
evitables y la que conduce 
a millones de españoles, to
davía, a perpetuar con su 
voto, a un gobierno inope
rante. 

Por ignorancia se hacen 
líderes a fantoches y por ig
norancia se vota 'psoeís
mo'. Este es el problema de 
la España que sigue votan
do socialismo y corrupción 
(debería haber escrito o só
lo socialismo o sólo corrup
ción porque, hoy, son sinó
nimos). 

Falta de información, 
incapacidad para opinar ni 
siquiera sobre los asuntos 
que les competen, descono
cimiento del fondo de la 
cuestión y deslumbramien
to por el 'cambio salvador'; 
es estar en tinieblas, las te
mibles tinieblas de la igno
rancia de los que, con su 
voto inconsciente, siguen 
arrastrándonos a la regre
sión, a la corrupción, al pa
ro, al enchufismo y a la ine
ficacia. 

¿A quiénes me dirijo en 
este escrito? A los ignoran
tes no, porque me he acor
dado de: 'no aconsejes al 
ignorante porque te toma
rá por su enemigo' ¿Enton- -
ces? Me dirijo a los que han 
llegado hasta aquí leyendo. 
A los que leen, a los que es
criben, a los intelectual
mente inquietos, a todos 
los que se 'apartan del tex
to', a los padres y a las ma
dres que denuncian injus
ticias, a los que se pregun
tan por el 'futuro de Espa
ña en el 99', a los que es
criben editoriales valien
tes. A todos les pido: siga
mos trabajando, con más 
sinergia si cabe. Saquémos
los de su ignorancia. Des
velémosles los oscuros inte
reses que mueven a nues
tros actuales gobernantes, 
hablemos con los mayores, 
eduquemos a nuestros me
nores en la auténtica demo
cracia, regalémosles perió
dicos, divulguemos en 
nuestros lugares de traba
jo la cultura que ·les falta, 
démosles los elementos de 
juicio que les permitan ver 
qué es lo malo de su 'feria'. 
Trabajemos para sacarlos 
de sus tinieblas; las temi
bles tinieblas de la ignoran
cia. 

Antonio SÁENZ PIÑERO 

PUERTA de Madrid 



- Ave María Purísima. 
- Sin peado concebida. 

Dime, Concejal, ¡cuánto 
tiempo hacía que no venías 
por este confesionario! Me 
parece que la última vez 
fue antes de 1975. ¿Qué se 
te ofrece, hijo mío? Ya sa
bes que el sacramento de la 
Confesión no solamente 
nos deja libre de pecado, si
no que constituye un con
suelo y un bálsamo para 
nuestras penas. Aunque no 
hayas venido por aquí, he 
seguido con interés tu tra
yectoria política. 

- Así es, Padre, reco
nozco que no vine a verle. 
Y reconozco también que 
yo no le he seguido la vida 
a usted. Sin embargo, des
pués de varios días hundi
do por la pesadumbre, he 
tenido la idea de venir a 
verle para que me oiga en 
confesión. He cometido, 
creo yo, una grave falta y 
el remordimiento no me 
deja apenas dormir. 

- Pues vamos, hijo 
mío, desecha el respeto hu
mano y te escucho. 

-Padre, me acuso de 
que he dicho palabritas 
feas. 

- Vamos, vamos, esas 
cosas son degradantes, pe
ro la misericordia de Dios 
es inf"tnita. Dime: ¿qué clse 
de palabras dijiste? 

- Pues mire usted, re
firiéndome a la Izquierda 
Unida, dije que es un par
tido que «hace la ninfoma
nía, es decir, que no hace 
más que joder a la ciudad». 

- ¡Qué babaridad, Vi
centín! Yo, que te conocía 
cuando hiciste tu primera 
comunión, nunca pude 
pensar que llegaras a ese 
grado de lenguaje corrom
pido. Has enfadado mucho 
al Niño Jesús. Sobre todo, 
teniendo en cuenta que tu 
profesión es el Magisterio 
y que, además, llegaste a 
ser concejal de Educación, 
el ejemplo que das a las 
nuevas generaciones es ma
lísimo. Hubieras podido 
expresar la misma idea con 
un lenguaje más neutro. 
Por ejemplo: «La Izquier
da Unida no sabe por dón
de se anda y su actuación 
irresponsable no hace más 
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que enojar a la población 
del municipio». Elemental, 
Vicentín ... 

- Sí, Padre, pero es 
que estaba muy nervioso y 
y no me podía controlar ... 

- No te preocupes, hi
jo mío, ese pecadillo ya lo 
tienes perdonado. ¿Tienes 
algunos más? 

- ¡ Uy! ¡La tira!. .. Pe
ro hoy no me apetece con
társelos. Si usted quiere, 
vendré otro día y ya haré 
una confesión general en 
regla. 

- Pues me parece muy 
bien. Celebro que hayas 
captado el mensaje de Dios. 
No obstante, yo creo que, 
relacionado con tu confe
sión de hoy, has cometido 
otra falta. 

- ¿Qué falta, Padre? 
- Pues sencillamente, 

en la elaboración de tu tris
temente famosa frase, has 
cometido lo que se llama un 
grave anacoluto. Es decir, 
una inconsecuencia en el 
régimen o construcción de 
la cláusula. En efecto, la 
ninfomanía, tambien cono
cida por furor uterino, es 
un estado patológico carac
terizado por el deseo vio
lento e insaciable en la mu
jer de entregarse a la cópu
la. Por lo tanto, está claro 
que no se puede hacer o 
practicar la ninfomanía co
mo dices, querido Vicen
tín, sino que se es ninfóma
na. Del mismo modo que 
no se puede «hacer la tu
berculosis» o «hacer el reú
ma». Simplemente, se es 
tuberculoso o se es reumá
tico. 

- Vamos, lo que falta
ba. Y o que creía dominar 
esos refinamientos retóri
cos y gramaticales ... ¡Ay, 
Padre! ¡Vaya corte! Y aho
ra, ¿qué va a pasar conmi
go cuando tome la palabra 
en el pleno municipal, des
de mi escaño de portavoz? 

- Pues te aguantas, Vi
centín. En el pecado llevas 
la penitencia. Y ya sabes, 
métetelo bien en la cabeza: 
has ofendido no solamente 
a Dios, sino también a don 
Antonio de Nebrija. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre · 
<! Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del dia 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafeteria. 

Situada en urbanización modt·rna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUNTIZADOS (hasta!& meses) 

GRANDES OFERTAS 
R-5 desde .......•......................•.............. 500.000 pts. 
CLIOS (años 91-94) varios modelos desde 800.000 pts. 
R-19 (Años 91-92-93-94) A.A. desde ........ 900.000 pts. 
TWINGO (Año 93) desde ....................... 800.000 pts. 
SAFRANES TURBO DIESEL 

COCHES IMPECABLES 
Más ofertas en otros modelos 

VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN 

COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) · 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.'PíiS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: 880 90 33 -882 2~;i;~é;A~~~~~i~º ~~ 
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Las confidencias de Don Miguel 

Del anacoluto a la ninfomanía, Op. Ordin. nº 41 
Bacía mucho tiempo que nuestro agroconcejal alcarreño, portavoz, pedagogo -ideólogo del partido, 
según García Pelayo-, segundo de a bordo, y además amigo, no nos sorprendía con alguna de sus 
genialidades dialécticas. En el último Pleno, volviendo por sus -creíamos- olvidados fueros, nos 
sorprendió una vez más cuando en uno de sus ya clásicos enfrentamientos con los de izquierda, en 
un momento de su duelo personal con el otro pedagogo de ro a propósito de otro asunto más de apar
camientos, le soltó un"ª usted lo que le gusta es hacer ninfomanía con la ciudad». En principio creí 
no haber entendido bien. Pero me confirmaron que eso fue lo que dijo. Y yo me digo ¿qué quiso decir? 

Si por ninfomanía enten
demos lo que se conoció cla
sicamente como furor uteri
no, o sea la insatisfacción en 
la mujer que exige una des
medida actividad sexual, 
siendo Ocaña varón y ninfo
maníaca sólo la mujer, ya 
nos empezamos a liar. Aquí 
la única fémina gramatical
mente es la ciudad. ¿Acusa
ría a la ciudad de ninfóma
na y a Ocaña de macarra? 
No pareció ser esa la trama 
argumental ya que en poste
riores aclaraciones de pasi
llo, ampliando su frase prin
cipal dejó bien claro que IU 
practica la ninfomanía con 
la ciudad, es decir, no hace 
más que joder. Lo que me 
sume en aún mayores dudas, 
pues entiendo que si un va
rón practica la ninfomanía, 
estaremos más bien ante un 
obseso sexual -o un obsexo 
que diría un chungo- pero 
no en presencia de una prác
tica ninfomaníaca. En fin 
que la última boutade del 
portavoz me ha sumergido 
en un mar de dudas. Veré si 
consigo clarificarlo consul
tando con especialistas en el 
tema ya que, de verdad, des
de que intenté analizar la 
frasecita estoy que no duer
mo. Y más sin vivir en mí 
estoy, cuando momentos 
después y en contrarréplica 
le espetó al sorprendido por
tavoz izquierdista un haga 

Vd. un ejercicio de autosa
tisíacción ... para concluir el 
debate. Vamos, como cuan
do un maño te suelta un ale, 
a cascala ... 

Por lo demás el Pleno con 
sus cuatro grupos políticos, 
como cuando la O.R.T. o 
más recientemente el 
C.D.S., despidió con afecto 
a Domínguez Lazo que se va 
a la C.A.M. como Director 
General por horas. Será sus
tituido por la protocolaria 
Mariví en el próximo pleno 
por eso de la burocracia. Y 
con ella en el sillón el PSOE 
se acercará más a su cuota 
marcada del 25 % para fémi
nas. Ni se sabe los años que 
se va a papar entre concejal 
y alcalde. En el Salón ya se 
huele a cercanas elecciones, 
las del solemne batacazo. 

El Pleno transcurrió con 
rapidez entre lo de la futura 
plaza de toros -unos por 
otros, la casa por barrer-, 
modificaciones y más modi
ficaciones puntuales, aparca
mientos más y asuntos y 
asuntillos de trámite, hasta 
llegar a las siempre intere
santes mociones de los Gru
pos, en cuyo momento el ex
concejal Domínguez Lazo 
abandona el Salón con aires 
toreros y algún aplauso no 
sofocado. Suerte en el Foro, 
pensando más en el futuro 
que en el breve presente una 
vez que te ha fichado el con-

sejero del enrevesado apelli
do don Lisaweski o como se 
llame. 

En las mociones lmales IU 
solicitaba la aprobación de 
un Plan de U so para el Par
que de los Cerros. Al ser una 
buena propuesta hubo deba
te. Los unos dijeron que Me
dio Ambiente no está sólo 
para que el Alcalde se haga 
fotos entregando macetitas, 
en tanto el PP

0

apoyó la pro
puesta. Y como era de la 
oposición, aunque fuera 
buena, votó en contra el go
bierno municipal no sin an
tes escucharse la larga pala
brería de V elasco y la pro
puesta del Alcalde -no 
aceptada por su pretensión 
apropiatoria- de pasarla a 
Comisión. Es triste que es
tas propuestas se aprueben 
por mayoría lo que nos de
muestra que aún hemos de 
aprender a hacer política lo
cal y no partidista. Siguió 
otra exigiendo cumplimien
tos de anteriores acuerdos 
plenarios, oyéndose una vez 
más la cantinela presidencial 
del previo presupuesto si 
conlleva gasto lo aprobado. 
Cantinela que se repite siem
pre cuando el proponente es 
PP o IU, lo que no sucede si 
propone PSOE, cuya pro
puesta encuentra fácil solu
ción. Democracia, igualdad, 
respeto a las minorías y po
lítica curiosa. Y a aprendere-

mos. Al no 
haber fon
dos, por ser 
propuestas 
no guberna
mentales, 
ahí se que
darían ITV, 
pasarela so
bre el río, 
ampliación de depuradora ... 
Y con nuevos rifirrafes entre 
los portavoces de siempre 
por eso de la Comisión de 
Investigación, terminó el 
Pleno, uno de los últimos del 
cuatrienio, cuando proble
mas mayores se ciernen so
bre el país. 

Nuestra Constitución ha
bla de un Estado social y 
democrático de Derecho 
en el que los poderes públi
cos están sujetos a la Cons
titución y al resto del or
denamiento jurídico. Hay 
quien lo ignora, olvidando 
que la ignorancia no exime 
y que la historia hará pagar 
por ello un alto precio. El 
espectáculo tercermundista 
que estamos dando entre 
un ejecutivo prepotente y 
un independiente Poder Ju
dicial, está causando más 
daños en lo moral que lo 
de Kobe en lo material. Pe
ro estamos seguros de que 
los mecanismos democráti
cos prevalecerán sobre el 
empecinamiento de unos po
cos. Paciencia y confianza 
que si lo que se temía ya 
está ahí, seguros estamos 
de que institucionalmente 
se resolverá esta situación 
gordiana, sajando y elimi
nando todo lo que por podri
do impida la limpia marcha 
social. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

CARNICAS SIERRA NORTE, S.A. 

n de enero de 111s 

Tras la buena acogida dispensada a nuestra oferta de Navidad en 
li!1¡J~1 J ª ¡J f iiAI q!1 ¡l!I ú f!S l!1 ~ EJ!I i!1 ¡ji ciiJ !A1 ¡I 
continuamos con los mismos precios hasta finales de febrero 

ULTIMAS UNIDADES DE JAMON IBERICO 
PRECIO: 1.600 pts/kilo 

Venga a visitarnos- Horario: Lunes a sábado de 9 a 2 
Polígono Azque, Parcela 41 

Ctra. Dag~rizo (Madrid) - Telf.: 888 23 40 
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Pincelada alcalaína 

Llamarse Alcalá 
Llamarse Valencia es mu

cho más que llamarse Valen
cia de Alcántara, Valencia 
de Mombuey o Valencia de 
Don Juan; como llamarse 
Málaga es mucho más que 
llamarse Málaga del Fresno, 
y llamarse Cuenca es mucho 
más que llamarse Cuenca de 
Campos. De la misma ma
nera llamarse Alcalá a secas 
es mucho más que llamarse 
Alcalá de Henares. 

Una de las formas de ri
diculizar un nombre consis
te en usar el topónimo com
puesto con apelativo prepo
sicional: Trabuco de Abajo. 
Aunque este procedimiento 
es prioritario a la hora de 
vulgarizar o apaletar un lu
gar, ello no quiere decir que 
los topónimos compuestos 
resulten ser siempre despre
ciativos, ni mucho menos. 
Pero en la mayoría de los ca
sos aportan un tufo rústico, 
pueblerino. Los topónimos 
son copuestos porque nece
sitan apellido distintivo pa
ra diferenciarlos de sus ho
mónimos, lo que quiere de
cir que necesitan esa deno
tación específica para salir 
de la confusión, del amon
tonamiento, de la fosa co
mún: Alcalá de Henares, 
Alcalá de Guadaira, Alca
lá de los Gazules, Alcalá la 
Real, Alcalá del Río, Alca
lá del Obispo ... y así hasta 
16. ¡Nada menos que dieci
séis «alcalás» ! (o «alcalaes», 
que nunca he sabido muy 
bien). 

Por lo que el topónimo 
compuesto lleva implícita la 
confusión, el adocenamien
to; y este adocenamiento en 
el significante tiene una 
traslación subconsciente a la 
cosa significada. No os em-

. peñéis en cantar las excelen
cias históricas de Alcalá de 
Henares a alguien que no 
tenga referencias previas, ni 
presumáis de que tiene el tí
tulo de «ciudad», porque si 
es por el solo nombre pen
sará: «no, eso es un pueblo». 

Ninguna capital de pro
vincia lleva sobrenombre 
proposicional a excepción 
de las dos grandes capitales 
isleñas y a causa de su mu
tua homonimia. Lo tenía 
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Castellón de la Plana y des
de que se dio cuenta por 
adelantado de mi teoría, ta
jó de plano el «de la Plana» 
para ser Castellón a secas. Y 
quién sabe si por culpa de 
estos aditamentos no llega
ran en su día a ser capitales 
de provincia ciudades de 
tanta entidad o enclave co
mo Santiago de Composte
la, Jerez de la Frontera, Ta
lavera de la Reina o Miran
da de Ebro. 

Valencia (que fue «del 
Cid») no necesita apellido 
aunque tenga homónimos, 
porque tiene suficiente en
tidad sobre las otras. Cuan
do . Castellón tuvo concien
cia de esa entidad hizo lo 
mismo. ¿Nos hará falta en
tonces esa conciencia de en
tidad, de preponderancia? 

O nos llamamos a secas 
Alcalá (antes Alcalá de He
nares) o corremos el riesgo 
de que se nos escape identi
ficativamente todo el to
rrente de referencias histó
ricas que han quedado acu
ñadas con el Alcalá a secas: 
Universidad de Alcalá, Or
denamiento de .Alcalá, Fue
ro de .Alcalá, Obispos de 
.Alcalá, Concilios de Alca
lá, Alfoz de .Alcalá, Santas 
Formas de .Alcalá, calle de 
.Alcalá, Puerta de .Alcalá, 
Mártires de .Alcalá, San 
Diego de .Alcalá, San Félix 
de .Alcalá, don Gil de .Alca
lá, Doctora de .Alcalá, la 
ventera de .Alcalá, tener un 
tío en .Alcalá, almendras de 
.Alcalá, diócesis de Madrid
Alcalá ... 

- Mi ciudad ha dado 
nombre a tu calle -le dije 
a un madrileño castizo de la 
calle de Alcalá-. 

- Pero ¿qué dices? -me 
espetó incrédulo con aire de 
superioridad capitalina-. 

- Lo que oyes -prose
guí-. La calle de Alcalá y 
la Puerta de Alcalá son re
ferencia y homen:aje a mi 
ciudad, al igual que la Puer
ta de Toledo y el Puente de 
Segovia, pongo por caso, lo 
son a sus ciudades respecti
vas. 

- Eso último está más 
claro -me arguyó-, pero 
no lo primero, porque no 

a secas 
se canta «la puerta de Alca
lá de Henares , mírala, mí
rala ... ». 

Mi interlocutor no se con
venció. El recalcitrante ma
drileño creía má factible que 
el proceso hubiera sido al re
vés: que su calle hubiera da
do nombre a mi ciudad. La 
abreviación del nombre 
completo le había produci
do una falla de identifica
ción. 

Hemos de reconocer, sin 
embargo, y como excepción, 
que muchos refranes y letri
llas populares acuñaron a 
Alcalá junto con su apellido 
por su excelente rima con
sonante, como en la famosa 
jota: «Tengo un hermano en 
el tercio I y otro tengo en 
Regulares, I y el hermano 
más pequeño I preso en Al
calá de Henares». 

El «Alcalá» a secas gana 
en la referencia histórica 
respecto a la denominación 
compuesta. El proceso de 
elipsis comenzó ya hace si
glos, a pesar de los cambios 
de apellido de nuestra pro
pia ciudad o precisamente 
por ello. He aquí la evolu
ción de su nombre: lplacea, 
Complutum, .Al-HHala, .Al
Kalá en Nahar, .Alcalá la 
Vieja, .Alcalá de los Colla
dos, .Alcalá de Santiuste, 
.Alcalá de Henares. Con lo 
que después del adocena
miento en el nombre se pa
só al del apellido: San Fer
nando de Henares, Azuque
ca de Henares, Yunquera 
de Henares, Espinosa de 
Henares ... 

Llamarse sólo «Alcalá» es 
una hipótesis de trabajo, 
una opción a considerar. Se
ría un decantamiento en su 
largo proceso de denomina
ciones. Hay una pequeña 
dificultad para ello, y es que 
«Alcalá» a secas ya existe: un 
pequeño pueblo en la isla de 
Tenerife, junto al mar. De 
haberlo sabido antes me hu
biera ahorrado este artícu
lo. O no. Puede que Floren
cio envíe embajadores al Al
calá a secas pero junto al 
mar. 

José César ALVAREZ 

ENERO 
Día 19 ................ 25.562 
Día 20 ................ 73.891 
Día 23 ................ 67 .207 
Día 24 ................ 82.920 
Día 25 ................ 58.491 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
o 

Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 a 
MECO: El pueblo ~ 

más distante del mar ~ 

~ 
~ 
o 'á . s 
G) 
u 

I 
Gran Collar de Oro a la 

Gastronomía Internacional 

SE VENDE 

NAVE 
Polígono JUMAPI 

<zona EL VAL> 
250 metros de nave 

y 250 metros de parcela 
Salida a dos calles 

Telf.: 883 12 00 

LUCES DE ALCALA 
Club de copas 

Señoritas 
Diálogos 

.Ambientes 
Ratos amables 

Simpatías 

el El Toboso, 1 (Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

SE ALQUILA LOCAL 
Barrio Venecia 

60 m/2 - Esquina a dos calles 

Tell.: 889 82 47 (horas de trabajo) 
886 84 92 (noches) 

SE ALOUILA 

PESCADERIA 
-Montada-

Con máquina de hielo 
Hiper CALEFRUT 

Telf.: 949 - 23 05 87 
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Variaciones en torno 
a D. Manuel Azaiia 

Satisfaciendo mi vocación de cronista y mientras acopio materiales 
para la primera parte de Del Voto a la Tea, cuya redacción -nunca 
definitiva- comenzaré a principios de la primavera, releo y tomo 
notas de la correspondencia que don Manuel mantuvo con su cuña
do don Cipriano Rivas Cherif. Fruto de todos estos trabajos, conse
cuencia de muchos años de afanes, es una consideración que, a es
tas alturas me parece indiscutible: Azaña fue el mejor cronista de 
su actuación y de su circunstancia. Escrito esto me parece impres
cindible dedicar un recuerdo a Ortega y Gasset; y lo hago pidiendo 
excusas a la memoria de Azaña, que tuvo bien poco de orteguista. 

Azaña, en su vida pública y 
en su trato personal, fue <;alifi
cado de encumbrado y difícil. 
No era así en sus creaciones li
terarias, salvo en El Jardín de 
los Frailes, obra más para ser 
meditada que leída. Y a desde 
muy niño, en el aula única del 
<;:olegio de la calle de Escrito: 
rios, sus compañeros, con más 
admiración que mala inten
ción, le apodaron, por sus 
prontos y muchos saberes, con 
el sobrenombre de el Pozón; 
el pozo hondo de conocimen
tos variados. Cuando fue co
rresponsal político desde Pa
rís para La Correspondencia, 
firmaba sus crónicas con el 
seudónimo de Martín Piñol, 
«avatar español del diablo me
dieval», decía don Cipriano, 
vaya usted _a saber por qué. 

La derecha política españo
la aún le conoce como el 
Monstruo, sobrenombre que, 
sin duda, es exageración de 
aquel otro que le puso Casa
res Quiroga: el Ogro. Apodo 
éste que no desgradaba a Aza
ña. Y así lo vemos en su carta 
de 16 de marzo de 1936. Rea
parece en las Cortes y, casi in
mediatamente, como de cos
tumbre, se siente en la nece
sidad de escribir la carta
crónica del día para su fiel 
amigo y cuñado. Y es éste 
quien nos informa de la auto
ría del mote: cierto día en que 
el Presidente jugaba descuida
damente con su sobrinillo po
lítico, hijo de Rivas, observó 
la escena y salió la compara
ción. Y concreta don Cipria
no que «para unos cuentos 
amigos -entre los que se con
traba don Angel Osorio- el 
Ogro siguió siendo»; añade se
guidamente que «nombrándo
le así nos entendíamos des
pués en alguna ocasión, cuan
do, pasados los años, no la hu
bo siempre de decirnos su 
nombre a las claras». 

ma. Azaña no tuvo más que 
dos amigos: Primero, don 
José-María Vicario Sanz, que 
le fue fiel para siempre; y don 
Cripriano Rivas Cherif. Con
tinuar esto sería comenzar un 
apetitoso ensayo. Por otra 
parte, don Manuel alternaba 
su firma literaria con dos seu
dónimos más: Cardenio, cer
vantino cien por cien, y Pa
seante en Corte, del que dijo 
Rivas que era digno de Meso
nero Romano; y sus colabora
ciones en Brisas del Henares 
salieron no pocas veces con el 
de Salvador Rodrigo, del que 
ya me he ocupado en alguna 
ocasión. 

Pese a esa autoría, tan se
gura, permanece la sospecha 
de que el Ogro fue creado para 

el autor de Fresdeval por al
guien de la derecha y a la vis
ta de las muy numerosas ca
ricaturas que le hicieron du
rante sus años de político. Su 

Hay una consideración que 
merece, por sí sola un punto 
y aparte que acaso desarrollen 
un día esta mano y esta plu- SANTOS JUSTO Y PASTOR, MARTIRES DE ALCALA 
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rostro era adusto y sus adema
nes, además de su paso, en
cumbrado; la cabeza, rígida 
sobre los anchos hombros. 
¿Por qué no decirlo si está a 
la vista, además, en mil foto
grafías? Azaña era corpulen
to y feo como sueñan -o, por 
mejor decir, soñaban- los ni
ños a los ogros. 

También era muy «chique
ro». Le gustaba ponerse a ni
vel de los niños y hacerles to
das las fiestas y darles todos 
los juegos que a él le faltaron 
en «la casa triste» de la alca
laína calle de la Imagen, en su 
niñez huérfana. No sería di
fícil, también, que Casares le 
viera algún día «mordiendo» 
la barriga del sobrino para ha
cerle cosquillas; de forma que 
la sugerencia pudo venir del 
propio apodado. 

Contó Azaña a su cuñado 
Rivas, «con un punto de sen
timentalismo en la ironía que, 
siendo muy pequeño, que 
apenas andaba, le aquejó -a 
Azaña- no sé qué enferme
dad y, lleno de granos en las 
piernas, estuvo impedido en 
un cochecillo. El día de los 
Santos Niños, su madre, al 
volver de misa, se le encontró 
corriendo como si tal cosa». 
¿Milagro? No. Exceso de mi
mo, creo yo. 

Otra pincelada que puede 
conducir a una mejor defini
ción del carácter de Azaña, 
menos adusto de lo que pare-
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cía, la tomamos de su carta
crónica del 18 de mayo del 36, 
justo dos meses antes del al
zamiento. En ésta retrató a un 
matrimonio que llamaba mu
cho la atención en el Congre
so: son «los reyes católicos». 
Ella es maestra, diputado por 
la provincia de Madrid; y él, 
también maestro, diputado 
por Murcia. Son jóvenes, so
cialistas y recién casados. Se 
sientan juntos en los escaños 
y discurren por los pasillos 
agarraditos de la mano. Ella 
luce una vestimenta como dal
mática, o así. Prieto les puso 
este mote. El otro día entra
ron en el bar del Congreso y 
un periodista dijo: 

- Los reyes católicos van 
a tomar ... granadina. 

Acaso sea necesario aclarar 
que la granadina, contempo
ránea del agua de cebada, tan 
zarzuelera, era como un re
fresco nada alcohólico hecho, 
precisamente, con cuño de 
granada. 

Y prosigue la carta-crónica 
de Azaña: desde entonces no 
se asoman al bar. La «reina 
católica» interrumpe casi co
mo la Nelken. En una de las 
últimas sesiones a que asistí, 
hablando uno de la CEDA, Ja 
«reina» interrumpió. Otro di
putado de la derecha, la incre
pó: «Menos interrupciones y 
más hijos». Ento11ccs . el ma
rido se indignó: «¡Canallas, 
ladrones! Eso es llamar infe
cunda a mi señora!». Esto es 
lo mejor -concluye Azaña
hasta hoy de este Parlamento . 

En esta misma carta-cróni
ca don Manuel hace apretado 
resumen de los sucesos ocurri
dos y que llevarían indefecti
blemente a la guerra civil. In
subordinación de los militares 
en Alcalá, suceso del capitán 
Rubio, motines en Valencia, 
quema de tres conventos e 
iglesias en Carcagente, arras
trando varias momias de mon
jas por las calles; han arrasa
do naranjales (alguno , de su 
familia), asaltos y quemas en 
Vigo ... Ello no obsta para que 
esta carta sea reposada y con 
pinceladas festivas y, si se 
quiere, un tan.to lúdica, como 
dirá algún cursilón de hoy. 

Para concluir, el Presidente 
de la República dice que ha 
perdido el hábito de emborro
nar cuartillas y le cuesta tra
bajo arrastrar la pluma. Pese 
a ello , su prosa es de antolo
gía. Y lo es porque , como él 
mismo dijo, su lenguaje había 
sido «sorbido de bruces en el 
manantial». En Alcalá. 

José GARCIA SALDAÑA 
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ESTE ES EL COCHE. 
Todo 111l 811Z11Jd=;:;-:.._:--uraf--bl--l-.8_f_ 

•&ii!&J#11l<·>~•ñ~ii•L 
Aprovecha el d.eacnlfm'° adlclcm.al del Plan Benove .n•• 
Ahora Suzuki pone todo un 4.x4 más a tu alcance que nunca: el Samurai 1.3 i. Un auténtico todo terreno con 
1.298 ce. y 69 GV. de pura potencia Y con todas las posibilidades del mundo para que elijas: toldo de lona, de 
resina desmontable o techo metálico fijo. Corre a un concesionario Suzuki y no dejes que se te esca.pe. 
• Pl/P RECOME:NOA.IXl MODELO SAQ08 PAR.A PBNINSUL.A Y BALEARES INCLUYENDO rv A. IMPU&Sro ESPECIAL Y PMMOCIONBS. TRANSPORTE SOLO EN PENINSUI A 

•• Sl TIJ CDCH.B USADO 'nENE MAS DR 7 AJlOS. 

Ml>S DE 300 PUNTOS DE VENTA y ASISTENCIA EN TOOA ESPAÑA A su SEl!VIOO. $ SUZUKI COCHES PARA VMR MEJOR 

OUILES CONCESIONAR.IOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• CiAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-

P º de Los Curas , 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 
el San José , sin. - Tlf.: 881 75 97 
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PUERTA e de mac1rid 1 :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................. . . . 
Craz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •••.•••.•••••.....••.•....•....•............... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE .••.••..••...••••.••••••••.••••.•••••••••••. 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..•..••..•............ 
Casa de la Juventad ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ....••...... 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA •.................... 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 4Z 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS ~ 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '9U> 2& H 02 · n 27 J8 • CJ. Vlrglllo navano, s y 7 

AmtllleCCI de Henares CGUADALAJARA> 
llm ... ctra. llADRllMIARCELOllA 
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El problema del alquiler de viviendas 

y la nueva Ley de Arrendamientos Urbanos 

El caramelo envenenado 
Con la nueva Ley de Arrentamientos Urbanos, se ha pretendido resolver el problema 

del alquiler de viviendas, pero mucho nos tememos que además de complicada y no 
muy buena, la normativa recién estrenada contiene disposiciones que sólo van a figu
rar en el papel y que no van a tener eficacia práctica. 

* Imposibilidad de Ac
tualizar la Renta en de
terminados casos: 

La nueva Ley determi
na que los propietarios no 
pueden incrementar la 
renta a sus inquilinos 
cuando éstos carecen de in
gresos superiores a 2 '5 ve
ces el Salario Mínimo In
terprofesional y en la vi
vienda viven una o dos 
personas. Tampoco po
drán hacerlo cuando vi
viendo tres o cuatro perso
nas , sus ingresos no exce
den tres veces el SMI; por 
último, para actualizar la 
renta una vivienda en la 
que vivan cuatro personas, 
las rentas de todos ellos de
berán ser superiores a 3 ' 5 
veces el SMI. 

* Beneficios Fiscales: 
Para compensar en estos 

casos , los perjuicios econó
micos causados al propie
tario por la imposibilidad 
de actualizar la renta, la 
nueva ley en su Disposi
ción Final Cuarta señala 
que el Gobierno en el año 
1996, presentará a las Cor
tes un Proyecto de Ley en 
el que se establecerán una 
serie de beneficios fiscales 
para los propietarios que no 
puedan elevar la renta a 
sus inquilinos. 

* El Censo de Arrenta
mientos Urbanos: 

Hasta aquí, la Ley pue
de parecernos impecable, 
si no fuera porque hay que 
enlazar la concesión de es
tos futuros beneficios fisca
les con lo establecido en su 
Disposición Adicional 
Sexta. 

En consecuencia, no es 
obligatorio para nadie, in
cluirse en el censo, pero si 
un propietario no puede su
bir la renta al inquilino y 
quiere gozar de los posibles 
beneficios fiscales, que se 
establezcan en el año 1996, 
tiene hasta Marzo, para 
cumplimentar el impreso 
que se publicó en el BOE 
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de 28 de Diciembre de 1994 
que pueden conseguir y pre
sentar en diversos Organis
mos Públicos, especialmente 
en las Delegaciones del mi
nisterio de Obras Públicas , 
Transportes y Medio Am
biente y en los Colegios de 
Administradores de Fincas 
Urbanas. 

En dicho documento se 
ha de declarar cada una de 
las viviendas que tiene al
quiladas, renta y condicio
nes contractuales. También 
se prevé que los arrendado
res que deban presentar más 
de veinte declaraciones po
drán hacerlo en soporte in
formático cuyas caracterís
ticas se fijan por la propia 
Administración. 

* ¿Qué pretende Hacien
da?: 

Pues algo muy sencillo, 
buscar aproximadamente a 
un millón de propietarios 
que no declaran la renta ob
tenida con alquileres , en 
una cuantía de aproximada
mente medio billón de pe
setas. 

De este modo , bien po
demos hablar de un «cara
melo envenenado», porque 
los posibles beneficios fis
cales , no compensarán en 
la mayoría de los casos , la 
posible investigación de 
rentas ocultas que pueda 
tener un propietario de pi
so_s de renta baja. 

De todo lo que venimos 
diciendo se desprende que, 
como nos tememos, el nue
vo Censo, va a ser más que 
nada, un nuevo Ojo del 
«gran Hermano hacendís
tico» , y que servirá sobre 
todo, para cruzar datos con 
los que ya tiene la Admi
nistración y descubrir así 
una de las mayores bolsas 
de fraude en nuestro país. 

A esta idea contribuye el 
hecho de que según fuen
tes del Ministerio de Ha
cienda, «no se trata tanto 
de comprobar si los datos 
declarados por los p r opie
tarios son ciertos , como de 

descubrir cuántas y cuáles 
son las viviendas alquila
das para luego investigar 
posibles fraudes». 

* Situación del Inquili
no: 

La situación se compli
ca extraordinariamente, 
por el hecho de, el arren
datario también puede soli
citar la inclusión en el cen
so, de su contrato en la mis
ma forma que se indica pa
ra los arrendadores. Si ha
ce tal cosa, el arrendatario 
deberá comunicar por es
crito al arrendador los da
tos que ha facilitado al 
censo. 

La Ley de Presupuestos 
Generales del Estado, ha 
elevado a 100.000 pesetas 
(antes era de 75.000) la 
cantidad máxima de de
ducción por alquiler de vi
vienda, y se incrementa de 
3 a 3 '5 millones en la de
claración individual y de 
4' 5 a 5 millones en la de
claraciÓI\ con junta-, el lí
mite de base imponible 
que da derecho a la misma. 

Dado que la Nueva Ley 
de Arrendamientos Urba
nos , establece que no sólo 
el propietario, sino también 
el inquilino tendrá derecho 
a solicitar la inclusión de su 
contrato en el Censo de 
MOPTMA, ¿quiere decir
se que si el propietario no 
lo hace , es preciso que el 
inquilino incluya su con
trato en dicho censo , para 
poder deducirse el alquiler 
del piso en su declaración 
de la renta? 

Nada se dice ni se ha in
formado acerca de esta 
cuestión. Por otro lado, si 
no es para que el arrenda
tario pueda deducirse el al
quiler en su renta ¿para 
qué se ha previsto esta po
sibilidad? ¿es una vía in
directa, para conseguir que 
al final se declare la renta 
oculta? Todas estas cues
tiones están aún en el aire. 

Jorge CONDES LOPEZ 

La 
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TABERNA ESPECTACULO 

Presenta: 

• Domingo, 29 de enero , 10 noche 

Tuco Nogales y 
Carolina Noriega 

en 
«GANAS DE REÑIR» 
de los Hnos. Alvarez Quintero 

• Jueves , 2 de febrero , 10 noche 
<<Baile para el recuerdo» 

con 
MANENE Y VERONICA 

DISFRACES 
Y TRAJES REGIONALES 
Confección de faldas rocieras 

a medida 
Academia de Baile Español 

~ ARLEOUIN 

' 

d Juan dr Soto, 11 · Tif.: 881 63 88 
ALCALA DE HENARES 

e/ Constitución, 31 • Tlf.: (949) 25 32 08 
GUADALAJARA 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE VENDE PISO 
(Zona EL VAL) 

A estrenar. 4 dormitorios, 5 arma
rios empotrados , 2 baños, cocina 
amueblada, 2 terrazas, tarima, do
ble climalit, garaje, trastero, pis· 
cina. Urbanización privada. 

OCASION: 23.800.000 pt& 
SANTONI, S.L. - Tlf.: 647 0117 

SE VENDE PISO 
(Zona: REYES CATOLICOS) 

Reformado. 3 dormi torios, cocina 
amueblad a, baño completo, salón· 
com edor, ventanas de alum inio , 

puertas macizas, p arquetr gress. 
Entrada: 1.800.000 - Mes: 70.000 pts 
SANTONI , S.L. -Telf.: 647 01 17 
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Gestionada por la sociedad Vía Tertia, es una de las 
cooperativas a las que se les ha adjudicado parcela par 
parte del consorcio urbanístico 

La cooperativa de vecinos del distrito VIII promoverá 
186 viviendas en Espartales sur · 
«Ya hemos entregado viviendas en régimen libre, en régimen 
de precio tasado, en protección oficial ... » 

El consorcio urbanístico Espartales Sur decidió adjudicar dos parcelas a la cooperativa de vecinos 
del distrito VIII, que gestionada por la sociedad Vía Tertia, promocionará 186 viviendas en el menciona
do polígono Espartales Sur. Según José Antonio López Piquet y Luis Torres, responsables de Vía Tertia 
en Alcalá, cuyo despacho se encuentra en el número de la calle de Nebrija, en Alcalá, en la cooperativa 
de vecinos del distrito VIII puede participar cualquier persona que reúna las características para la ad
quisición de una vivienda de protección oficial: «Esta cooperativa la forman todas aquellas personas 
que necesiten una vivienda de los precios y con las condiciones que nosotros estamos ofertando». 

José Antonio López 
Piquet y Luis Torres 
señalaron que las con
diciones que la socie
dad gestora Vía Tertia 
ofrece para realizar to
da su gestión son ex
cepcionales: «Ofrece
mos los mejores precios 
y el mejor interés del 
mercado; también 
ofrecemos la posibili
dad de subvenciones a 
fondo perdido depen
diendo de las caracte
rísticas de la unidad 
familiar». 

Las viviendas que 
gestione Vía Tertia pa
ra la cooperativa de ve
cinos del distrito VIII 
en Espartales Sur ten
drá los precios ya con
cretados en la promo-
ción para todas las coo
perativas y que están entre 
los 7' 5 millones aproximada
mente y los 10 millones sin 
contar la plaza de garaje: 
«Eso es lo que ofrecemos to
dos, pero nosotros especial
mente destacamos algo fun
damental, la calidad en la 
gestión además de la calidad 
de las propias viviendas». 

López Piquet y Torres 
pusieron como ejemplo la 
gestión de Vía Tertia en el 
polígono de la Rinconada: 
«Aquella promoción se con-

' . 

José Antonio López Piquet y Luis Torres, responsables de Via Tertia 

cretó con todos los coopera
tivistas hace ya unos meses. 
Fuimos la primera coopera
tiva en pedir licencia de 
construcción en el suelo de la 
Rinconada. Tenemos las 
concesiones y las calificacio
nes de VPO desde fecha de 
24 de octubre, la licencia es
tá solicitada desde el día 4 de 
octubre, el préstamo está 
concedido desde el mes de 
agosto y lo único que falta es 
que el ayuntamiento nos dé 
la licencia para empezar a 

construir. Desde ese momen
to se tardarán 16 meses en fi
nalizarse las obras». 

El ejemplo, según Vía 
T ertia, es válido para el po
lígono Espartales: «Ahora 
que se nos han adjudicado 
las dos parcelas vamos a fir
mar contratos con los coope
rativistas y ya estamos pre
parando la documentación 
necesaria para la calificación 
de VPO en el IVIMA. Y a 
hay un preacuerdo de finan
ciación con el Banco Hipo-

tecario y la maquinaria ya se 
ha puesto en marcha. N oso
tros creemos que en un pla
zo aproximado de dos años 
los cooperativistas podrán 
estar viviendo en su nuevo 
hogar de Espartales Sur». 

La cooperativa no exige 
que sus cooperativistas sean 
vecinos del distrito VIII: 
«No es necesario que sean 
vecinos. La cooperativo na
ció con la vocación de pro
porcionar viviendas para los 
vecinos de aquel distrito, pe
ro lógicamente los vecinos de 
aquel distrito tienen familia
res en otros distritos. El 
nombre viene porque la co
operativa nació en la Asocia
ción de Vecinos Campo del 
Angel-Chorrillo». 

El proceso que deben se
guir los interesados en 
la adquisición de una 
vivienda de protección 
oficial en régimen de 
cooperativa es el de la 
formulación del con
trato de Vía Tertia con 
la cooperativa: «Tanto 
la sociedad gestora co
mo la propia coopera
tiva estamos abiertos a 
cualquier persona que 
llegue, con lo cual, si 
alguien está interesado 
en la adquisición de 
una de estas viviendas, 
lo que tiene que hacer
es acercarse cuanto an
tes a nuestras oficinas». 
Para quien esté iteresa
do, recordamos que es
tas oficinas están situa
das en Alcalá, en el nú
mero 1 de la calle de 
Nebrija. 

La sociedad gestora Vía 
Tertia está gestionando en la 
actualidad unas 1. 000 vi
viendas en Alcalá, Madrid y 
Toledo: «Esto nos avala co
mo una sociedad gestora con 
capacidad más que suficien
te. Ya hemos entregado vi
viendas en régimen libre, en 
precio tasado, en protección 
oficial... Vía Tertia pertene
ce a GECOVI (asociación 
nacional de empresas gesto
ras de cooperativas de 
viviendas). 

Gs1AURAN,.. 
~... ~ 
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BAUTIZOS, COMUNIONES 
COMIDAS DE EMPRESA ••• 

c/. Infantado, 3 y Marqués de Santillana 
Tlf.: 889 21 40 - 883 43 00 
ALCALA DE HENARES 
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un total de quince cooperativas han sido las seleccionadas 
por el consorcio urbanístico 

La CAM y el ayuntamiento adjudicaron las parcelas 
para construir 1.Jaa viviendas en Espartales sur 
Lista de las cooperativas adjudicatarias de parcelas 
El precio de las viviendas puede estar entre 7'5 y 10 millones 

El consorcio urbanístico «Espartales Sur», formado por la comunidad de Madrid y el ayuntamiento 
de Alcalá, adjudicó el viemes las parcelas para la construcción de 1.300 viviendas a quince coo
perativas de las que se presentaron al concurso abierto por el consorcio. Las 1.289 viviendas que 
se construirán en las parcelas adjudicadas serán en regimen de venta y en calidad de Viviendas 
de Protección Oficial. Queda pe* adjudicar una parcela en la que se construirán 87 viviendas en 
régimen de alquiler, que unidas a cerca de 900 viviendas en varias parcelas que no han salido 
a concurso, puesto que forman parte de la promoción que realiza la Empresa Municipal de la Vi
vienda y las 450 viviendas de la promoción del Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA), com
ponen la totalidad de viviendas con protección previstas en el plan parcial de Espartales Sur. 

La adjudicación se celebró 
en la consejería de Política 
Territorial de la comunidad 
de Madrid el viernes 20 de 
enero bajo la presidencia del 
consejero, José María Rodrí
guez Colorado. También es
tuvo presente el viceconseje
ro Oswaldo Román, el direc
tor general del Suelo de la 
Comunidad de Madrid, Ja
vier de Marcos, el director 
general de la Vivienda de la 
CAM, Francisco López Bar
quero, el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, el conce
jal de Vivienda, José Luis 
García Graván, la gerente de 
la Empresa Municipal de la 
vivienda, Soledad Zorzo, el 
portavoz de Izquierda Uni
da en el ayuntamiento com
plutense, Javier Ocaña y la 
portavoz del PP, Esther 
García. 

En total se adjudicaron 14 
parcelas en regimen de ven
ta de viviendas siendo quin
ce las cooperativas que resul
taron adjudicatarias tras el 
estudio por parte de los 
miembros del consorcio ur
banístico de las plicas 
presentadas. 

Las cooperativas 
La adjudicación final fue 

la que sigue: 
A la cooperativa Aguas 

Verdes, gestionada por 
AGP. S.A., se le ha adjudi
cado la parcela 34 de Espar
tales Sur para la construc
ción de 79 viviendas. 

La constructora Civisa
Pyrci es adjudicataria de la 
parcela 29 para la construc
ción de 79 viviendas en re
gimen de V.P.O. 

La cooperativa Clara, ges
tionada por EIM. S.A., ha 
resultado adjudicataria de la 
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José Luis García Graván, concejal de la Vivienda, y Soledad 
Zorzo, gerente de la Empresa Municipal de la Vivienda. 

parcela número 5 para la 
construcción de 84 vivien
das. 

La cooperativa CVJ, ges
tionada por Gerprovi, es ad
judicataria de la parcela 33 
para la construcción de 87 
viviendas. 

La cooperativa Detinsa es 
adjudicataria de la parcela 
32-2 para la construcción de 
87 viviendas. 

A la cooperativa Vihena
res, gestionada por DGS, se 
le ha adjudicado la parcela 
30 para la construcción de 79 
años. 

A la cooperativa de V eci
nos de Alcalá, creada por la 
Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos y 
gestionada por Ecovi, se la 
ha adjudicado la parcela 27 
para la construcción de 77 
viviendas. 

La cooperativa FEPA, 
gestionada por Xetaf, es la 
adjudicataria de la parcela 6 
para la construcción de 101 
viviendas. 

La cooperativa Gesovi, 
gestionada por la propia Ge
sovi, es la adjudicataria de 
la parcela 12-2 para la cons
trucción de 64 viviendas. 

La cooperativa Hernavi, 
gestionada por Agesul, es la 
adjudicataria de la parcela 
12-1 para la construcción 
de 63 viviendas. 

A la cooperativa Junius, 
gestionada por Traslada, se 
le ha adjudicado la parcela 
13-1 para la construcción de 
69 viviendas. 
~la cooperativa Madrid 

Joven, gestionada por Ma
drid Gestión, se le ha adju
dicado la parcela 13-2, para 
la construcción de 70 vivien
das. 

A la cooperativa Orbe, 
gestionada por Gesoga, se le 
ha adjudicado la parcela 26 
para la construcción de 87 
viviendas. 

A la cooperativa Rosa Al
calá, gestionada por Rosa · 
Luxemburgo, se le ha adju
dicado la parcela 21 para la 

construcción 77 viviendas. 
Por último, a la coopera

tiva del distrito VIII, gestio
nada por Via Tertia, se le 
han adjudicado dos parcelas, 
una, la 11, para la construc
ción de 99 viviendas, y la 
otra, la 22, para la construc
ción de 87 viviendas. 

Urbanización 
y construcción juntas 

Según explicaron a 
PUERTA DE MADRID el 
concejal de la Vivienda, Jo
sé Luis García Graván, y la 
gerente de la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda, So
ledad Zorzo, el consorcio es
tá muy interesado en acele
rar todos los pasos para la 
construcción de las vivien
das: «Vamos a buscar la si
multaneidad de la urbaniza
ción de los terrenos, es decir, 
lo relacionado con la cons
trucción de los viarios y la 
instalación de los servicios 
de agua, alumbrado, etc, con 
la propia construcción de las 
viviendas. De hecho la urba
nización ya se ha adjudica
do en 1.500 millones de pe
setas y nuestro deseo es que 
las cooperativas comiencen a 
construir cuanto antes». 

Con la adjudicación de las 
parcelas de Espartales Sur, 
José Luis García Graván 
considera que el Plan Muni
cipal de la Vivienda ha con
cluido en lo que se refiere a 
la promoción municipal: 
«Han sido 4.300 viviendas 
repartidas entre las 3.200, 
de protección y unifamilia
res en Espartales Sur, las 
1.013 de la Rinconada, las 
100 del polígono 34-A, en 
Forjas y las 29 de la calle Da
mas con Rico Home: «Yo 
creo que ya tenemos cubier
ta la labor; ahora sólo nos 
queda desarrollar nuestras 
propias promociones y que 
todos los proyectos se ejecu
ten en tiempo y forma», de
clararon José Luis García 
Graván y Soledad Zorzo. 

Espartales Sur, donde fi
nalmente se construirán 
unas 3.200 viviendas, está 
situado entre la carretera de 
Meco y la carretera de Ca
marma, junto a la residencia 
de ancianos de la comunidad 
de Madrid con la que linda 
por el este. De las 3.200 vi
viendas, 2.000 son de pro
tección oficial, 180 son de 
precio tasado y 316 son uni
familiares de promoción 
privada. 

21 de enero de 1995 
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DESARROLLO 
DE ACTIVOS 
INMOBILIARIOS, S.A. 

Por acuerdo del Conseio de Administración del 
Consorcio Urbanístico 11 ESPARTALES SUR 

11 

formado 
por la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de 
Alcala de Henares, DETINSA HA SIDO 
ADJUDICATARIA DE LA PARCELA 32·2 
de dicho plan parcial. 
Por lo tanto queda abierto el plazo de reservas de las 
87 vivienclas que construiremos en la Parcela 

pOSIBILIDAD . 
DE susVENCION 

DE HASTA 
I 40o.000 PfCIS• 

A foNDO PERDIDO 

1e~ (,a, ~ '14' eM-: 

C/ Mayor, 1 3 2!!Pftl. 
Laborables: 17 a 21 Horas 

Sába•os y festivos: 
11 a 14 horas. 
17 a 21 horas 

Domingos: CERRADO 

352 02 33 
(() 881 16 00 



Celebraron una conferencia sobre Maltolm x en la casa de la Juventud 

FOJAH y MOADJANG: das asociaciones contra la intolerancia 
El Colectivo Cultural FOJAH y la Asociación MOADJANG organizaron una conferencia sobre el líder ne

gro Malcobn X, con motivo del 30 aniversario de su asesinato. La ponencia, que corrió a cargo de Sergio 
Abuy y L.C. Freire, y el posterior debate se celebraron el 20 de enero en la Casa de la Juventud. Los jóvenes 
que participaron en el acto hablaron no sólo de Malcom X, sino también de racismo, intolerancia y poder. 

Sergio Abuy y L.C. Freire durante la conferencia sobre Malcolm X 

Aunque Malcolm X es un 
personaje bastante desconoci
do en España, FOJAH y 
MOADJANG utilizaron la 
'excusa' del 30 aniversario de 
su asesinato, que se cumple 
durante este año, para hablar 
de la lucha de este hombre por 
la igualdad de las personas,la 
justicia o la unión de los que 
se consideran hermanos, te
mas siempre de actualidad 
que no dependen del tiempo 
ni del espacio. 

Según explicó Sergio Abuy, 
miembro de FOJAH, Malcom 
X surge como personaje pú
blico por una determinada si
tuación: la discriminación de 
los afroamericanos en la N or
teamérica de los años 60. Des
pues de 30 años, el interés por 
el mensaje de Malcolm X si
gue vivo, en buena medida 
potenciado por la película que 
el director de color Spike Lee 
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rodó hace un par de años so
bre su vida: «Hay un intéres 
general por la vida y la obra 
de este hombre, no sólo en 
EEUU, sino también en otras 
partes del mundo, más ahora 
que las situaciones que provo
caron que Malcolm X existie
ra siguen dándose». 

MOADJANG 
MO.ADJ.ANG significa 

hermandad en la lengua 
fang, idioma que se habla en 
Guinea Ecuatorial, Gabón, 
Camerún y algunos otros paí
ses de Mrica. Este es el nom
bre que decidieron darle a 
una asociación surgida en Al
calá el pasado año, cuyo ob
jetivo primordial es luchar 
contra la intolerancia. La aso
ciación está formada actual
mente por unos 30 jóvenes 
que se mantienen en contac-

to con otros colectivos, de Al
calá y de la CAM, que tam
bién están trabajando por un 
mundo más tolerante que el 
que nos ha tocado vivir. 

Tras su puesta en marcha 
tienen muchos proyectos, co
mo la organización de un con
cierto para el mes de marzo 
próximo. Elaboran un fanci
ne, participan en un progra
ma radiofónico y están dis
puestos a colaborar en cual
quier iniciativa, por ejemplo 
el Día del Arbol. 

Están abiertos a cualquier 
colaboración. Si deseas poner
te en contacto con ellos escri
be a la Asociación MOAD
JANG .Apartado de Correos 
1148 de Alcalá. 

FOJAH 
El colectivo cultural FO

JAH surge en el año 90 en Al
calá. «Se vivía una ola de ra
cismo, había grupos violen
tos, y decidimos unirnos no 
para luchar contra ellos sino 
para estar más integrados, or
ganizados y hacer cosas en co
mún. ( ... ) En el 90 sentíamos 
que teníamos unos derechos y 
no sabíamos cómo canalizar
los. Esto lo hemos conseguido 
a través de nuestra unión», 
explica Sergio Abuy. Después 
de cuatro años, la asociación 
se ha extendido a otras loca
lidades de la CAM (Fuenla..'. 
brada, Móstoles, Coslada, 
Torrejón ... ) e incluso a Ma
drid. Unos 300 jóvenes afro
hispanos, 50 de ellos en Alca
lá, son miembros de FOJAH. 

La base de este colectivo es 
la «filosofía 'panterista' mo
derna y sobre todo la toleran
cia y la democracia». «La idea 
de la mayoría de la gente es 
que el africano es un~ perso
na a la que hay que defender 
y proteger. Las relaciones en
tre blancos y negros se hacen 
normalmente a nivel de lide
razgo: los blancos ponen el di
nero y los negros mueven a la 
gente. Nosotros queremos lu
char contra eso y para ello tu
vimos que crear la unión de 
nuestra base para luego poder 
unirnos con otra gente. No 
nos podemos unir con los de
más si no estamos organiza
dos; para conseguir eso hay 
que dar un sentido a tu gente 
de lo que estás haciendo», 
concluyó Abuy. 

se firmará 

un convenio 
con el Ministerio 
de Justicia 

un centenar 
de objetores 
pueden realizar 
la prestación 
social en el 
ayuntamiento 
de.Alcalá 

Casi un centenar de 
objetores de conciencia 
podrán realizar la presta
ción social sustitutoria en 
los distintos servicios del 
ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. 

A propuesta de María 
Luisa Martín, concejala 
de Participación Ciuda
dana, la Comisión de Go
bierno dio el visto bueno 
al Programa de Objeción 
de Conciencia de Alcalá 
de Henares, así como a la 
firma de un convenio con 
el Ministerio de Justicia 
con el fin de incluir la 
oferta en la Bolsa de 
Puestos de Actividad. 

En total el ayunta
miento complutense ofer
tará 97 puestos. Encabe
za la nómina, con 31, Se
guridad Ciudadana, se
guida de Medio Ambien
te, con quince; trece po
drán desempeñar la pres
tación en Cultura y otro 
tanto en Juventud; once 
en Salud; diez en Educa
ción y los cuatro restan
tes en Participación Ciu
dadana. En la actualidad 
son alrededor de setenta 
los objetores que están 
realizando su prestación 
en Alcalá. 

Todos aquellos objeto
res que deseen ampliar la 
información sobre esta 
oferta de puestos, así co
mo los jóvenes interesa
dos en la objeción de con
ciencia en general, pue
den dirigirse a la Delega
ción de Participación 
Ciudadana, donde se les 
ofrecerá toda la informa
ción que deseen. 
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Los policías municipales actuarán directamente 

se vigilará a los niños que se encuentren 
en la calle durante el horario escolar 

La Policía Local de Alcalá de Henares se interesará por to
dos aquellos niños que se encuentren en la calle durante el ho
rario escolar. Este es el compromiso al que acaban de llegar . 
los concejales de Educación y Seguridad Ciudadana, Urbano 
Brihuega y Pablo González respectivamente. 

Hasta este momento, 
cuando el director de un 
centro detectaba la falta de 
asistencia de un alumno a 
clase informaba a la conce
jalía de Educación de esta 
circunstancia que, a su vez, 
lo ponía en conocimiento 
de los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento y de la Po
licía Local con el fin de que 
se investigara la causa. 

A partir de ahora, los 
agentes locales actuarán di
rectamente cuando obser
ven a un niño fuera del re
cinto del colegio en horas 
de clases. De esta forma se 
realizará un seguimiento 
exhaustivo de la obligación 
de asistencia a clase y se 
asegurará el derecho de los 
menores a su escolariza
ción. 

Guías de orientación 
profesional para 
alumnos 
de 8° de EGB 

Esta publicación, que 
consta de tres cuadernos 
editados conjuntamente 
por la Federación de Mu
nicipios de Madrid y la 
Consejería de Educación y 
Cultura de la CAM, tiene 
como objetivo el poner a 
disposición de los centros 
educativos y de los propios 
alumnos/as de 8° de EGB, 
materiales de apoyo para 

facilitar su orientación pro
fesional. En los diferentes 
cuadernos se detalla infor
mación relativa a las alter
nativas educativas que ac
tualmente se ofrecen al aca
bar la enseñanza obligato
ria, las condiciones de ac
ceso, los planes de estudio, 
la duración y las salidas 
académicas y profesionales 
más favorables. 

Esta Guía está compues
ta por la «Guía de Informa
ción» donde el alumno en
contrará la mayor parte de 
la información que necesi
ta para su toma de decisio
nes y de la que se han edi
tado 20.000 ejemplares, la 
«Guía de la Tutoría>> (6.500 
ejemplares) destinada a los 
tutores/as de 8° de EGB en 
donde éstos encontrarán 
propuestas de actividades 
relacionadas con estos ma
teriales y la «Guía Autoo
rientación» (65.000 ejem
plares) que está destinada 
a los alumnos para que re
flexionen sobre su rendi
miento, capacidades y ex
pectativas profesionales de 
cara a la toma de decisio
nes sobre su futuro. 

Con la edición de esta 
Guía se pretende evitar que 
decisiones que marcarán la 
vida de los alumnos/ as no 
sean tomadas en el último 
momento, precipitadamen
te o, simplemente que otros 
decidan por ellos. 

• Recepcionamos sus llamadas personalizadas. 
• Domiciliamos su Sociedad 
• Recepcionamos sus Fax, correspondencia y paquetería 
• Disposición de despacho para reuniones con cliente o 

proveedor. 
• Ofrecemos asesoramiento Fiscal y Laboral. 

CON UN MINIMO COSTO, 
mejoramos la imagen de su Empresa o Actividad 

L. OLIMPO, S.L. 
Teléfono: 881 64 05 (Horario 9/13 - 16/19 lunes a viernes) 
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Ante la puerta del ayuntamiento de Alcalá 

Cinco minutos de suencio contra el terrorismo 
El miércoles a mediodía, 

desde las 12 hasta las 12'05, 
en el ayuntamiento de Alcalá 
se guardaron cinco minutos de 
silencio como manifestación 
de repulsa hacia el terrorismo 
y en memoria del político vas
co asesinado esta misma sema
na, Gregorio Ordóñez. 

En la fotografía, un mo
mento de la manifestación si
lenciosa con la que se preten
de decir «¡Basta!» una vez más 

ante un fenómeno que no ce
sa de enlutar violentamente la 
vida española. En esta mani
festación ante la puerta de la 
casa consistorial participaron 
concejales, funcionarios y 
otras personas que quisieron 
adherirse al acto de repulsa 
contra los actos de la banda te
rrorista y manifestar su vo
luntad de que la vida transcu
rra para los españoles por cau
ces pacíficos. 

Escasa asistencia por culpa de la improvisación 

concentración silenciosa en la plaza de 
Cervantes para rechazar el terror~smo 

La Plataforma Jóvenes con
tra la Intolerancia convocó 
una manifestación silenciosa 
para rechazar la violencia te
rrorista y en memoria de Gre
gorio Ordóñez, presidente del 
PP en el País Vasco, que fue 
asesinado por ET A el pasado 
lunes en San Sebastián. El ac
to se celebraba en Madrid, pe
ro, como el comunicado llegó 
a Alcalá demasiado tarde, el 

ayuntamiento decidió organi
zar sobre la marcha una con
centración local en la tarde de 
ayer, jueves 26 de enero. 
Unas treinta personas, mu
chas de ellas concejales de los 
tres grupos políticos, junto al 
alcale, se reunieron en la pla
za de Cervantes, a las puertas 
del ayuntamiento para guar
dar un minuto de silencio por 
las víctimas del terrorismo. 
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A la izquierda, el Cristo de los Doctrinos. A la derecha, Juan Tercero junto al que ha llamado «Cristo 
Moreno>>, que ha sido cedido por el monasterio de Las Bernardas para exponer en la ermita mientras 

el Cristo de los Doctrinos se encuentre en proceso de restauración: unos seis meses, dicen. 

Para ser restaurado en el Instituto de conservación 
y Restauración de Bienes Culturales 

La más famosa imagen de Alcalá, el Crista de las Doctrinas, 
viaja a Madrid par segunda vez en su historia 

El Cristo Universitario de los Doctrinos, que se venera en la ermita del mismo nombre (c/ Colegios 
9), viajará a Madrid por segunda vez en su historia. Los avatares de la Guerra Civil Española obliga
ron su primer traslado en 1937 y con mucha suerte, de «milagro» lo califican alguno~, Alcalá recuperó 
la talla al finalizar la contienda. Casi 60 años después, el Cristo deja la ermita de nuevo, en esta oca
sión para ser restaurado y devuelto en seis meses al lugar en el que siempre ha recibido culto. Durante 
el tiempo que dure la restauración y para que la ermita no quede 'desnuda', se expondrá al culto un 
Cristo, preciosa talla del siglo XVII, también de madera, prestada por el Monasterio de las Bernardas. 

A las 1 O de la mañana del 
lunes 30 de enero, los cofra
des del Cristo de los Doctrinos 
estarán dispuestos para sacar 
a la talla de su ermita, tal y co
mo se viene haciendo desde 
siempre. Una vez fuera, será 
necesaria la ayuda de una 
grúa para meter al Cristo en 
una enorme caja, especial
mente construida para la oca
sión, y proceder a su traslado 
a la sede del Instituto de Con
servación y Restauración de 
Bienes Culturales. Los técni
cos de este instituto serán los 
encargados de restaurar al 
Cristo de los Doctrinos, a ins
tancias de la Dirección Gene
ral del Patrimonio Cultural de 
la CAM, cuyos responsables 
realizaron las correspondien
tes gestiones en respuesta a 
una solicitud formulada por la 
concejala de cultura, Dolores 
Pérez Quirós, en diciembre 
del 93. Después de cinco años, 
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la cofradía del Cristo de los 
Doctrinos ve por fin consegui
do su máximo anhelo: la res
tauración de la talla, conside
rada por los especialistas la 
mejor de cuantas se conservan 
en Alcalá. De tamaño «heroi
co» -superior al natural
está esculpida en «satin», ma
dera americana más dura in
cluso que la de nogal, salvo el 
cabello y la corona, que son de 
ébano. Si bien se desconoce su 
autor, está atribuida a un je
suíta, el escultor Domingo 
Beltrán, que la debió de rea
lizar entre 1587 y 1590, fecha 
en la que murió en Alcalá. 

La falta de presupuesto de 
la CAM para estos menesteres 
ha hecho imposible llevar a 
cabo la restauración hasta 
ahora. Los costes serán asumi
dos por la comunidad en su 
totalidad a excepción de los 
portes, que correrán por cuen
ta de la cofradía con aporta-

ción del ayuntamiento de Al
calá. La cofradía se hará car
go del transporte a Madrid, el 
alquiler de la grúa y el seguro 
que se ha contratado para pro
teger al Cristo de cualquier 
percance. Se han cuidado al 
máximo las medidas de segu
ridad y la caja en la que se 
trasladará a la imagen tam -
bién contribuirá a ello. Cons
truida por los carpinteros del 
Parque Municipal de Servi
cios, sus medidas son 3'77 
metros de largo, 2'20 metros 
de ancho y 1'80 metros de al
to, forrada por dentro para 
evitar cualquier roce. 

El secretario de la cofradía 
del Cristo Universitario de los 
Doctrinos, Juan Tercero, se 
ha encargado personalmente 
de buscar referencias del equi-_ 
po que va a restaurar la ima
gen: «Sí es competente, es un 
equipo de Bellas Artes digno 
de toda confianza. Ha habido 

Juan Tercero, secretario 
de la cofradía del 
Cristo Universitario 
de los Doctrinos, se ha 
encargado personalmente 
de buscar referencias del 
equipo que va a restaurar 
la imagen 

muchos que han querido res
taurarlo y sobre esto yo he in
tervenido mucho porque se 
creían que cualquier carpin
tero aquí en Alcalá, al ser la 
talla de madera, era bueno pa
ra arreglarlo pero se trata de 
una obra de arte». 

Misa de despedida 
al Cristo 

La junta directiva de la co
fradía ha organizado una mi
sa de despedida que se ce
lebrará hoy viernes, 27 de 
enero, a las 19'30 horas, en 
la Ermita del Cristo de los 
Doctrinos. Con esta misa 
los cofrades y devotos del 
Cristo, que son muchos en 
nuestra ciudad, pedirán 
para que la talla «quede 
bien y vuelva pronto». 

El 30 de enero, fecha en 
la que se hará efectivo el 
traslado, calificado por el 
secretario de la cofradía 
de «hecho histórico para la 
historia alcalaína», tam
bién se espera gran 
anuencia de público para 
despedir al Cristo. 

Conservamos la imagen 
de milagro 

Según relata Juan Tercero, 
la primera vez que el Cristo 
Universitario de los Doctrinos 
viajó a Madrid lo hacía obli
gado por las circunstancias y 
sin perspectivas de volver. 
Corría el año 1937, durante la 
Guerra Civil Española, y en 
un saqueo el Cristo salió de su 
ermita y de Alcalá junto con 
muchas otras obras de arte, 
las pocas que se salvaron de 
los bombardeos, con el obje
to de ser vendidas al extran
jero. 

El Cristo fue llevado al Pa
lacio de Oriente y allí lo vio 
un alcalaíno que lo escondió 
en los sótanos. Al terminar la 
guerra seguía allí. «Está con
siderado un milagro que ese 
hombre viera al Cristo y lo 
metiera en el sótano. No salió 
para el extranjero y por eso lo 
tenemos», concluyó Tercero. 
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son los primeros que reciben al padre para ganarse la primera caricia 

Animales de compañía, «los señoritos de la casa» 
La verdad es que hacen todo lo posible por ganarse a su amo desde los primeros pasos. Para ello 

estudian su ámbito, ven con quién van a tener que competir en reparto de cariño y procuran ganarles 
en voluntad y sumisión. Tienen la facultad de olfatear a mucha más distancia que los demás compo
nentes de la familia, y sabiendo cuándo llega el jefe de la «tribu», son los primeros que reciben al padre 
para ganarse la primera caricia. Estos envidiosillos son unos «personajes» deliciosos. Con esto no se 
pu~de decir que concentren todo su amor en el padre; su instinto de pastores les hace estar atentos 
a todos los que conviven en el ámbito fammar: saben a qué hora les tocará permanecer solos y cuándo 
deben ir controlando la llegada y la estancia de todos los componentes. La falta de uno de ellos, les 
ocasiona tal desazón que tratan de buscarlo en los lugares de la casa donde habitualmente posan. 

Estos retazos, insignificantes 
dentro del inmenso contexto de 
la convivencia con algún anima
lito de compañía, sirvan de in
troducción a la charla amena que 
tuvimos con dos magníficas pro
fesionales de la veterinaria: M ª 
del Pilar Verde y M ª Victoria 
Torrejón y que sabemos por ex
periencia que dejar un animal en 
sus manos es poner todo su amor 
y sus conocimientos para que sus 
peculiares pacientes puedan olvi
dar los dolores y sufrimientos y 
vuelvan a sonreír a la vida. 
También los animales tienen su 
corazoncito. 

Esta generación que vive ac
tualmente se está acostumbran
do a vivir con los animales do
mésticos y hasta en ocasiones, a 
vivir para entregar a un anima
lito lo que no le han permitido 
otras personas. Si antes nos apro
vechábamos del perro que caza
ba o guardaba y del gato que nos 
limpiaba el aposento de posibles 
roedores , ahora simplemente 
queremos sentir toda la amplia 
gama de satisfacciones que nos 
da un animal. Para ello nos en
cargamos y a veces hasta nos sa
crificamos, por que viva a nues
tro lado como «el señorito de la 
casa». 

- ¿Qué está pasan do y por 
qué este cambio, a mejor, del 
concepto de animal de compa
ñía? 

- Son las mismas personas 
-nos dice Pilar-, que antes te-
nían el animal para utilizarle y 
ahora, algo mayores, es el ani
mal el que casi las utiliza a ellas. 
Las personas reciben del animal 
doméstico compañía, cariño, ... 
Y la gente joven, ha visto cómo 
sus padres tratan y viven con un 
animal, y se crían y conviven 
con ellos empezando a quererlos 
desde que son niños. Antes los 
niños sentían miedo y hasta a ve
ces hacían travesuras al perro o 
al gato, ahora se tiene más con
ciencia del respeto que merece 
el animal. 

- Bueno, ¿pero qué sensacio
nes y qué beneficios se puede ob
tener a nivel familiar con un ani
malito en casa? 

- Se puede hablar desde el 
punto de vista médico hasta el 
punto de vista de compañía per
sonal. El tener un animal en 

28 de enero de 1995 

casa, acariciarlo, la satisfacción 
que te da que el animal esté fe
liz con nosotros. Las personas 
mayores que se les va el alicien
te de la ocupación diaria al no te
ner nada que hacer. Sin embar
go, con un animal en casa, se le
vantan con la ilusión de darles 
de comer y de cuidarlos. Se ha 
estudiado que personas enfer
mas, con depresiones o enferme
dades de la mente, simplemen
te el hecho de tener un animal en 
brazos y acariciarle, les produ
ce una absoluta tranquilidad y 
las motiva para relacionarse con 
el mundo exterior. Así como en 
niños difíciles que con sus pa
dres no les hacen mucho caso, 
con un animal existe un afecto y 
hay una respuesta positiva de 
amistad. 

- Hemos dado tanta impor
tancia a nuestras relaciones con 
los animales domésticos , que a 
veces se hacen esfuerzos econó
micos para tratar de salvarlos de 
enfermedades que hacen peligrar 
sus vidas y que necesitan trata
mientos o intervenciones quirúr
gicas delicadas. Cinco días de vi
da la dieron a mi perra estas pro
fesionales con las que charlamos, 
y después de una operación en el 
vientre, quedó perfectamente y 
pudo vivir otros cinco años y 
morir a los dieciséis por un pro
blema cardíaco. 

- La gente lo tiene en cuen
ta en su presupuesto económico 

y saben que pueden surgir pro
blemas y los animales no tienen 
una seguridad social como para 
las personas. Pero si compara
mos la calidad de la sanidad que 
estamos dando a los animales, 
comparando con lo que se hace 
en medicina, estamos en unos 
precios superbaratos. En cirugía 
se están haciendo operaciones 
hace años impensables: ecogra
fías, radiografías, operaciones 
muy complejas de traumatolo
gía, de cirugía plástica ... , y to
do a unos precios incomparables 
con la medicina humana. Así co
mo estamos realizando grandes 
esfuerzos para que las personas 
no se dejen sin tratar algún ani
mal, ofreciendo financiaciones 
sin demasiada presión. 

- Los espacios reducidos en 
que vivimos son un problema pa
ra compartir el lugar con anima
les voluminosos. Claro que a na
die se le ocurre meter un elefan
te en su casa, pero sí que hay pe
rros que ocupan /iU lugar, y si se 
hacen los dueños del tresillo ... 
¿Mejor un gatito, un perro con 
poco peso ... ? 

- Claro, el gato es mucho 
más cómodo -nos dice M ª 
Victoria- no hay que sacarle a 
la calle, le dejas un platito con 
comida y está tres días solo y no 
le pasa nada. Un perro, hay que 
tener más tiempo para atender
le. Pero, por mi parte, sería in
capaz de salir al campo sin lle-

Las dos profesionales cuidan en esta ocasión a un cachorro con gas
troenteritis y a un gato que han recogido, al que han puesto de nom

bre «LuneS» y que al reconocerle ha resultado que es sordo. 

<<Atila>> se babia tragado una pie
dra. Esa misma noche fue opera
do quirúrgicamente en su intes
tino para extraer el cuerpo extra
ño. Ya está recuperado el perro 
de raza ccSchnauzer gigante». 

var a mi perro. Disfruto más del 
campo con mi perro y él también 
necesita del campo. Pero, a la 
vez, si vives en un piso, también 
puedes adaptarte a vivir con tu 
perro. El perro necesita vivir 
con su amo y es feliz viviendo 
donde esté su amo. Si es grande 
o pequeño no importa, todo de
pende de cómo se le eduque. Un 
perro grande, educado, no se le 
nota en un piso. 

- Pero, como decimos el día 
del sorteo de Navidad: lo mejor 
es tener salud. ¿Qué tipo de ra
za es más invulnerable a la- en
fermedad? 

- Las razas muy selecciona
das son las más propensas a en
fermedades. Pero no existen ra
zas que tengan más patologías 
que otras. Unas tienen sus pato
logías y otras las suyas. Los pas
tores alemanes tienen displasia 
de cadera, padecen sus otitis ... 
sus problemas típicos. Pero no 
hay ninguna raza especialmen
te enfermiza. Por el contrario, 
los perros de caza suelen ser 
muy sanos. Siempre se ha dicho 
de los mestizos o chuchos que no 
dan ningún problema y los pe
rros de raza muy especial tienen 
más problemas. Depende bas
tante de la suerte. 

- Hay un punto muy impor
tante a tratar y es el de los opo
sitores a los perros. No los quie
ren en ninguna parte: estableci
mientos comerciales, «no pe
rros»; por las calles, parece que 
son los que más ensucian; en to
das partes molestan. ¿Qué hace
mos con nuestros perros? 

- Me parece una campaña 
un poco exagerada. Primero te
nían que educar a los chavales 
jóvenes para que se respetara 
más la calle, suponiendo que és
tos son seres racionales: que no 
rompan objetos de cristal por la 
calle para no producir cortadu-
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Maria Victoria y María Pilar posan con una perra de raza "Alaska ma
lamute» perfectamente cuidada, ya que su dueña es peluquera de la clí

nica veterinaria El Val, de la que son titulares las entrevistadas. 

ras a niños y animales, a que no 
orinen por las calles, porque 
pueden transmitir más enferme
dades que los perros; éstos, si es
tán en una casa, está cuidado y 
está sano; una persona que ori
na por la calle, nunca sabes lo 
que te puede transmitir. Los vi
rus pasan con más facilidad de 
humanos a humanos. Creo que 
los animales tienen que tener sus 
zonas, estar educados, y pueden 
salir a la calle. Si no tienen zo
nas determinadas, la ley dice 
que a ciertas horas -a partir de 
las ocho de la noche- en invier
no pueden estar sueltos en los 
parques. 

Si verdaderamente queremos 
formar parte de la Comunidad 
Europea, empecemos a respetar 
y a convivir con nuestros anima
les. En los países de Europa los 
perros tienen acceso a restauran
tes y a mercados sin ningún tipo 
de problemas. 

- Y los animales irracionales 
que tanto se llegan a querer, ¿có
mo sienten: ríen, lloran, se ex
presa ... ? 

- Por supuesto. Hemos llega
do a ver llorar a perros, en otras 
ocasiones hemos visto a perros 
reír con una expresión de cara 
muy graciosa. En preparación 
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para operaciones de cirugía, he
mos visto cómo les salían las lá
grimas de pena. O sea, que 
aman, temen y se expresan de 
diversas formas. Tienen más ca
pacidad para el amor que noso
tros. Si te vas de tu casa quince 
minutos, cuando vuelves te reci
be como si te hubieras marcha
do a un viaje inimitamente lar
go. Son sumamente agradecidos 
y, si los regañas, siempre en
cuentran el momento de pedir 
perdón y buscar tu caricia. 

- Con estos ejemplos ¿cómo 
pJiede haber personas que aban
donan a un animal con el que 
han convivido un tiempo? 

- Una persona que deja 
abandonado a su perro, podría 
dejar igualmente abandonado en 
situaciones adversas al fammar 
más querido. La reacción más 
lógica es buscarle cualquier si
tio para estar, alguien que se 
ocupe de él, y no dejarle en la 
calle. Un animal solo en la calle 
no se puede defender, se le deja 
incapacitado total para seguir 
viviendo. Irá hacia la muerte se
gura, no por falta de comida, si
no por la pena tan grande que 
sentirá de faltarle el cariño de 
los que antes eran sus amos. 

ATILA-NO 
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La entrega de la insignia se celebra ~ n 11a 

Florencia campos, complutense del 
Año por la peña «El Garrote» 

Continuando con la tradición, el pasado 28 de diciembre, la Pe
ña <4El Garrote» celebró su anual 'Cena de Fraternidad', en el trans
curso de la cual se elige al personaje alcalaíno que, a su juicio, 
por la entrega al engrandecimiento de nuestra ciudad durante el 
año transcurrido, se hace acreedor al "Garrote de Oro» de la Peña. 

Realizadas las oportunas 
deliberaciones y conside
rando, asimismo, la labor 
realizada por el insigne es
critor alcalaíno José García 
Saldaña y el gerente de la 
Ciudad Deportiva, Eduar
do Barrera, resultó elegido 
por votación el alcalde de 
la ciudad, Florencio Cam
pos. El acto de entrega de 
la insignia de la Peña se ce
lebrará a finales del mes de 
mayo en el marco de una 
cena de amistad -en su 
XXXV aniversario- que 
contará, además de los 
miembros de la Peña, con 
la asistencia de familiares 
y amigos. 

La velada, que convocó 
a buen número de «peñis
tas» e invitados, se desarro
lló en un ambiente festivo 
de jovialidad y camarade
ría. A los postres, hicieron 
uso de la palabra el entu
siasta y popular José Luis 
Montegrifo, «alma» de la 
Peña y amigo de todos, el 
conocido y polivalente Er
nesto Martínez con la lec
tura de un poema y Luis de 
Bias que ofreció varios so
netos alcalaínos. Porrazo
nes varias, a última hora 
excusaron su presencia al
gunos miembros garrotis
tas, entre otros, Arsenio 
Lope Huerta, obligado por 
sus nuevas circunstancias 
profesionales y Fernando 
Sancho , por enfermedad. 

Florencio Campos, hace 
el número quince de la lis
ta de los Complutenses del 
Año que la Peña «El Garro
te» viene designando desde 
1980 y que son los siguien
tes: Fernando Garcés, 
Francisco Javier García 
Gutiérrez, Arsenio Lope 
Huerta, Jesús Pajares Or
tega, Luis de Bias, José 
Chacón, Felipe de Lucas 
(Pipe), Andrés de Lucas, 
Braulio Vivas (lali), José 
Calleja, Julio Chamorro, 
Fernando Sancho, Manuel 
Gala y Pedro de Pedro. 

Asimismo, se procedió a 
la imposición de la insignia 
de la Peña a Jo!ié María 
Sánchez por corresponderle 
en orden de antigüedad co
mo miembro , ceremonia 
habitual en esta cena. 
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se aprobó por mayoría la gestión del consejo Político saliente 
y también una lista única para el nuevo consejo Político 

El consenso determinó la IV Asamblea Local de 
IU·Alcalá, tal como se había consensuado 

Consenso es la palabra que puede resumir la IV Asamblea Local de JU-Alcalá que se celebró el 26 
de enero en el salón de actos de la Casa de la Juventud. Por mayoría se aprobó la gestión del Consejo 
Político saliente y por mayoría también se aprobó la única lista del Consejo Político entrante, consen
suada entre las dos sensibilidades -ortodoxos y heterodoxos-. José Miguel Polo fue elegido de nuevo 
Coordinador General de la coalición en Alcalá. 

La participación de los afi
liados a esta asamblea fue 
muy num~rosa. De los 405 
adscritos a JU-Alcalá, estuvie
ron presentes 261 que fueron 
los que votaron por mayoría 
aplastante el informe de la 
gestión del Consejo Político 
saliente (concretamente se 
aprobó por 207 votos a favor) 
y la candidatura al Consejo 
Político resultante de la IV 
Asamblea (aprobado por 227 
votos a favor, 5 abstenciones 
y sólo 1 voto en contra). 

De los 31 miembros que 
componen este nuevo Conse
jo Político, 18 pertenecen a la 
sensibilidad ortodoxa y 13 a 
la heterodoxa. Pero en opi
nión de la mayoría las cifras 
eran lo de menos, lo impor
tante había sido aunar crite
rios. 

José Miguel Polo, que re
sultó reelegido coordinador 
general de JU-Alcalá, destacó 
el «clima de unidad y consen
so que hemos sido capaces en
tre todos de abordar. Estamos 
bastante ilusionados porque 
de aquí sale JU de Alcalá con 
un refuerzo considerable y 
con más ganas de trabajar si 
cabe». 

Las negociaciones para al
canzar la lista consensuada se 
han desarrollado durante dos 
semanas: «Hemos llegado a un 
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consenso sobre temas políticos 
que dividían el criterio en la 
organización y hemos conse
guido ponernos de acuerdo 
también en las personas. Ha 
reinado al final la cordura y 
la coherencia» manifestó Polo. 

Otro punto de vista recogi
do por PUERTA DE MA-

DRID fue el de Javier Ocaña, 
en representación de la sensi
bilidad heterodoxa de IU
Alcalá. En su opinión el con
senso de la IV Asamblea es 
«Un paso muy positivo que 
permite albergar esperanzas 
de que se superen diversos en
frentamientos en JU» y «una 

llamada de atención hacia el 
resto de los ciudadanos de Al
calá para mostrar qúe existe 
una organización que, a pesar 
de que tiene posiciones dife
rentes en su seno es capaz de 
hacerlas coexistir». 

Frente a estos dos aspectos 
positivos del consenso, Ocaña 
manifestó un tercer aspecto 
negativo: «Las unanimidades 
en las organizaciones de iz
quierda son siempre inquie
tantes si no se renuevan día a 
día. La unanimidad nunca es 
buena, es señal de muerte, 
propia de los cementerios. 
Creo que en este caso es posi
tiva, lo que hace falta es-que 
el juego político entre las di
ferentes sensibilidades que 
hay en JU se mantenga y que 
sea capaz de hacer algo pro
ductivo por la ciudad». 

PUERTA de Madrid 



Los socialistas alcalaínos se 
pusieron solemnes a la hora de 
abrir su asamblea para elegir su 
candidato a alcalde. Y para dar 
fe de esa solemnidad se pusieron 
a cantar «La lnernacional» con 
el puño en alto. Lo curioso fue 
que hubo puños para tres gustos: 
unos levantaban el derecho, 
otros levantaban el izquierdo y 
otros pasaban de levantar puño 

A ver si hay manera de ponerse de acuerdo 

¿Qué brazo hay que levantar puño en alto? 
alguno, quizá porque interpre
tan que lo importante es el tra
bajo y no los símbolos. 

Y nos tememos que algo aná
logo pasó con el canto de la In
ternacional: unos la cantaban y 

otros la murmuraban, sin faltar 
quien «la rezaba» por lo bajo. Es 
comprensible porque también es
te cántico tiene más de una letra 
y quizá habrá quien sepa las dos , 
lo mismo que habrá quien no se 

La expresidenta del PP, que fue expulsada semanas atrás, 
está recibiendo numerosas muestras de apoyo 

varios grupos políticos quieren incorporar a 
Rosalía Rodríguez bajo sus siglas 
También desde el PSOE se anima a la concejala del grupo 
mixto a presentarse a las elecciones municipales 

La que fue presidenta comarcal del Partido Popular, que fue expulsada semanas atrás y obliga
da a crear el grupo mixto en el ayuntamiento complutense, ha recibido durante estos días numero
sas muestras de apoyo de ciudadanos de Alcalá. Rosalía Rodríguez ha recibido visitas en su des
pacho en el ayuntamiento, así como diversas llamadas en su domicilio en las que le mostraban 
apoyos para continuar en la vida política. Por otra parte, varios grupos políticos le han manifesta
do a Rosalía Rodríguez su interés en incorporarla como cabeza de lista en las elecciones municipales. 

La Agrupación de Electores 
de José María Ruiz Mateos ha 
mostrado en primer lugar su in
terés por que Rosalía Rodríguez 
del Río encabece su lista en la 
ciudad complutense. La conce
jala ha mantenido diversos con
tactos con los responsables de la 
agrupación de Ruiz Mateos en 
la que se destacan diversas per
sonas que han sido cargos orgá
nicos e institucionales repre
sentando al Partido Popular y 
a su predecesora, Alianza Po
pular. 

Otro de los contactos que ha 
tenido Rosalía Rodríguez ha si
do con la Plataforma Indepen
diente Española (PIE), que li
dera Gabriel Camuñas. Esta 
plataforma electoral de nueva 
formación también ha contac
tado con Rosalía Rodríguez con 
la intención de que sea ella la 
que organice el grupo político 
en Alcalá y encabece la lista de 
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esta formación para las eleccio
nes municipales del 28 de ma
yo en la ciudad alcalaína. La 
PIE está formada por personas 
afines a Alianza Popular y por 
descontentos con los actuales 

dirigentes del Partido Popular. 
Entre los dirigentes que se ha
bla de que formarán parte de la 
PIE están, además de Gabriel 
Camuñas, Miguel Herrero y 
Rodríguez de Miñón y Antonio 

sepa ninguna. El caso es que, si 
los socialistas quieren «meter ca
ña» en sus próximos actos con su 
Internacional y con su puño, se
rá deseable que se pongan de 
acuerdo y todos levanten el mis
mo brazo y todos se aprendan la 
misma letra. Así, al ¡penos la es
tética quedará más fina en cuan
to a la coreografía. Lo otro, el 
tiempo nos lo dirá. 

Hernández Mancha, quien fue
ra presidente del Partido Popu
lar. 

Rosalía Rodríguez estudia 
estas opciones que se le han 
ofrecido, además de la idea de 
crear un nuevo partido llama
do Democracia Popular y en la 
próxima semana tomará una 
decisión sobre su futuro 
político. 

Entre los apoyos que ha re
cibido Rosalía Rodríguez se en
cuentran los de diversos alcalaí
nos que han manifestado su in
tención de votarla en las elec
ciones municipales, aunque su 
voto en las elecciones autonó
micas será para Alberto Ruiz 
Gallardón, candidato del Par
tido Popular a la presidencia de 
la CAM. 

Pero otras muestras de apo
yo que está recibiendo Rosalía 
Rodríguez vienen por parte de 
miembros del PSOE, que le 
han manifestado su deseo de 
que forme una candidatura en 
Alcalá e incluso en diversos 
municipios de la zona. 

Por cierto, llama la atención 
el respeto y la amabilidad que 
en el PSOE recibe ahora Rosa
lía Rodríguez, que contrasta 
con los virulentos ataques que 
ha recibido durante años, 
mientras estaba a la cabeza del 
Partido Popular, de donde ca
be colegir que, al fin y al cabo, 
los ataques que Rosalía Rodrí
guez recibía no iban contra ella 
personalmente -aunque per
sonalmente los sufriera-, sino 
en su calidad de presidenta y 
concejal del PP. 
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Unico candidato, recibió 120 votos frente a 45 votos en blanco y 2 nulos 

La asamblea socialista confirmo a Florencia campos 
como candidato del PSOE a la alcaldía complutense 

El único candidato que se presentó a las elecciones primarias del PSOE para nombrar el cabecera 
de lista para las municipales, :norencio Campos, resultó elegido en la asamblea que los socialistas com
plutenses celebraron los días 20 y 21 de enero. Presentado por el comité ejecutivo de la Agrupación 
Socialista de Alcalá, :norencio Campos recibió 120 votos a favor produciéndose 45 votos en blanco y 
dos votos nulos, lo que en términos porcentuales supone el 71 por ciento de apoyo de la militancia so
cialista frente al 28 por ciento que votó en blanco y un 1 por ciento de votos nulos. Junto a la nomina
ción definitiva de :norencio Campos como candidato a alcalde, el portavoz regeneracionista Pablo Sanz 
ha manifestado a PUERTA DE MADRID que Pedro Enrique Gómez se peñtla como un posible candida
to al cargo de diputado regional, y afirma tener asegurado el voto del sector guerrista para ello en Alcalá. 

Se confirmó la elección de 
Florencio Campos como can
didato a la alcaldía por el 
PSOE. Los 167 militantes so
cialistas que durante la maña
na y primeras horas. de la tar
de del sábado 21 de enero acu
dieron a la cita con las urnas 
dentro del proceso de eleccio
nes primarias del cabecera de 
lista para las municipales, vo
taron de forma mayoritaria al 
único candidato ·que se pre
sentó y que fue propuesto por 
el comité ejecutivo de la 
agruación socialista alcalaína. 
Por tercera vez Florencio 
Campos repetirá como cabe
cera de cartel del PSOE en las 
elecciones municipales. 

1cnuestro proceso de elección 
ha sido escrupulosamente 
democrático; al candidato 
del PP lo ha elegido 
una sola persona 
y lo ha hecho desde Madrid» 

Fuentes socialistas señala
ron a PUERTA DE MA
DRID: «Nuestro proceso se ha 
revelado como el más demo
crático de todos para la elec
ción de nuestro candidato». 
En cualquier caso, esa misma 
fuente subrayó el hecho de 
que hayan sido 167 personas, 
el O' 1 por ciento del padrón 
mu,nicipal de habitantes, 
quienes hayan decidido algo 
tan importante como un po
sible candidato a la alcaldía 
complutense: «De todos mo
dos, nosotros podemos darnos 
con un canto en los dientes , 
porque el candidato del PP lo 
han elegido muchas menos 
personas, creo incluso que ha 
sido una única persona y lo ha 
hecho desde Madrid». 

El secretario general del 
PSOE en Alcalá, Francisco 
Muñoz, hizo balance de la 
elección de Florencio Campos 
fOmo candidato: «La agrupa
ción socialista ha dado una 
lección de democracia eligien
do a Florencio Campos como 
candidato con más del 70 por 
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ciento de los votos. Yo creo 
que todo el mundo daba por 
hecho que los candidatos iban 
a ser varios en esta carrera por 
la nominación del cabecera de 
cartel, pero el PSOE es un 
partido democrático hasta el 
fondo: un candidato ha gana
do y los otros no y yo creo que 
la grandeza de los que sabían 
que no iban a poder ganar es 
doble; en primer lugar porque 
lo fácil, cuando uno pierde, es 
tender hacia el desgarro, la 
crisis interna, y en segundo 
lugar porque los 'perdedores' 
han procurado reforzar la 
imagen del partido ante la so
ciedad con su actitud». 

Francisco Muñoz afirmó 
que «todo el proceso ha sido 
limpio y democrático y es 
muy importante que a partir 
de ahora tengamos en cuenta 
que la etapa de las mayorías 
holgadas en el PSOE se han 
terminado. Ahora va a empe
zar un nuevo modelo de go
bierno municipal donde el 
juego de mayorías y minorías, 
donde la estabilidad institu
cional, va a depender más de 
los acuerdos entre las fuerzas, 
de la capacidad de diálogo en
tre los partidos y - ¿por qué 
no?- también de los gobier
nos de coalición. Para ese es
cenario que se nos plantea en 
los próximos meses ante un fi
nal de etapa claro que es el de 
la hegemonía del PSOE, lo 
que tenemos que hacer es re
forzar la acción del partido en 
la sociedad, reforzar la parti
cipación de la militancia, bus
car nuevas fórmulas de orga-

nización y buscar nuevas fór
mulas para comunicarnos con 
la gente . Ya no va a haber 
ayuntamientos monocolor». 

El secretario general seña
ló que «el comité ha hecho to: 
do lo posible para favorecer la 
participación de los candida- . 
tos. Al final sólo uno ha podi
do llegar hasta la elección y ha 
sido ratificado mayoritaria
mente por la agrupación. A 
partir de estos momentos Flo
rencio Campos es el candida
to de la agrupación». 

11Lo más importante 
es lo que viene 
a partir de ahora» 

El proceso no ha termina
do y esperan días decisivos 
para el futuro del PSOE en las 
elecciones municipales de ma
yo de este año : «Lo más im
portante es lo que viene a par
tir de ahora. Se ha dado un 
paso importante, pero lo más 
importante. está por venir. 
Cada etapa que se quema aho
ra tiene una importancia es
pecial porque es doble; hay 
que saber conectar de nuevo 
con la gente ofreciendo un 
programa electoral alternati
vo e ilusionante; eso está ga
rantizado a través de la con
ferencia local celebrada días 
atrás. En segundo lugar hay 
que elegir un grupo de com
pañeros y compañeras que 
trabajen con lealtad al progra
ma y sobre todo encarne el es
píritu de los nuevos tiempos 
que comienzan ahora». 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
SOFAS•CAMA 
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I ENOAS ... Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada •n ... 

Francisco Muñoz reconoció 
que «lo peligroso en la elec
ción de la lista es que no se
pamos separar lo político de lo 
personal. Este proceso que he
mos culminado con la elección 
del cabecera de lista ha sido 
relativamente fácil. El proble
ma viene ahora, cuando hay 
que elegir un equipo para el 
cual muchos compañeros han 
puesto legítimas esperanzas de 
formar parte de él. Esta elec
ción puede suponer más ten
sión si se enfoca exclusiva
mente desde el punto de vis
ta del interés particular. Si 
anteponemos los intereses del 
partido a los personales, no 
tiene por qué haber ningún 
problema». 

Por otra parte, el portavoz 
regeneracionista Pablo Sanz 
anunció como un posible can
didato para formar parte de la 
lista del PSOE para la Asam
blea de Madrid a su compa
ñero Pedro Enrique Gómez: 
«Los regeneracionistas hemos 
pensado siempre que nuestro 
proyecto no se acaba en Alca
lá; tenemos que empezar a pa
sar el río Torote en cargos or
gánicos e institucionales. Al
calá es la ciudad más impor
tante del este de Madrid y tie
ne que tener un representan
te socialista en la Asamblea de 
Madrid. Nosotros pensamos 
que por trabajo, por dedica
ción, por conocimiento del co
rredor del Henares y por pre
paración tenemos un· candida
to para el cargo de diputado 
regional; se trata de Pedro 
Enrique Gómez». Pablo Sanz 
afirmó que Gómez «tiene1 no 
sólo el beneplácito del grupo 
regeneracionista, que le apo
yamos clarísimamente , sino 
también el del grupo guerris
ta por las conversaciones que 
hemos mantenido con ellos y 
que esperamos que luego ha
gan efectivo. Además, Pedro 
Enrique Gómez está bien vis
to en otra serie de ámbitos del 
corredor del Henares» . 
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Los socialisas alcalaínos abrieron su asamblea cantando <<La Internacional» 

Florencia campos hizo balance cte su reelección como candidato 
del PSOE a la alcaldía complutense 

«Me replantearía encabezar la lista si la agrupación elige 
una distinta a la propuesta por el candidato y el comité» 
campos apuesta por una lista de integración siempre que haya lealtad 
y no existan incompatibilidades 
de carácter entre los candidatos a conceJales y el número uno 

El candidato socialista a la 
alcaldía de Alcalá, Florencio 
Campos, ha asegurado que, si 
los militantes socialistas pre
fieren votar mayoritariamen
te a una lista de candidatos 
distinta a la que tanto él co
mo el comité propongan a la 
agrupación, se originaría una 
crisis en el PSOE local: «En 
ese caso tendrían que plan
tearse, tanto el comité como el 
candidafo, cuáles han sido sus 
criterios, incluso su posibili
dad o no de liderar esa lista. 
Es una situación muy extre
ma, ya que sería una lista que 
no hubieran presentado ni el 
comité ni el candidato y que, 
por tanto, no la apoyarían; y 
por contra, tendría el apoyo norencio Campos en el momento de votar 

de la agrupación. Eso signifi
caría que la dirección políti
ca del comité y el liderazgo del 
candidato quedarían mal y 
habría que plantearse ese te
ma. Si se diese ese supuesto, 
me tendría que replantear in
cluso si podría o no continuar 
como cabeza de lista». 

Florencio Campos resultó 
elegido de forma mayoritaria 
cabecera de lista del PSOE pa
ra las elecciones municipales 
de mayo y señaló encontrar
se satisfecho por ello: «Hemos 
realizado un procedimiento 
democrático en el que todos 
los militantes han podido par
ticipar, bien promoviendo 
una candidatura, bien votan
do o bien interviniendo en las 
etapas que ha tenido la asam
blea». 

El candidato a alcalde por 
el PSOE manifestó que «el 
procedimiento que hemos rea
lizado ha sido absolutamente 
claro, impecable y distinto al 
que ha habido otras veces por
que va a permitir el tener 
tiempo de reflexión, madurar 
un poco más las decisiones, 
conectar y hablar más con la 
gente, incorporar más ideas y 

Crescencio Vicente emite su voto; a su lado, el exconcejal del PP Luis Garrido Lestache, ahora afiliado al PSOE. En la fotografía de la 
derecha, el exconcejal -y también exalcalde- Teodoro Escribano, quien también acudió a depositar su voto. 
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-Los guerristas Julia Alvarez y Tomás Sánchez La regeneracionista Pilar Sánchez 

objetivos. Ha sido un proce
so más dilatado pero más de
mocrático en la medida en la 
que participa más gente». 

Campos explicó: «Hemos 
tratado de corregir los errores 
que tuvimos hace cuatro años 
en el proceso de elección del 
candidato y su equipo. No sé 
si lo hemos conseguido o no, 
pero desde luego la voluntad 
ha sido la de mirar la expe
riencia que tuvimos entonces, 
cuando el procedimiento no 
sirvió para encontrar el apo
yo mayoritario de la agrupa
ción. Los resultados parecen 
indicar que por lo menos sí 
que ha habido una reorienta
ción de las formas de decidir>>. 

Lo difícil ahora es realizar 
la lista de militantes que 
acompañen al candidato a la 
alcaldía y más teniendo en 
cuenta que después del 28 de 
mayo se va a hablar irreme
diablemente de pactos: «Los 
pactos parecen estar en el ho
rizonte previsible, pero hasta 
el día 29 no podremos estable
cer unas conclusiones reales. 
Sí se puede establecer que en 
el horizonte previsible hay 
posibles pactos para gobernar. 
Pero yo pienso que va a de
pender de cómo estén las si
tuaciones externas, más que 
las situaciones internas de la 
ciudad, por lo que los pactos 
podrán decantarse en una u 
otra dirección». 

Pero en efecto se vuelve a 
producir el famoso dicho so
bre la construcción de una lis
ta y que el propio Florencio 
Campos sintetizó: «Son mu
chos indios para pocos caba
llos y, claro, eso dificulta la 
realización de la lista. Eso tie
ne de negativo que puede que
dar y debe quedar mucha gen
te excluida de la lista. Pero 
también tiene algo de positi
vo, y es que, al haber mucha 
gente, hay muchos compañe
ros válidos y, si todos somos 
capaces, es mucho lo que ca-
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Francisco Muñoz y Florencio Campos se dan la mano 
da uno puede aportar en el tenemos, no será por los can
sentido positivo. Si no somos didatos que vayan, sino por
capaces de confeccionar una que los que tenemos respon
buena lista con los aproxima- sabilidad de confeccionarla no 
damente 500 militantes que hemos acertado». 

El debate existente entre la 
posibilidad de que sea el can
didato el que elija su equipo 
entre su gente de confianza o 
intervenga el comité y el pro
pio candidato y realice una 
lista con cuotas de participa
ción para los determinados 
sectores, también fue aborda
do por Campos: «Yo prefiero 
una lista de integración y más 
teniendo en cuenta que cual
quier compañero que venga 
en esa lista está dispuesto a 
trabajar en equipo. No de\>e 
ser sólo la confianza personal 
la que intervenga, aunque 
¿qué duda cabe que ésta faci
lita más las cosas? El trabajo 
en equipo debe basarse más 
en la validez de cada uno que 
en lo que pueda más o menos 
acercarle al número uno de la 
lista, siempre y cuando haya 
lealtad y no una incompatibi
lidad manifiesta». 

De 500 militantes del PSOE en Alalá, emitieron su voto 167. 

28 de enero de 1995 



Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 

Vea la solución defin'itiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porqoe después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 
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Los afiliados al PP mostraron euforia en el auditorio. Derecha: Carmen Alvarez Arenas con los cuatro hijos de Alberto Ruiz Gallardón. 

Multitudinario acto de presentación de los candidatos populares 

a alcaldes madrileños en un ambiente de euforia 

Bartolomé González fue proclamado en Madrid 
candidato del PP a la alcaldía de Alcalá 

Bartolomé González fue proclamado oficialmente candidato a la alcaldía complutense por el Partido 
Popular en un acto celebrado en el Palacio Municipal de Congresos de Madrid, situado en el Campo 
de las Naciones. El acto contó con la asistencia de millares de militantes y simpatizantes del PP. 

Al acto de presentación de 
los 22 candidatos de los mu
nicipios más populosos de la 
Comunidad de Madrid, con 
alguna excepción notable co
mo los casos de Coslada, San 
Fernando y Algete, asistieron 
unas 9 .000 personas que acla
maron durante toda la maña
na del domingo 22 de enero a 
los principales líderes del PP 
en un clima de auténtica eufo
ria. Junto a los candidatos a 
las 22 alcaldías de la región 
madrileña proclamados , se 
presentó también al candida
to del PP a la presidencia de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallar
dón. 

Cientos de personas no tu
vieron oportunidad de asistir 

Cuatro candidatos a alcalde por el PP para cda cuádruple A>>: 
Alcalá, Alcobendas, Alcorcón y Aranjuez. 

al acto debido al impresionan
te lleno que se registró en el 
Palacio Municipal de Congre
sos de Madrid. La habilita
ción de una sala con pantalla 
gigante de vídeo pudo paliar 
algo el problema. El aparen
te desplazamiento de algunas 
figuras emblemáticas dentro 
del PP a costa de nuevas in
corporaciones puede explicar 
por ejemplo que el ~xpresi
dente regional del PP, Luis 
Eduardo Cortés ~ no tuviera 
más remedio que presenciar el 
acto sentado en las escaleras al 
no tener reservado un lugar 
en los lugares de honor. 

Además de un acto político, 
la presentación de los candi
datos se convirtió también en 
un acto social. Los más acla
mados fueron el presidente 
nacional del PP, José María 
Aznar, que asistió acompaña
do de su esposa, Ana Botella. 
Alberto Ruiz Gallardón tam
bién estuvo acompañado por 
su esposa, María del Mar, y 
por sus cuatro hijos , Alberto, 
Pepe , Rodrigo e Ignacio , 
quienes , por cierto, en un pri
mer momento estuvieron 
atendidos por la diputada 
autonómica Carmen Alvarez 

Alvarez del Manzano con su esposa, María Eulalia Candidatos del PP en el municipio complutense. 
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Antonio Beteta y Carmen Alvarez Arenas, diputados regionales 

Arenas hasta que sus padres 
realizaron la entrada triunfal 
en el auditorio. 

No faltaron altos cargos 
dentro del PP como el secre
tario general, Francisco Alva
rez Cascos, o como el porta
voz en el congreso, Rodrigo 
Rato. Javier Arenas, Antonio 
Beteta, Jesús Pedroche, Pío 
García Escudero y por supues
to, José María Alvarez del 
Manzano acompañado por su 
esposa, María Eulalia, forma
ron parte de la tribuna de ho
nor. A la izquierda de la pre-

EJ Baterías 

m Neumáticos 

• Amortiguadores 

" Refrigeración 

11 Aceite 

sidencia, ubicada en las dos 
primeras filas del auditorio, se 
encontraban los 21 candidatos 
a las alcaldías de otros tantos 
municipios madrileños que 
completaban con Ruiz Gallar
dón y Alvarez del Manzano 
las cabeceras de lista del PP 
en la comunidad madrileña 
para los comicios del 28 de 
mayo. 

Los candidatos a alcaldes 
de distintas localidades de la 
región que en este acto pre
sentó el Partido Popular fue
ron los siguientes: 

• Escapes 

m Alumbrado 

D Pastillas 

El Elementos 
LlilJ de seguridad 

José Maria A.znar con su esposa, Ana Botella 

Bartolomé González, del 
que se omitió en su presenta
ción su cargo de presidente re
gional de Nuevas Generacio
nes del PP, por Alcalá. 

Francisco Extremera, por 
Alcobendas. 

Joaquín Vilumbrales, por 
Alcorcón. 

José María Cepeda, por 
Aran juez. 

Ginés López, por Arganda. 
Nieves Fernández, por 

Boadilla del Monte. 
Antonio Hernández Guar

dia, por Fuenlabrada. 

Bonifacio de Santiago, an
taño hombre fuerte en el co
mité ejecutivo regional de 
Luis Eduardo Cortés, fue pre
sentado como candidato por 
Las Rozas. 

Pablo Abejas, por Leganés. 
Ricardo Romero de Tejada, 

por Majadahonda. 
Fernando Bastarreche, por 

Móstoles. 
Baltasar Santos, por Naval

carnero. 
Lorenzo Cercos, por Parla. 
Javier Valdés, por Pinto. 

Todo lo gye hacemos nos conduce a ti. 

Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 - Tlf.: 889 17 46 - Alcalá de Henares 

Fax: 889 18 98 

* RAPIDEZ: Entrada' salida 
en menos de 1 hora. 

* COMODIDAD: Sin cita previa J con un horario 
a su medida. 

*TRANSPARENCIA: Presupuesto cerrado ' 
conocido de antemano. 

* SERVICIO AGRADABLE: Trata directo entre 
usted J los mecánicos especializados. 

¡¡OFERTA 3x2!! CADA DOS CAMBIOS DE ACEITE 
EL TERCERO ES ¡¡GRATIS!! 
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Francisco Alvarez Cascos 

José Martín Crespo, por 
Pozuelo de Alarcón. 

Santiago de Munck Loyo
la, por Rivas Vaciamadrid. 

Julián López Jiménez, por 
Torrejón de Ardoz. 

Mario Mingo, por Torrelo-
dones. · 

María José Aguado, por 
San Sebastián de los Reyes. 

María del Pilar Martínez 
López, por Villaviciosa de 
Odón. 

Francisco José Granados, 
por V aldemoro. 

Luis Manuel Partida Bru
nete, por Villanueva de la 
Cañada. 

Intervenciones 
La euforia popular estuvo 

acompañada en todo momen
to de una puesta en escena 
muy estadounidense en la que 
lo único que no se correspon
dió con los modos americanos 
fue la excesiva duración de los 
discursos. El presidente regio
nal del PP, Pío García Escu
dero, inició las intervenciones 
diciendo que «mientras otros 
partidos mantienen continuas 
luchas internas, nosotros pre-

Alberto Ruiz Gallardón con su esposa y su hijo pequeño 

sentamos unas listas fuertes y 
unidas». 

A continuación comenzó la 
presentación de los candida
tos, pero todo se tuvo que 
aplazar por la entrada en el 
auditorio del presidente na
cional, José María Aznar. La 
presentación de los candida
tos dio paso al discurso de Jo
sé María Alvarez del Manza
no acompañado por un vídeo 
como el de Alberto Ruiz Ga-

llardón. Alvarez del Manzano 
hizo un extensísimo repaso de 
su gestión como alcalde en los 
cuatro añ9s de mandato. 

Alberto Ruiz Gallardón, en 
cambio, hizo una interven
ción muy propia de la campa
ña electoral. Criticó a los so
cialistas y a Felipe González 
diciendo que «yo jamás com
pareceré ante la opinión pú
blica para decir que no me en
teré de lo que estaba pasan-

Rodrigo Rato 

do». Criticó a Joaquín Legui
na diciendo que «no se puede 
dirigir la Comunidad d~ Ma
drid desde los despachos y las 
moquetas». 

Rodrigo Rato y Francisco 
Alvarez. Cascos tuvieron unas 
intervenciones más sintéticas 
y contundentes para apoyar a 
los candidatos del PP y criti
car de los socialistas los asun
tos de la corrupción y sus nu
las explicaciones sobre el te
ma de los GAL. 

José María Aznar cerró el 
acto con un discurso aclama
do por la concurrencia. Afir
mó el presidente nacional del 
PP que «los socialistas se ven 
obligados a comprar a diario 
su supervivencia», para criti
car en otro momento que Fe
lipe González no convoque 
elecciones generales anticipa
das: «Han llevado a nuestro 
país a una crisis que afecta a 
los cimientos del mismo Esta
do ( ... ) El ciclo socialista ha 
terminado y lo único que fal
ta es poner la fecha y la rúbri
ca final( ... ) ¿Por qué hay tan
to temor a que los españoles 
hablen?». • 

Ginés López, Julián López Jiménez, Francisco Extremera y Bartolomé González, aspirantes respectivamente a las alcaldías 
de Arganda, Torrejón, Alcobendas y Alcalá. A la derecha, Alberto Ruiz Gallardón, aspirante a la presidencia de la Comunidad. 
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·Las regeneracionistas afirman que en la asamblea se e ~ftiero.J~1-------
1os t&7 primeros votos de los 20.aao que el PSOE necesi ~0() «La ~nica alternativa 

posible 
afrontar con éxito las elecciones municipales 

«Florencio, hemos ganado los que te han votado», 
señaló Pedro Enrique Gómez 

El sector regeneracionista destacó el proceso realizado en el seno del partido socialista para su elec
ción del candidato a la alcaldía complutense: «El PSOE es el partido más democrático en Alcalá para 
la elección de su candidato y lo será después en la elección de la lista. Esa es una constatación clara. 
La otra es que norencio Campos ha obtenido una mayoría suficiente para ser representativo, pero a 
partir de ahora tendrá que procurar trabajar dentro de la agrupación para que la lista obtenga como 
mínimo esa misma votación», afirmó Pablo Sanz. Su compañero Pedro Enrique Gómez manifestó algo 
que incluso le dijo al propio norencio Campos: «liemos ganado los que han votado a norencio. En todo 
caso hemos realizado un ejercicio de democracia clarísimo porque hubiera sido sospechoso que se hu
biera producido una unanimidad en la elección de norencio; ha tenido 120 votos a favor y 47 blancos». 

Pedro Enrique Gómez 
señaló que «Se han emitido 
167 votos socialistas y son 
los 167 primeros votos has
ta los 20.000 que necesita
mos para afrontar con lo 
que llamaríamos éxito estas 
elecciones, lo que significa 
que queda mucho trabajo 
por hacer». 

El mismo adscrito al 
grupo regenacionista argu
mentó que «para el PSOE 
todo lo que sea bajar de 
diez concejales en las elec
ciones municipales signifi
caría que evidentemente se 
ha hecho algo mal. Quizá 
ha sido la selección del can
didato o quizá que ha va
riado la situación política. 
·Pero hoy, esa expectativa 
de diez concejales es razo
nable y cabe exigírsela a la 
agrupación socialista». 

Gómez reconoció que 
«las posiciones que el colecti
vo regeneracionista ha man
tenido se han visto refrenda
das en conjunto por la asam
blea porque ha habido un vo
to en conciencia, que era lo 
que nosotros pedíamos. Los 
renovadores se han moviliza
do; ya era hora. Esperamos 
que sigan movilizados de aquí 
hasta mayo y no se relajen». 

El de la confección de la lis
ta es el principal problema al 
que se enfrenta el candidato 
del PSOE: «Se trata de una 

Pablo Sanz y Pedro Enrique Gómez, portavoces regeneracionistas 

decisión política, que es lo que 
nosotros en definitiva hemos 
tomado. Somos el único sec
tor que ha decidido no parti
cipar en pactos de cuotas pa
ra elegir la lista. Cuando se 
habla de integración, a veces 
de lo que se habla es de cuo
tas. Nosotros no creemos en 
mesas camillas ni en compo
nendas. La responsabilidad 
de la lista la tiene el candida
to. Que él haga la lista que 
crea conveniente y podrá con
tar con los regeneracionistas si 
quiere, pero no porque im-

pongamos nosotros nuestras 
cuotas. Nosotros haremos una 
valoración de esa lista y vota
remos en conciencia». 

Pablo Sanz señaló que· «ha
biendo sacado los votos que ha 
sacado el candidato a alcalde, 
no tiene sentido el plantear 
una lista alternativa a la que 
él confeccione con el comité. 
Eso sería ir contra la decisión 
mayoritaria de la asamblea. 
Hacer una lista alternativa se
ría, intentar ir de mosca cojo
nera detrás de Florencio Cam
pos y eso sería absurdo». 

a Florencio campos 
hubiera sido 
la de Paco Muñoz, 
en función de que es 
el secretario general>> 

Pedro Enrique Gómez 
apuntó que «el PSOE de Al
calá tiene un censo de mili
tantes muy inflado. Compete
rá a la secretaría de organiza
ción ser eficaz en su gestión 

para conseguir un censo 
adecuado y real. Creemos 
que efectivamente 570 mi
litantes no hay en esta 
agrupación; eso significa 
que ha habido una dejación 
por parté de la secretaría de 
organización en cuanto a 
sus responsabilidades de 
que ese censo estuviera al 
día, aunque también es 
cierto que eso no menosca
ba el proceso que se ha 
seguido». 

Los regeneracionistas si
guen pensando que «la úni
ca alternativa posible que 
podía haber a Florencio 
Campos era la de Paco Mu
ñoz, en función de que es 
el secretario general. Esa 
alternativa no salió; de ahí 
que nosotros pidiéramos en 
la asamblea que los mili
tantes realizaran un voto 
en conciencia», dijo Pedro 

Enrique Gómez, que recono
ció que «Siempre le queda a 
uno un cierto sinsabor al lle
var varios meses haciendo 
muchas cosas y participando 
activamente en el partido. Ha 
habido una conferencia local 
en la que dos sectores hemos 
participado muy activamente, 
que hemos sido los guerristas 
y nosotros. Por eso queda un 
poco de sinsabor al no haber 
conseguido el objetivo de que 
nuestro candidato hubiera si
do el del partido en las elec
ciones municipales». 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) MARMOLES MOLINA 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previá petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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Francico Muñoz y florencio Campos, ropa deportiva Javier Ocaña y Fracisco González, «descuidadoS>> 

Americana azul marino cruzada para los populares y camisas 
a rayas y a cuadritos para los socialistas 

La imagen de los políticos en la precampaña 
Los cargos de IU son los que utilizan un estilo más desenfadado, ecléctico 
y pretendidamente más descuidado 
El candidato del PP a la alcaldía se impone una dieta de adelgazamiento 
El estilo «SPOrt» que utiliza el alcalde pasa por ser el más imaginativo de los 
candidatos alcalaínos; sin embargo, Florencio campos carece de «glamour» 
por su mediana estatura y por su ceño fruncido 

Bartolomé González fue presentado en el Palacio Municipal de Congresos de Madrid como candida
to del PP a la alcaldía de Alcalá; en aquella ocasión vistió americana azul marino cruzada y, como 
él, varios de los veintidós aspirantes populares a alcaldes el día 28 de mayo. Esa prenda es la más dis
tintiva de cualquier cargo del PP que se precie de serlo. En el PSOE también se comparte una estética 
que pasa por americanas en tonos verdes, marrones o grises que marcan un estilo menos formal que 
el del PP, aunque ello no signifique que los cargos socialistas no inviertan en vestuario; su est'ética 
es tanto o más exquisita que la de los populares, dicho sea en términos generales. En Izquierda Unida 
se comparte una estética muy distinta, una especie de antiestética. Los de IU están marcados por un 
eclecticismo que a veces es pretendidamente descuidado. En cualquier caso, «expertOS>> consultados 
señalaron que a muchos cargos de IU alguien debería inducirlos a cuidar algo más su imagen. 

La imagen es algo que los 
políticos cuidan de forma es
pecial en vísperas de unas 
elecciones. En muchos casos la 
imagen se convierte en una 
preocupación constante para 
ellos, tanto o más, si cabe, que 
las encuestas. Lo mismo que 
un determinado gesto, que 
una serie de planteamientos o 
unas actitudes, la imagen que 
ante la sociedad muestran los 
políticos está muy estudiada y 
responde en muchos casos a 
patrones muy determinados. 

Uno de los casos más llama
tivos es el del candidato del 
PP en Alcalá, Bartolomé Gon
zález, quien se ha sometido a 
una dieta estricta de adelga
zamiento. Los cabeceras de 
lista son conscientes de que su 
fotografía va a estar colgada 
en decenas de farolas expues
ta a la mirada de miles de vo
tantes y el sobrepeso de Bar
tolomé González, siendo un 
joven de 28 años, obligaba a 
una solución urgente. 

Siguiendo con el Partido 
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Bartolomé González vistió formal americana azul y se ha puesto a 
dieta para adelgazar ante la próxima confrontación electoral. 

Popular, se destaca una cier
ta estética clásica en la que se 
procura cuidar hasta los últi
mos detalles. Las campañas 
del PP están muy americani
zadas al seguir esquemas esta
dounidenses, y es precisamen
te la imagen algo que se cuí-

da mucho en las filas popula
res. La chaqueta azul marino 
cruzada y con botonadura do
rada es muy habitual en los 
cargos populares, quienes gus
tan de utilizar camisas lisas, 
bien de color blanco, azul cla
ro o amarillo. Las corbatas 

con tonos preferentemente 
amarillos son m aceptadas, 
y también se recu e a corba
tas azules o con tonos ·os. Es 
Alberto Ruiz Gallardón ·en 
marca muchos de los hábitos 
en la indumentaria y con 
Francisco Alvarez Cascos o 
Javier Arenas, los hombres 
más elegantes del PP. 

Los pantalones oscuros con 
vuelta en los bajos son los más 
aceptados en el PP, donde se 
cuidan hasta los calcetines. 
Los más usados son los «Eje
cutivos'», especie de medias 
para caballero. Los calcetines 
populares suelen ser oscuros 
en vestimentas más oficiales, 
y a cuadros o granates inclu
so, en ocasiones más informa
les. Los zapatos, como cual
quier otra prenda, suelen ser 
de marca, siendo los Martine
lli los más recurridos. Los jó
venes de Nuevas Generacio
nes recurren con relativa fre
cuencia al pantalón vaquero 
de marca, aunque no desde
ñen la americana cruzada de 
color azul marino. 

Estética socialista 
Nadie tienen ninguna duda 

en señalar en Alcalá que Fran
cisco Muñoz es el socialista 
complutense más elegante. Su 
estatura le favorece y es un 
hombre que cuida mucho su 
imagen a la hora de vestir. El 
secretario general destaca por 
sus corbatas desenfadadas y es 
quizá uno de los políticos 
complutenses que mejor sabe 
utilizar las prendas vaqueras 
y de sport para dar un tono de 
elegancia. Pero la realidad es 
que Muñoz no es un caso tí
pico dentro de la estética 
socialista. 

Los cargos socialistas se de
cantan más hacia las america
nas de cuadros o de pata de 
gallo, con tonos verdes, ma
rrones o grisos. Prefieren la 
lana al paño del PP, aunque 
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Alberto Ruiz Gallardón marca muchas indumentarias en el PP José Miguel Polo con otros miembros no muy •<Presumidos» de IU 
eso no signifique que sus 
prendas no tengan etiquetas 
con firmas de prestigio. Flo
rencio Campos cuida mucho 
su imagen, pero ésta dista mu
cho de ser tan celebrada como 
la de Francisco Muñoz o la del 
alcalde de Camarma, Luis 
Gregorio Díaz. En su contra 
cuenta Campos con su media
na estatura y con un ceño ha
bitualmente fruncido que le 
restan «glamour». El alcalde, 
como muchos cargos socialis
tas, recurre a las camisas de 
rayas o a las de cuadritos fi
nos, y se decanta más por cor
batas formales que destacan 
por su clasicismo. En cambio, 
los socialistas descuidan más 
los complementos como zapa
tos y calcetines. Eso sí, hay 
una estética socialista de fin 
de semana en la que los jer
seys con tonos pastel o de 
rombos son los triunfadores y 
en la que se produce una pro
fusión de pantalones vaque-
ros. 

El desenfadado estilo de IU 
En Izquierda Unida se pro

duce menos homogeneidad. 
Sus cargos públicos cuidan 
mucho menos los detalles, pe
ro ésa es también una estéti
ca preconcebida. En IU hay 
mucho mayor eclecticismo en 
el vestir, aunque se destaca 
que en sus guardarropas ape
nas existen corbatas. Son los 
que menos invierten en ropa. 
Ninguno de sus dos posibles 
candidatos, ni Javier Ocaña 
ni José Miguel Polo, respon
de a los parámetros de elegan
cia que existen en el PP o en 
el PSOE. 

Hay compañeros de corpo
ración municipal que han 
puesto a Ocaña el sohenombre 
cariñoso de «Doctor Bacte
rio», aunque también podría 
ser «El Caballero de la Triste 
Figura». José Miguel Polo tie
ne sobrepeso, pero también 
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ros también están muy im
plantados en IU. 

En el ámbito nacional des
taca un personaje por suma
nera de vestir, que no con
cuerda nada con la estética tí
pica de la izquierda. Se trata· 
del secretario general de Co
misiones Obreras , Antonio 
Gutiérrez, uno de los cargos 
de la izquierda más elegantes 
que hay en España. 

Luis Gregorio Díaz también posee una imagen muy celebrada 

Así que , a falta de progra
mas de mayor o menor conte
nido y de mayor o menor fia
bilidad, los electores tienen la 
oportunidad de hacer su op
ción entre las americanas azu
les y los calcetines «ejecutivos» 
de unos , las prendas deporti
vas y . las camisas a cuadritos 
de otros y la ropa como c·aiga 
y descorbatada de los de «la 
tercera vía». 

tiene la ventaja de que su pe
culiar semblante suele estar 
alumbrado por una sonrisa. 

La tendencia más marcada 
en IU es la de los jerseys o las 
americanas de cuadros gran
des y de lana antes que de pa
ño. En cualquiera de los ca-

sos , los pantalones suelen ser 
de sport, aunque los de pana 
y pinzas también se utilizan 
con profusión recuperando 
una estética que tantos bene
ficios dio a Felipe González y 
a Alfonso Guerra allá por 
1982. Los pantalones vaque-

¡Menos da una piedra! , que 
diría el castizo. Así no se po
drá decir que todos son igua
les y que no hay alternativas 
entre las que elegir. 

- . . . .. . ........ .. ... . .. . ......... . .. . ................... . ........ ........ ································ ············· ··········· ·········· ····· ········· ······· ·················· ···· ············ ················· 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOCO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos1. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama). 

• APARATO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

" CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE WNES A VIERNES DE ta a 2 y DE 4 a 8 
....... ........ .. .. ..... ................................ ............ .................. .................. .. ..... ..... .... ........... ... ............... ................ ... ...... ... ...... . 
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Sergio coello presenció el estreno de su obra, «La Entrevista" 

La reina Isabel y Cristóbal Colón cobraron vida 
en el Teatro Salón Cervantes 

La reina Isabel y Cristobal 
Colón cobraron vida el pasa
do 13 de enero en el estreno 
de «La Entrevista», obra ori
ginal de Sergio Coello, escri
tor y habitual colaborador de 
PUERTA DE MADRID. El 
montaje, que ha corrido a car
go de la compañía PROTECO 
(Producciones Teatrales Com
plutenses), ha gustado en ge
neral al público que ha acudi
do a las representaciones en el 
Teatro Salón Cervantes. 

Sergio Coello se mostró 
contento por la forma en la 
que se había representado su 
obra: «Me ha gustado mucho 
el montaje que han hecho. Sin 

Las representaciones han contado con una asistencia muy numerosa en su conjunto. 

21 de enero de t995 

Sergio Coello, autor de la obra 

duda, si la hubiera dirigido 
yo, a lo mejor lo habría hecho 
de otra manera, pero la obra 
estaba en manos de la compa
ñía PROTECO y ellos eran 
los dueños de la escenografía». 

El autor ha sido consultado 
en todas las aportaciones que 
PROTECO ha realizado sobre 
el texto original y, según Coe
llo, han sido un acierto, por 
ejemplo el decorado: «Yo te
nía acotada en la obra una es
cenografía más sobria, más 
castellana y más 'pobre', y 
creo que ha sido un acierto 
que hayan introducido ele
mentos mucho más alegres, 
decoraciones mudéjares que 
dan alegría y vistosidad a la 
obra y quedan muy bien». 

Lo que más satisfacción ha 
proporcionado a Sergio Coe
llo de la puesta en escena de 
«La Entrevista» es haber com
probado que su obra podía ser 
representada: «En una obra 
de teatro el texto hay que po
nerlo en pie y lo que te pare
ce que está bien escrito a lo 
mejor no funciona a la hora de 
darle encarnadura. Esa in
quietud, quien escribe teatro 
siempre la tiene y hasta que 
no ve las representaciones no 
sabe si lo que ha escrito fun
ciona en boca de los actores. 

PUERTA de Madrid 



He llegado a la conclusión de 
que la obra funciona, a la gen
te la ha interesado y se ha di
vertido con ella». 

Por otra parte, también es
tá especialmente satisfecho de 
que «mucha gente haya visto 
en buena medida lo que él 
quería reflejar en la obra. No 
quería hacer un homenaje a 
aquel momento cargado de 
peso histórico, sino una obra 
que interesara a la gente de 
ahora, de aquella época y de 
dentro de un siglo. Se habla 
de la mujer, del compromiso 
entre el poder y las aspiracio
nes personales, de las diferen-

cías entre la utopía y la polí
tica práctica ... Y muchos es
pectadores lo han captado». 

En el capítulo de agradeci
mientos, Sergio Coello desta
có en primer lugar a PROTE
CO, por «haber creído en la 
obra», y agradeció también la 
colaboración de la Fundación 
Colegio del Rey por aceptar el 
proyecto que presentó la com
pañía y que tanto ha gustado 
al autor, incluida la «llamati
va» propaganda y los «origi
nales» programas de mano , 
diseñados por el marido de 
una de las actrices. 

«La Entrevista» puede pa-

sar a formar parte de la his
toria complutense: escrita por 
un autor alcalaíno , represen
tada por un grupo de teatro 
alcalaíno y con un argumen
to alcalaíno. Sergio Coello 
manifestó que el autor no era 
quien para decirlo: «No se sa
be cuándo una obra es impe
recedera o se olvida el públi
co de ella a los pocos años. Me 
gustaría que no pasara sin pe
na ni gloria, pero eso tendrá 
que ser el tiempo quien lo 
diga». 

Como proyecto más inme
diato, PROTECO ha mani
festado su interés en seguir 

representando la obra para sa
carle más provecho artístico y 
también económico, ya que 
toda la inversión ha corrido 
de su cuenta. 

Para este propósito se cuen
ta con una base sólida: aun
que La Entrevista pueda con
siderarse con razón una obra 
alcalaína, su ámbito es espa
ñol y universal, tant o por su 
temática -nada menos que el 
origen del descubrimiento de 
un nuevo mundo- como por 
su construcción, de interés pa~ 
ra cualquier público, más allá 
de la historia y mucho más 
allá de lo alcalaíno. 

JAMAS SE IMAGINO QUE l.?49.000 PTAS. PUDIESEN VALER TANTO. 
T anto como vale el Rover Montego. Disfrute ya de 

su suave conducción, de su poderoso motor y de su 
equipamiento de lujo, a un precio increíble: 
,/ Motor 2 litros inyección. ,/ 104 CV. de potencia. 

,/ Elevalunas eléctricos delanteros. ,/ Espejos retrovisores 
eléctricos y ténnicos. ,/ Inserciones de madera. ,/ Tapicería 
deportiva "Crayons". Y siempre con todas las ventajas que 
conlleva el Compromiso Rover. 

,/ Dirección asistida. ,/ Cierre centralizado. 
ROVER MONTEGO 

Por sólo 1.549.000 Ptas.* 
• Precio final recomendado, incluido IV A, tr~sporte, ofe~a promociona) e; impuesto· sobre matricula. Promoción válida, para unidades d,isponibles en stock en Península y Baleares hasta finales de Enero. 

---· Q U 1 A U T Q S.A. Vía C~mplutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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«Madre <el drama padre>», una comedia de Enrique Jardiel 

Pancela can muy buena acogida en Alcalá 

El grupo TELA llenó el Teatro Salón Cervantes con 
su nuevo espectáculo 

El trabajo realizado por el grupo TELA los días Zl y ZZ de enero en el Teatro Salón Cervantes puede servir 

de ejemplo a pesar de sus limitaciones, que son las propias de un grupo aficionado. Pero con todo y con ello, 

el grupo que dirige Paz Carrero consiguió sendos llenos en sus dos funciones de cMadre (el drama padre)11. 

La explicación de estos dos llenos no es otra que el ofrecimiento de una comedia, algo que de por sí es más 

atrayente para el público que cualquier drama, por bueno que éste sea, y mucho más que cualquier trabajo 

experimental, y también que indudablemente los grupos locales tienen un considerable tirón de público. 

El año ha comenzado bien 
en el Teatro Salón Cervantes. 
En primer lugar se estrenó el 
trabajo de Proteco, la obra 
que escribió Sergio Coello con 
el título de «La entrevista». 
La presencia de público en las 
cuatro funciones realizadas 
fuera de la campaña escolar 
fue más que aceptable. En una 
función que suele ser por su 
horario una de las más flojas, 
si no la que más, que es la de 
las diez de la noche del sába
do, se cubrió más de la mitad 
del aforo, que viene a suponer 
más público que han podido 
llevar espectáculos presunta
mente mucho más «profesio
nalizados» y con un cachet 
evidentemente más elevado. 

El grupo TELA estrenó es
te fin de semana su nuevo es
pectáculo, la comedia de En
rique J ardiel Pon cela «Madre 
(el drama padre)». El sábado 
21 se agotaron las localidades 
y el domingo 22 el aforo estu
vo a punto de completarse, lo 

•que determina un éxito de pú-
blico que muchas veces se ha 
echado de menos en el Teatro 

n de enero de 1995 

Paz Carrero, directora del grupo TELA 

Salón Cervantes. Los dos éxi
tos logrados por Proteco y por 
el grupo TELA en quince días 
son un mensaje muy claro pa
ra la Fundación Colegio del 
Rey: los grupos locales tienen 
que tener el TSC abierto pa
ra sus representaciones e 

incluso para sus ensayos. El 
hecho de que actúen los gru
pos locales es un aliciente pa
ra el público, puesto que son 
muchos espectadores los que 
acuden al teatro a ver al fami
liar o al amigo actuar en el es
cenario y lo que está muy 

Los miembros de TELA consi
guieron divertir con la obra de 
EnriqueJarclielPoncela. 

claro es que lo verdaderamen
te importante es llevar a la 
gente al teatro como sea, que 
se acostumbre a asistir a una 
representación teatral, y si es 
con artistas locales, pues 
bienvenidos. 

Además, esto es un alicien
te para los artistas locales, pa
ra los que el escenario del TSC 
indudablemente es una moti
vación muy importante. Es 
un bonito marco que reúne 
muy buenas condiciones y en 
el que se van a encontrar con 
el calor de su público. Por si 
fuera poco, a la Fundación 
Colegio del Rey le supone un 
esfuerzo económico induda
blemente menor que la con
tratación de cualquier espec
táculo profesional. Por todo 
ello los grupos locales ten
drían que tener todo tipo de 
ayudas para poder actuar en 
el TSC, ayudas que no nece
sariamente son económicas, 
sino más bien de infraestruc
tura. Entre los grupos locales 
son bien conocidas las dificul
tades que tienen para poder 
realizar ensayos en el TSC. 

En el caso del nuevo espec
táculo del grupo TELA, que 
tan buena acogida ha tenido, 
otro aliciente es el de la pro
ducción de una comedia muy 
agradecida. J ardiel es uno de 
los autores del siglo XX más 
incomprendido por el hecho 
de que la comedia es un géne
ro del que Ja intelectualidad 
ha huido. Sin embargo, Jar
diel es básico para entender el 
teatro del siglo XX porque tie
ne elementos teatrales muy 
valiosos e incluso innovadores 
que no han pasado de moda. 
«Madre (el drama padre)» es 
una comedia muy bien cons
truida en la que el autor sabe 
llegar al público, entretener
lo y divertirlo, lo cual es 
mvcho. 

El grupo TELA tiene sus 
lógicas limitaciones debido al 
caracter aficionado de sus ac
tores. Pero la labor de Paz Ca
rrero es encomiable y el entu
siasmo que pone el grupo ha
ce en muchos momentos olvi
dar las limitaciones de mu
chos actores primerizos en las 
tablas teatrales. Es cierto que 
el pasado fin de semana nadie 
vio una superproducción en el 
TSC, pero la mayor parte de 
los espectadores tuvieron la 
oportunidad de ver una obra 
que entretuvo y divirtió y que 
estuvo interpretada con dig
nidad. 

PUERTA de Madrid 



El centro Asesor de la Mujer convoca la 111 Edición -,y-.......::_~ 

concurso de cuentos lnlantiles #o sexistas 

Blantanieres y tape1utita se sublevan contra la 
desigualdad de sexos 
DOiares Pérez OUirós: «En los cuentos a las mujeres se nos convence con un besito» 

El Centro Asesor de la Mujer ha convocado la m Edición del Concurso de Cuentos Infantiles 
No Sexistas. Hay tres premios para el mejor trabajo de cada categoría -Infantil, hasta 10 años; 
Juvenil, hasta 16 años; y Senior a partir de 17 años-. Los cuentos se entregarán personalmente 
o se enviarán por correo al Centro Asesor de la Mujer -e/San Felipe Neri nºl, 2ª planta (28801) 
Alcalá de R.- y el plazo de admisión de trabajos finaliza el 27 de febrero. 

La convocatoria, que se 
ha realizado a nivel nacio
nal, tiene como objetivo 
«profundizar en los temas de 
igualdad de oportunidades 
que desde hace tiempo vie
ne desarrollando el ayunta
miento de Alcalá>>, explicó la 
concejala de Mujer, Dolores 
Pérez Quirós, insistiendo en 
que la «igualdad no sólo de
be ser de derecho, sino tam
bién de hecho y debe empe
zar desde la educación en las 
edades más tiernas». 

Uno de los elementos que 
hay que cambiar en la edu
cación infantil en pro de la 
igualdad de sexos , manifes
tó Pérez Quirós, son los 
cuentos, razón por la que se 
organiza este Certamen de 
Cuentos No Sexistas, que 
cuenta con el apoyo de la Di
rección General de la Mujer 
de la CAM: «Los cuentos 
que nos han entusiasmado 
de pequeñas, si los analiza
mos con un espíritu más crí
tico, podemos observar que 
los héroes son los hombres y 
a las mujeres se nos repre
senta como seres tiernos, que 
nos convencen con un besi
to y no aspiramos a nada 
más en nuestra vida. Este es 
el papel que intentamos 
cambiar a través de este 
concurso». 

Jerónimo Megías, autor de <<La Rebelión de las Princesas>>, cuen
to ganador de la 11 edición de este certamen. 

El Certamen de Cuentos 
no Sexistas contó en su edi
ción pasada con una eleva
da participación, 150 traba
jos, cifra que espera superar
se este año al colaborar en la 
difusión la Dirección Gene
ral de la Mujer de la CAM. 

Creer en un cuento 
Para profundizar en el oh~ 

jetivo de la igualdad a través 
de la educación, el Centro 
Asesor de la Mujer ha edita
do 5.000 ejemplares de uno 
de los cuentos ganadores de 

la edición pasada y elabora
rá una unidad didáctica en 
torno a él para impartir en 
los colegios. El autor de este 
cuento , titulado «La Rebe
lión de las Princesas!>, es 
un hombre, Jerónimo Me
jías, hecho éste que destacó 
la concejala de Mujer: «El 
tema de la igualdad está ca
da vez menos polarizado. 
Exactamente igual que las 
mujeres somos responsables 
en gran parte de la discrimi
nación que sufrimos, tam
bién son cada día más los 
hombres que se unen en es-

ta lucha de la que siempre 
debemos ser protagonistas 
las mujeres». 

Jerónimo Mejías, sevilla
no de 30 años, es educador 
en un centro de mujeres mal
tratadas de la CAM. Tam
bién es escritor y escribe un 
poco de todo, relatos o poe
sía, aunque asegura que 
«Cuando sea bueno escribiré 
cuentos infantiles>>, género 
que considera el más difícil 
porque «aunque todos hemos 
sido niños es difícil volver a 
pensar como un niño». 

«La Rebelión de las Prin
cesas» es una versión libre de 
cuentos populares, concreta
mente «Blancanieves» y «Ca
perucita Roja» , en los que la 
protagonista femenina «Se 
subleva porque tiene que ha
cerlo. Los hombres no quie
ren cambiar, les cuesta, y 
tiene que ser una actitud 
muy firme de la mujer la que 
propicie el cambio y a medi
da que la mujer cambia, el 
hombre va a tener que cam
biar a la fuerza». 

Jerónimo ideó este cuen
to tras considerar que «los 
cuentos antiguos no nos sir
ven, son muy bonitos pero 
no nos lleva a esa sociedad 
un poco más justa, más equi
librada. Pensé en escribir un 
cuento nuevo, pero luego 
creí que no , que era mejor 
criticar lo hecho ya, y a raíz 
de analizar el pasacJ.o pode
mos escribir algo para el 
futuro». 

A través de sus cuentos , 
Jerónimo quiere «propiciar 
un cambio» porque conside
ra que es necesario: «Las ni
ñas con sus muñecas, su edu
cación y sus princesas rosas 
están condenadas y también 
los niños están condenados a 
tener éxito. Y o no escribí es
te cuento por concursar, lo 
hice porque creo en él». 

MULTISOLE ~..{~~ 
Libreros, 9 - 2º • 28801 Alcalá de Henares • Tel. : 883 06 85 ~~b~¡~ 

l?r ..{ :J' .f. 

ESPECIAL TRATAMIENTOS ESTETICA "~º~ 
• REJUVENECIMIENTO FACIAL 
• RENOVACION CELUlAR (ACIDO SAUCILICO) 
• LIMPIEZA DE CUTIS (ANTl-ACNE, MANCHAS, HIDRATANTES) 
•CONTORNO DE OJOS (BOLSAS, PATAS DE GALLO, ETC.) 
• ADELGAZAMIENTO (REDUCCION, ANTICELULITICA, REAFIRMANTE Y ANTIESTRIAS) 

• GIMNASIA PASrYA 
• DEPllACION (CERA FRIA, CALIENTE, ELECTRICA=DEFINITIVA) 
• MANICURA Y PEDICURA 
• MAQUILLAJE (NOVIAS, FANTASIA, FOTOGRAFIA) 
• MOLDEADO +TINTE DE PESTAÑAS 

RECUERDA: EN 1NY1ERNO Wi1EN PUEDES BRONCEARTE COH lA MAQUINARIA MAS REVOLUCIONARIA A TU DISPOSICIOH EN RAYOS lNA DE ALTA PRESIOH. 
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A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

p ;. 
.\!·· -

, el. Gallegos, 3 

1
·; ALCALA DE HENARES 

1 Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

VENDO PISO 

•. 

Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

* 3 dormitorios, * Salón y 
cocina con terrazas , 

* Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n° 5 
TH.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

ALOUILO PISO 
* 2 DORMITORIOS. 
* COCINA AMUEBLADA. 
La cuna de Cervantes 

85.000 pts/mes 
(inclliida plaza de garaje y comunidad) ' 

Teléf.: 882 62 03 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 -ALCALA DE HENARES 

21 de enero de t99S 

una confusión del ayuntamiento de Alcalá le complica la vida: 

Le envían una notificación de embarga que 
pertenece a otra persona can su misma nombre 
Hace siete años ya tuvo que acudir a un juicio por el mismo error 

Un vecino de Alcalá ha recibido sin motivo la notificación de embargo de su piso. Al parecer 
existe otro alcalaíno con el mismo nombre y, según el afectado, la confusión surge por parte de 
UD error del ayuntamiento. Hace siete años ya fueron víctimas de otra equivocación parecida 
y ante UD juez se demostró que no era la persona a la que correspondían las acusaciones. 

Manuel García Sánchez 
es un pastor retirado que no 
sabe leer ni escribir y al que 
le costó mucho trabajo po
der comprarse el piso en el 
que habita con su familia, 
sito en la calle Don Juan l. 
Con la única culpa de lla
marse igual que otro vecino 
de Alcalá, ha sido víctima 
de una notificación en la 
que se le comunica que su 
piso le ha sido embargado, 
cuando no hay ninguna ra
zón para ello. Al parecer, el 
embargo corresponde a otra 
persona llamada también 
Manuel García Sánchez con 
la que el ayuntamiento ya le 
confundió hace siete años. 
Tras ponerse en manos de 
un abogado y un procurador 
para que aclarasen el error 
que podía dejarles sin la vi
vienda, se puso en contacto 
con PUERTA DE MA
DRID para relatar todo lo 
que ha ocurrido, que ya ha 
ocasionado a su esposa un 
trastorno nervioso. 

Hace siete años, una car
ta a nombre de Manuel Gar
cía Sánchez con domicilio 
en la calle Donjuan 1 le in
formaba de que una perso
na, a la que supuestamente 
debía 100.000 pesetas, le 
había denunciado. Manuel, 
quien no sabía nada de to
do esto, acudió al juicio con 
su esposa, su hija y una cu
ñada y allí se encontró con 
el denunciante, un joven al 
que no conocía. Ante el juez 
ambos explicaron que no se 
habían visto nunca. «Y o no 
sé leer ni escribir y el juez 
me dijo que tenía que fir
mar un papel. Mi mujer se 
negó porque no sabía leer y 
no nos fiábamos , pero nos 
explicó que era para firmar 
que no nos conocíamos. Así 
quedó la cosa», relata el pas
tor jubilado. 

Su esposa se personó des
pués en el ayuntamiento pa
ra que le explicasen lo que 
había sucedido. Allí le pi
dieron perdón, se atribuye
ron el error y aseguraron 

Manuel García Sánchez 

que no sucedería más. Pese 
a ello, tiempo después, el 
afectado recibió una carta 
en la que se le notificaba que 
tenía que pagar 700.000 pe
setas que debía, lo que tam
poco era cierto en esta nue
va ocasión. Esta vez fue su 
yerno el que pidió explica
ciones en la casa consisto
rial, donde le informaron 
que su suegra ya había esta
do allí y le dijeron que ya no 
recibirían más molestias por 
a~untos que no les concer
niesen. 

Sobre el «Verdadero» 
García Sánchez pesan dos 
denuncias que también 
se le .han atribuido 
injustamente 

Siete años después de to
do aquello ha vuelto a apa
recer el problema. Hace 
unos días, dos cartas de em-· 
presas financieras llegaron 
al domicilio de Manuel Gar
cía Sánchez para prestarle 
sus servicios, ya que. le co
municaban que ellos habían 
obtenido la información de 
que el piso les iba a .ser em
bargado el 18 de enero. Po
cas noches más tarde, reci
bieron una llamada telefóni-

ca de otra empresa financie
ra con la misma intención. 
Le explicaron que aquello 
era una confusión y que el 
embargo de su piso no tenía 
razón, sino que debía de 
pertenecer a otra persona 
con el mismo nombre que, 
según Manuel, vive cerca : .. ~ 
del paseo de la Estación. .. .. 

No esperaron más y se 
pusieron en manos de un 
abogado y u.n procurador y .. 
el embargo injustificado se·. 
retiró. Comprobaron que ~ 

hay dos personas más que 
han denunciado a ese otro 
Manuel García Sánchez con 
el que le han confundido to
do el tiempo: «Creo que el 
error ha salido del ayunta
miento, que dio los informes 
mal. Por lo visto, mi nom
bre estaba por encima del de 
este delincuente; cogieron 
primero el mío y a mí ha si
do al que están acometien
do. El procurador se está en
cargando de que pare todo 
esto que me está pasando. 
Mi mujer ha tenido que ir 
al 'médico, que le aconsejó 
que visitase a un psiquiatra, 
como si estuviese loca. La 
locura que tiene es que nos 
ha costado mucho comprar 
el piso y ella no duerme ni 
de noche ni de día; no pue
de más que llorar>>. 
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Par san Antón, en Villalbilla 

concentración de animales para recibir la bendición del santo 
Tradicionalmente San Antón imparte su bendición a todos los animales que conviven con nosotros y 
hacen que nuestras vidas sean más placenteras. En los pueblos la influencia del Santo se deja sentir, 
aunque la actividad ya no se centra en el uso de los animales de trabajo para la labor agrícola, sino 
que estos magníficos protagonistas de la fiesta son animales de recreo y de compañía a la vez. 

En la vecina población de (con perdón) y alguna muestra de los toros con un gran amor 
Villalbilla, el domingo pasado, de gatos y perros con sus ador- de tradición familiar por los 
don Segundino, el párroco lo- nos verbeneros. ejemplares del mundo caballar. 
cal, se puso sus mejores galas En el centro de todo el espec- A pesar de que lleva en su cuer
para dar el sermón y la bendi- táculo causaba la admiración de po la última señal del riesgo que 
ción de San Antón. Gran núme- todos los presentes un magní- lleva consigo el dominio de un 
ro de caballos, con sus amazo- fico coche de caballos propie- corcel, cuando la edad y los ki
nas y caballeros, se concentra- dad de Julio fernández, que los bloquean la agilidad nece
ron para homenajear a San An- une su gran afición al mundo saria para salir de trances ad
tón y, como no dejan de ser ani
males inteligentes, aguantaban 
estoicamente el frío esperando 
la bendición de don Segundino 
y que las gotas de agua bendi
ta los llenaran de salud y fuer
za (la de un caballo) para todo 
el año que ha comenzado «an
teayer». 

Aunque lo que más abunda
ba eran los caballos, prueba de 
la afición que existe en la co
marca al paseo encima del equi
no, también se vefan «camara
das» dentro de sus jaulas, para 
que con la bendición del Santo 
no les pase lo que al canario de 
«No me pises, que llevo chan
clas». Por allí había algún le
choncito, aprendiz de cerdo 
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versos, Julio cree en la docili
dad de sus ejemplares, en la pu
reza del campo, en la sinceri
dad de las personas. El que du
de de estas tres condiciones, se
guro, seguro, que visitará an
tes que Julio el país de «irás y 
no volverás». 

Una vez que finalizó el acto 
de bendición, Julio Soto, alcal
de de Villalbilla, ofreció toda 
clase de viandas para demostrar 
que es un alcalde con la verdad 
por delante: «Tomad, comed, y 
el que venga detrás, que arree>~. 
Fue todo lo ofrecido bien reci
bido y mejor degustado para 
que la fiesta de San Antón de 
Villalbilla dejara buen sabor de 
boca a todos los presentes. 

Como la mañana se iba con
virtiendo poco a poco en me
diodía, una vez se llegó a lasa
tisfacción de animales y due
ños, los caballeros y las amazo
nas fueron desfilando con sumo 
orden por el circuito marcado 
al efecto. Cada uno marchó con 
su animal bendecido, pero, co
mo a éstos no les habían dado 
aperitivo, nos figuramos que 
ese día, en sus respetivas cua
dras, jaulas, cortes, perreras o 
gateras, tendrían una comida 
especial por ser el día de su pa
trón. Que todos somos hijos de 
Dios. 

ATILA-NO 
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En este bar comenzó la pelea. A la derecha: vecinos testigos de la pelea narran a PUERTA DE MARID lo sucedido 

Dos polacos hieren a varios vecinos y a un policía en una pelea 

La emprendieron a puñetazos cuando se 
les llamó la atención por escupir en un bar 

Dos hombres jóvenes, de nacionalidad polaca, fueron detenidos después de protagonizar una pelea 

en la que hirieron a varias personas, inclnido un policía. Los hechos ocurrieron el pasado 26 de enero, 

a las 18'00 horas aproximadamente, en el bar ALMUNI sito en la plaza Rodrigo de Triana. PUERTA 

DE MADRID recabó su información a través del testimonio de las personas agredidas, poco después 

de que regresaran de la comisaria de formular la correspondiente denuncia. 

Según el testimonio del 
propietario del bar en el que 
se inició la pelea, los dos po
lacos entraron en su estable
cimiento ya con algunas copas 
de más. «Estos señores venían 

'contentos', no voy a decir be
bidos pero sí contentos. Pidie
ron dos copas de coñac y se las 
puse. Me fui a la cocina y 
cuando volví pidieron otras 
copas. Yo vi que ya no esta-

han en una situación muy ... , 
estaban un poco violentos en
tre ellos, se enganchaban». 

Además del propietario y 
de los dos polacos, en ese mo
mento se encontraban en el 

Este joven no dudó en golpearse la cabeza contra el cristal del coche de policía mientras esperaba ser 

atendido por el personal de la casa de socorro. 
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bar tres clientes más, un ma
trimonio que estaba comien
do y un vecino del barrio. Ha
ciendo gala de muy poca edu
cación, los dos polacos se pu
sieron a escupir y hacer otras 
cochinadas, hasta que uno de 
los clientes les llamó la aten
ción y les dijo que «había per
sonas comiendo y que eso era 
una guarrería». Los polacos se 
acercaron a él, le agredieron 
y después se marcharon tran
quilamente del bar. El herido 
no sabe muy bien si fue un 
puñetazo o un cabezazo, pe
ro el caso es que le tiraron de 
la banqueta en la que estaba 
sentado y le dejaron incons
ciente. Posteriormente se dio 
cuenta de que le habían par
tido el labio. 

El dueño del bar le dijo al 
matrimonio que llamara a la 
policía, considerando que se 
trataba de un asunto grave, y 
salió detrás de los dos indivi
duos, que al ver que los se
guían se dieron la vuelta y la 
emprendieron a golpes con él. 
En su ayuda acudieron algu
nos vecinos pero los polacos 
resultaron muy difíciles de re
ducir, ni siquiera la policía 
que llegó a los pocos minutos 
pudo hacerlo a la primera y 
un agente fue golpeado en la 
cabeza. «Salí detrás de ellos y 
se volvieron a agredirme a mí. 
Intenté defenderme pero me 
echaron mano y me tiraron al 
suelo. El dueño de una pape
lería cercana me ayudó a qui
tármelos de encima. En ese 
momento llegó la policía, pe
ro también les agredieron y 
les insultaron», narra el pro
pietario de ALMUNI. 

Finalmente los polacos fue
ron esposados y trasladados 
por la policía hasta la Casa de 
Socorro, donde fueron atendi
dos, al igual que los agredí-
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La cazadora que muestra la iina
gen pertenecía a uno de los po
lacos que intervino en la pelea. 
En el trayecto hasta la casa de 
socorro, los detenidos intentaron 
escaparse de los vehículos poli
ciales, pero no lo consiguieron. 

dos, de contusiones leves. Los 
polacos, que en el momento 
de la detención estaban indo
cumentados, pasaron a dispo
sición judicial. 

Se da la circunstancia de 
que los ciudadanos extranje
ros que tienen una causa pen
diente con la justicia españo
la no pueden ser extraditados 
a su país de procedencia has
ta que no se resuelva el asun
to. De esta forma, es posible 
que muchos de los polacos que 
se encuentran ilegalmente en 
España y viven en Alcalá or
ganicen broncas y peleas a 
propósito para permanecer 
más tiempo en nuestro país. 

<<Procedieron 
como delincuentes» 

Muchos polacos viven en la 
zona de Reyes Católicos. Ve
cinos de las calles Gardenia, 
Orquídea o Violeta, cercanas 
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al bar en el que el pasado 26 
se produjo el incidente narra
do, coinciden en señalar que 
el exceso de bebida es el prin
cipal problema que observan 
en los ciudadanos de naciona
lidad polaca. 

«Los polacos que vienen 
con su pareja no causan nin
gún problema, pero aquellos 
que están cinco o seis hombres 
juntos en un piso, que tienen 
a sus familias todavía en Po
lonia, parece que la única for
ma de divertirse que tienen es 
bebiendo», manifestó la pro
pietaria de un bar de la zona. 

El propietario del bar AL
MUNI manifestó que los dos 
individuos con los que tuvo la 
pelea «procedieron como de
lincuentes». Este hombre con
sidera que, en general, «Cau
san problemas cuando sepa
san con la bebida. Y o estoy 
para trabajar y no para estas 
cuestiones. Hay varios ciuda-

danos polacos que dejan bas
tante que desear, un porcen
taje bastante grande, yo su
pongo que será la bebida. Es 
un problema». 

«Beben para emborrachar
se. No beben dos cervezas 

porque tengan sed, sino que 
piden sobre todo bebidas fuer
tes, copas de whisky, ron o 
vodka, una mezcla que tum
baría al más bebedor» fue otro 
de los testimonios de un cama
rero. 

Hasta el próximo día 6 de febrero de 1995 y ho
ra de las 13'00, podrán presentarse en la sección 
de contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro
posiciones para la contratación directa de las obras 
de Instalación de Alumbrado Público en calle 
Río Miño y otras. 

TIPO: 4.987.086.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
sección de contratación de 10'00 a 13'00 horas. 

Alcalá de Henares, 26 de Enero de 1995 

EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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se trata del primer éxito de los policías que vigilan de 

paisano en el mercadillo de los lunes 

cia a un magrebí que vendía 
tabaco de contrabando en el 
mercadillo. En un momento 
determinado, en el que el ma
rroquí Mustafá C. de 23 años 
había acabado de vender los 
dos o tres cartones que lleva
ba en la mano, éste se dirigió 
en busca de más tabaco. 

La Policía Municipal le decomisó a un magrebí 
1.000 cajetillas de tabaco rubio 

Los policías de paisano lo 
siguieron hasta que éste llegó 
a un coche estacionado en la 
calle Gran Canal. Al abrir el 
maletero del vehículo fue sor
prendido por los policías, que 
se identificaron como tales. 
En el maletero llevaba varias 
cajas con cartones de tabaco , 
pudiéndose contabilizar un 
total de 98 cartones de las 
marcas Winston y Marlboro. 

Los policías lo siguieron hasta un coche estacionado en la calle Gran canal 
Los agentes de la Policía 

Municipal autorizados por la 
delegación del gobierno de 
Madrid a realizar las tareas de 
vigilancia vestidos de paisano 
en el mercadillo de los lunes, 
consiguieron apuntarse su 
primer éxito al intervenir a 
un marroquí 1.000 cajetillas 
de tabaco rubio de contraban
do . La operación, según fuen
tes policiales, sólo pudo hacer
se debido a la utilización de 
policías de paisano: «El uni
forme es visible desde cual
quier parte del mercadillo y 
los que se dedican a la venta 
ilegal del tabaco están conti
nuamente pendientes de la 
presencia de policías». 

Los policías de paisano rea
lizaron una labor de vigilan-

Los cartones contenían en 
total casi 1.000 cajetillas con 
un valor en el mercado negro 
superior a las 200.000 pesetas. 
La operación policial cabe 
destacarla como excelente , 
aunque ahora falta ver si los 
resultados son tan óptimos en 
la detención de carteristas pa
ra evitar la enorme cantidad 
de robos de esta clase que se 
producen cada lunes en el 
mercadillo. 

Es El consorcio Urbanístico Espartales sur 
~ 

INFORMA 
• 

El pasado 20 de enero se falló el concurso para la adjudicación del suelo en el 

Polígono Espartales Sur, resultando adjudicatarias las siguientes entidades: 

* AGUAS VERDES .............. . .... Parcela 34 * GESOVI ............................... Parcela 12-2 

* CIVISA-PYRCI ..................... Parcela 29 * HERNAVI ............... . ........... . Parcela 12-1 

* CLARA .... . ..... . ..................... Parcela 5 * JUNIUS . . . ............................ Parcela 13-1 

* C.V.J ................................... Parcela 33 * MADRID-JOVEN ................... Parcela 13-2 

* DETINSA ............................. Parcela 32-2 * ORBE .................................. Parcela 26 

* VIHENARES ........................ Parcela 30 * ROSA ALCALA .. . .................. Parcela 21 

* VECINOS ALCALA ............... Parcela 27 * DISTRITO 8 ......................... Parcela 11 

, * FEP A .................................. Parcela 6 * DISTRITO I ......................... Parcela 22 

Comunidad de 

28 de enero de 1995 

Madrid 
Consejería de 
Política Territorial 

Excmo. Ayun tam iento de 
ALCALA DE HENARES 
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Estaba abriendo la caja fuerte dando golpes can un pica 

La Policía Municipal volvió a detener a un joven 
que intentaba robar en un gimnasio 
Días antes fue descubierto en el interior de un centro de confecciones 
mientras se apoderaba de ropa y dinero 

Carlos R.G.M., de 23 años y vecino de Alcalá, fue detenido por la Policía Municipal en la madrugada del 
martes, 24 de enero. El individuo fue sorprendido en el interior del centro de estética Tipo, en la calle Flores 
nº4, cuando intentaba abrir la caja ñiétt;_~ol\;'_¡;yu,cta'~e un pico. Esta persona ya había sido detenida unos 
días antes, al haber sido descubierto robando en la tienda de confecciones Rogo de la calle Juan de Borgoña. 

He aquí el estado en que quedó la caja fuerte, que fue destrozada con 
un pico en los intentos para abrirla. 

que tienen armas suficientes 
como para poder entrar sin 
ningún tipo de problema». 

Es de señalar que Carlos 
R.G.M. ya había sido deteni
do por la policía unos días an
tes, cuando intentaba robar 
en la tienda de confecciones 
Bogo de la calle Juan de Bor
goña, como ya publicaba este 
semanario en el número ante
rior. El 14 de enero fue sor
prendido en el interior de es
te comercio, al que había for
zado el cierre y roto varios 
cristales hasta poder entrar y 
apoderarse de grandes canti
dades de ropa y de 16.000 pe
setas en metálico. En esa oca
sión lo acompañaba Hans 
J. F., vecino de Alcalá de 23 
años y de nacionalidad alema
na. Los agentes policiales no 
descartaban la participación 
de este individuo en el robo · 
del centro de estética Tipo 
puesto que, según testigos 
presenciales, instantes antes 
de la llegada de los policías, 
un individuo había estado 
merodeando por las cercanías 
del gimnasio. El dueño de és
te declaró a PUERTA DE 
MADRID que la policía ca
cheó a otra persona, aparte 
del detenido, pero no encon
traron ninguna prueba para 
poder actuar contra él. 

La Policía Municipal detu
vo a Carlos R.G.M. alrededor 
de las dos de la madrugada del 
pasado martes; en las depen
dencias policiales se había re
cibido minutos antes una lla
mada advirtiendo que podía 
estar cometiéndose un robo en 
el gimnasio y centro de esté
tica Tipo, sito en la calle Flo
res n ° 4. Los agentes se perso
naron en el lugar y descubrie
ron que la puerta había sido 
forzada y un cristal roto. Efec
tivamente, en el interior en
contraron a R.G.M. que, con 
ayuda de un pico, que le fue 
arrebatado por los policías, 
intentaba abrir la caja fuerte 
del centro. El individuo fue 
detenido y trasladado a la co
misaría de policía para la ins
trucción de diligencias judi
ciales. 

Carlos R.G.M. destrozó 
bastantes efectos en el interior 
del gimnasio. Además, al ha
berse cortado con el cristal 
que rompió, dejó todo man
chado de sangre. Tras la de
tención, los agentes policiales 
avisaron de lo ocurrido al pro
pietario de Tipo, José María, 
que explicó a PUERTA DE 
MADRID que tiene la sospe
cha de que el detenido «debía 
de conocer ya la posibilidad 
porque vino preparado con un 
pico. De hecho casi consiguió 
abrirl~ por la parte posterior. 
Destrozó muchísimas cosas; 
con el objetivo de buscar, ti
ró papeles, los llenó de sangre 
etc. Al parecer, por el ruido 
que hacía con el pico, lo oyó 
un vecino que avisó a la 

Esta vez fue en el campo del Angel y los autores fueron varios jóvenes 

policía». 
Este gimnasio comenzó a 

funcionar en 1989 y, desde 
entonces, no habían sufrido 
ningún suceso de este tipo, si 
bien el propietario comenta 
que por la zona suelen ocurrir 
estas cosas: «No sé si con mu
cha o poca frecuencia, pero 
me consta que a veces ocurre. 
Esto te causa mucha inseguri
dad porque estás suficiente
mente protegido, pero parece 
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que actuaron desde un coche de color gris 

Otra dable acosa sexual can das jóvenes cama víctimas 
Según ha podido saber PUERTA DE MADRID a través de fuentes policiales, en la madrugada del sábado 

21 de enero se produjo otro doble acoso sexual en el que fueron víctimas dos jóvenes en el barrio del Campo 
del Angel, concretamente en la calle Alalpardo. Una semana después de que una joven sufriera un intento 
de violación en la calle Vitoria, poco después de que el que se supone que era el mismo individuo persiguie
ra a otra joven desde el paseo de la Estación hasta la calle Juan de Austria donde logró refugiarse en un 
bar, dos nuevos acosos sexuales se han producido en Alcalá causando el pánico en otras dos mujeres. 

Los hechos de los que ha te
nido noticia PUERTA DE 
MADRID ocurrieron en la 
noche del viernes 20 al sába
do 21 de enero. Una joven fue 
seguida por varios jóvenes 

que iban en un coche Re
nault-5 de color gris por la ca
lle Alalpardo. Los individuos 
se dirigieron en repetidas oca
siones a la joven con palabras 
obscenas que la atemorizaron 

AGRADECIMIENTO 

Dª consuelo López González 
Falleció en Alcalá de Henares el día 17 de enero de 1995 

a los 65 años de edad 

D.E.P. 
Su esposo, Lucas Sánchez, hermanos, sobrinos y demás familia, expre
san desde estas líneas su más profunda gratitud a todas las personas que 
les han acompañado en su dolor con motivo de tan triste acontecimiento 

A todos, muchas gracias 

hasta que tomó la determina
ción de refugiarse en un por
tal. 

Instantes después daba avi
so a la Poli~ía Nacional, pues
to que nada más refugiarse 
pudo oír cómo al parecer los 
mismos individuos se dirigían 
en parecidos términos a otra 
joven, a la cual incluso debie
ron de abordar, puesto que 
gritó varias veces pidiendo 
socorro. 

Los gritos de la joven fue
ron los que en definitiva con
siguieron poner en fuga a sus 
atacantes. La policía no pudo 
localizar ni identificar a nin
guno de los presuntos agreso
res en una patrulla realizada 
por la zona. 
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Llegaba de hacerse una inspección en un centro sanitario 

un hombre de 4! años falleció en el portal de su casa 
Julio Nuño Capa, de 43 años, falleció en el portal de su casa en la calle Gallegos nº4 en la madrugada 

del pasado día 23. En ese momento llegaba de hacerse una inspección en el Sanatorio Vallés porque 
había sentido una especie de ardor. A la espera del resultado de la autopsia se baraja la posibilidad 
de que la muerte le llegara a causa de una trombosis pulmonar. 

El vecino de Alcalá Julio Nu- hasta donde lo llevó en coche una 
ño Capa, de 43 años, falleció en vecina. Después de hacerse un 
la madrugada del pasado día 23 electro y haber dejado de sentir 
en el portal de su casa, sita en el las molestias, regresó a su domi
calle Gallegos n°4. Momentos cilio, pero cuando subía las esca
antes se había encontrado con leras, en el descansillo entre el se
molestias de ardor y, aunque en gundo y el tercer piso, cayó al 
un primer momento no quiso suelo y falleció. Llamaron ense
acudir por encontrarse mejor, su guida a una ambulancia y, según 
esposa le convenció para que se cuentan los vecinos, entre todos 
hiciese una revisión en el Sanato- lo bajaron al portal para ahorrar 
rio Vallés de la calle Santiago, tiempo. Cuando llegó la UVI 

móvil intentó reanimarlo, pero 
ya no se consiguió nada. Allí se 
personó también una dotación de 
Policía Municipal que, al com
probar lo ocurrido, avisó a la Po
licía Nacional y al juez de guar
dia para que formulase acta del 
levantamiento del cadáver. El 
entierro tuvo lugar en la maña
na del 24 de enero en el Cemen
terio Jardín de Alcalá de 
Henares. 

Diagnóstico Especial 

'fil ; v¡s 'f@ In vi er:~,os especiales en: 

f ~ . 
Se acercan tiempos duros para su vehículo y, 
usted ya sabe, "más vale pr,evenir que curar". 

como ~Escobillas 

Aproveche el Diagnóstico Especial de Invierno Ford y 
controle gratuitamente los puntos vitales de su coche: 
batería, sistema de alimentación, frenos, suspensión y 
dirección, luces, refrigeración, neumáticos, escobillas, 
nivel de aceite del motor. .. 

Un servicio exclusivo de su Concesionario Ford, para 
curarse en salud y asegurar hoy mismo la conducción 
más fiable bajo las más rigurosas condiciones 
invernales. 

Henacar, S.A. coNc•s10NAR10 0F1c1AL 

$Anticongelante 
$saterias 
$Newnáticos 

PROMOCIOfl VAUDA 
HASTA EL Jt-OJ·95 

Antigua Catra. Barcelona, Km. 27 ' 200 - TUs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - TUs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ 

21 de enero de 1995 

La madre del fallecido expli
ca que éste era una persona sana 
y que, aunque aún se esperan los 
resultados de la autopsia, se ba
raja la posibilidad de que la cau
sa del fallecimiento haya sido 
una trombosis pulmonar. 

La Policía Municipal 
decomisó a un joven 
tres trozos de hachís 

Uno de los controles realizado 
por la Policía Municipal en las 
inmediaciones de una discoteca, 
en el barrio de Nueva Alcalá, cul
minó con el decomiso de tres tro
zos de hachís a un joven de 18 
años. El control, consistente en 
identificación y cacheo de dife
rentes personas, se realizó sobre 
las 8' 15 horas del día 2 2 de ene
ro. El portador de los trozos de 
hachís resultó ser Juan S.A., na
cido y con domicilio en Madrid. 
Los agentes policiales sólo pudie
ron hacer el decomiso de la sus
tancia, ya que el joven argumen
tó que el hachís era para su con
sumo estando la cantidad deco
misada dentro de las cantidades 
toleradas como consumo dentro 
de la normativa vigente. 

Multados por hacer 
pintadas en las calles 

Agentes de la Policía Munici
pal sorprendieron a varios jóve
nes realizando pintadas en la ca
lle Libreros sobre las 0'30 horas 
del día 20 de enero, en la facha
da de una sucursal de Ibercaja. 
Los policías identificaron a Ro
berto MJ, de 18 años, con domi
cilio en Alcalá, autor material de 
una pintada de aproximadamen
te un metro cuadrado con pintu
ra blanca en spray. La pintada 
era la cruz celta con el círculo so
lar, anagrama del grupo Bases 
Autónomas. También se identi
ficó a Alberto VAC, de 24 años 
y con domicilio en Alcalá, y a Ja
vier VH, de 19 años, a quienes 
los policías sorprendieron pegan
do pegatinas en la fachada de la 
misma entidad financiera. Entre 
los identificados también esta
ban Antonio JT, de 19 años; Ra
fael OM, de 19; Daniel NL, de 
18; Mariano IL, de 20, y Rubén 
se, de 18. Al primero, el que los 
policías identificaron como autor 
de la pintada, la comisión de go
bierno del ayuntamiento inter
pondrá una sanción de 50.000 
pesetas además del coste de la re
paración de los daños. Al resto, 
según el concejal de Seguridad 
Ciudadana, Pablo González, se 
les aplicará una sanción de 5.000 
pesetas por pegar pegatinas. 
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salió con su furgoneta y golpeó contra dos coches que 
estaban aparcados 

un hombre tomó pastillas y se encerró en 
la tienda en que trabaja 

Un hombre que padecía una profunda depresión hubo de ser rescatado del interior del estable
cimiento en el que trabaja, en el cual se encerró después de haber tomado unas treinta pastillas 
calmantes y tranquilizantes. Los hechos ocurrieron sobre las 11 '30 de la mañana del martes día 
24 de enero en el establecimiento de Frutos Secos El Diamante, situado en la calle Gran Canal. 

gativa y al darse cuenta de que los veci
nos lo habían reconocido, salió huyendo, 
pero la policía, a la que habían avisado 
antes, logró detenerlo. 

R E s D E 

Accidente de circulación 
en la carretera de Meco 

Poco antes de las 2'30 de la madruga
da del día 21 de enero se produjo un ac
cidente en la carretera de Meco en el que 
el turismo Ford Fiesta con matrícula de 
Valencia-2920-DD se salió de la vía. Su 
conductor, Roberto Vargas Ferrer, con 
domicilio en Alcalá, y el ocupante , An
tonio Gutiérrez, resultaron con lesiones 
diversas. Al lugar acudió la Policía Mu
nicipal de Alcalá, cuyos agentes dieron 
aviso a la UVI móvil del teléfono 061 y 
a la Guardia Civil para la instrucción del 
correspondiente atestado. Los heridos 
fueron trasladados al hospital Príncipe de 
Asturias. 

N e A L 

La Policía Nacional y también la Mu
nicipal recibió avisos de que este hom
bre, que responde a las iniciales de José 
Antonio A.G., había tomado esas pasti
llas y había salido con su furgoneta, una 
Fiat Ducato. La furgoneta fue a colisio
nar contra dos vehículos estacionados en 
la calle Río Miño, concretamente una 
Seat 124 y un Renault Express, a los que 
causó daños de chapa. 

Tras la colisión, el hombre volvió a la 
tienda El Diamante, donde se encerró con 
llave visiblemente alterado. Allí cogió un 
cuchillo diciendo que no quería vivir. Su 
esposa fue avisada, pero no tenía llave de 
la tienda, por lo que se dio aviso a los 
bomberos para que fuera rescatado. El 
cristal de la tienda fue finalmente roto y 
pudo rescatarse al hombre, quien fue 
trasladado por la policía al Hospítal Prín
cipe de Asturias para ser atendido. Al pa
recer, el hombre sufre depresiones de las 
que se encuentra en tratamiento. 

la cuna de 

Intentó robar en un piso y pidió 
que le dejaran entrar de nuevo 
porque había perdido 
dinero dentro 

La policía detuvo a un individuo en la 
calle de Francisco Pizarro el pasado día 
25 de enero. El joven, que aparentaba en
tre 18 y 20 años, había intentado robar 
en un piso del portal número 2. Por la 
ventana del descansillo de la escalera, en
tró al patio interior y después consiguió 
llegar hasta la terraza de la cocina, que 
le dio paso a la vivienda. A pesar de que 
buscó, no llegó a llevarse nada porque en 
la vivienda no había dinero ni objetos de 
valor. Una vecina del inmueble lo había 
visto saltar a la terraza y avisó a otras per
sonas del portal. Alertado por el revue
lo, el joven escapó por el mismo sitio por
que no pudo salir por la puerta. 

Minutos después de lo ocurrido regre
só al lugar de los hechos. Al parecer, ha
bía robado antes en otro sitio un dinero 
que había perdido y pensó que podía ha
ber caído en el piso de Francisco Pizarro, 
lo que después se comprobó que no era 
así. El joven, que según cuentan los ve
cinos es toxicómano y se encontraba en 
mal estado, les dijo que era el hermano 
del chico que había entrado a robaran
tes y que, además, le había quitado 
300.000 pesetas a su madre que luego ha
bía perdido en este piso, y les pidió que 
le dejaran entrar de nuevo. Ante la ne-
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• Pisos de 2, 3 y 4 dormitorios desde ........ 
13.000.000 ptas. 

• Locales Comerciales 145.000 ptas./ m2
• 

• Plazos de Garaje. 
• Pisos 185 m2

• 

•Pisos Duplex 220 m2
• 
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EL ~ESTIGIO Y EL ~NFORT 

DE ALCALÁ DE HENARES 

....... 28 Chalets adosados construidos sobre el 
último solar libre en el VAL. 
ENTREGA: ENERO 96 

• ?40 m2 con garaje semisótono. 
• Atico. 
• 4 dormitorios. 
• 2 baños y oseo. 
• Cocino amueblado. 

COMUNIDADES PINAR S.L. 
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Robo en una empresa del polígono La Esgaravita hubo desperfectos! Cogió lo que 
quiso y con una herramienta 
abrió el candado que tenemos 
por dentro y se fue tranquila
mente», declaró el propietario, 
quien añadió que aunque «no 
ocurren todas las semanas», sí 
hay que denunciar «de vez en 
cuando» robos similares en es
te polígono industrial. 

Aprovechando un descuido, los ladrones entraron 
cuando los propietarios todavía no se habían ido 

La empresa Radiadores ABAD, ubicada en una nave del polígono industrial La Esgaravita, sufrió 
un robo en la madrugada del pasado viernes 20 de enero. Lo más curioso de este robo, cuyo botín po
dría superar el medio millón de pesetas, es que el ladrón o ladrones no forzaron ninguna puerta para 
pasar al interior de la nave, por lo que se sospecha que entraron aprovechando un descuido de sus 
trabajadores y esperaron hasta que se fuera todo el mundo para desvalijar la empresa a sus anchas. Herido grave al romr 

un cable de alta tensión 
cuando trabajaba Según ha podido saber 

PUERTA DE MADRID por el 
testimonio del propietario de 
esta empresa, se sospecha que 
el ladrón entrara a última ho
ra cuando ya no quedaba nadie 
en la nave excepto él mismo y 
su hijo, que se encontraban en 
la oficina. La puerta estaba ce
rrada, pero sin echar la llave, 
y en el intervalo de tiempo que 
pasó hasta que él se marchó, es
casamente 15 minutos, alguien 
tuvo que entrar y encerrarse en 
el servicio o en el almacén es
perando que la nave quedase 
totalmente vacía: «Se conoce 
que estaba vigilando y se coló. 
Tuvo que ser un descuido 
mientras nosotros estábamos en 
la oficina y se debió de ocultar 

en el servicio o en el almacén 
hasta que nosotros nos fuimos. 
Lo sospecha la policía porque 
las puertas no estaban forzadas 
y el techo no estaba forzado 
(normalmente en estas naves 
entran por el techo) y, al no es
tar nada forzado, significa que 
el individuo estaba dentro. La 
verdad es que no sabemos có
mo lo hizo, pero desde luego 
que se coló», explica el propie
tario. 

La suerte también jugó a fa
vor del individuo o individuos 
autores del robo, ya que si an
tes de abandonar la nave el pro
pietario hubiera pasado al ser
vicio o hubiese tenido que ir al 
almacén por cualquier circuns
tancia los hubiera sorprendido. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-~ Muy f~:::~~:~:::::nl:a:::::a:1s:e::~:: pelos. 

882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 · ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 

n de enero de 1995 

Desgraciadamente no ocurrió 
así: «Nosotros nos fuimos nor
malmente. ¿Cómo íbamos a 
pensar que aquí había al
guien?». 

El robo fue descubierto a la 
mañana siguiente, cuando los 
trabajadores se disponían a co
menzar su jornada laboral. 
Cuando todavía se está hacien
do recuento de lo robado, se 
calcula que el botín puede su
perar el medio millón de pese
tas. Se llevaron el cassette de un 
coche que estaba reparándose, 
el fax, herramientas, maquina
ria y dinero en efectivo entre 
otros efectos: «Encontramos to
do revuelto: las oficinas, los ca
jones, las cajas de herramien
tas ... Todo. ¡Menos mal que no 

can una grúa 
Jesús Pérez Fernández, de 27 

años de edad, vecino de U ceda, 
resultó herido de gravedad el 
día 19 de enero cuando, con su 
camión grúa, se disponía a re
tirar una torreta eléctrica inu
tilizada situada en la urbaniza
ción Peñarrubia, ubicada en el 
término municipal de dicha lo
calidad. Durante las maniobras 
la grúa alcanzó un cable de al
ta tensión que discurría por las 
inmediaciones, lo que provocó 
graves lesiones al mencionado 
joven, que hubo de ser trasla
dado al hospital del lnsalud de 
Guadalajara. 

19ostcría • 
dd IEstudíantt ~ 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 
Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
Crema de espárragos verdes con almejas 

*** 
Dados de bacalao a la muselina de ajos con salsa de chipirones 

*** 
Conejo de campo guisado con setas 

*** 
Pudding de castañas con salsa de chocolate 

Precio: 2.500 ptas. + 7º/o l. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS Y 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: el. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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su ex-mujer ha presentado una petición de indulto 
en el ministerio de Justicia e Interior 

Más de cuatrocientas firmas en apoyo del alcalaíno 
encarcelado por un delito cometido hace trece años 

Cuatrocientas cuarenta firmas en apoyo de Eulogio Acevedo, encarcelado ahora por un delito que cometió 
en 1982, se han recogido en Alcalá y Madrid. Trescientas diez de ellas se presentaron en el Ministerio de 
Justicia el pasado día 16, junto con una petición de indulto por parte de su ex-mujer, Concepción López. 

Dos números atrás PUER
TA DE MADRID publicaba 
una información referente al 
reciente encarcelamiento de 
Eulogio Acevedo, vecino de 
Alcalá de 37 años, por un de
lito cometido hace trece años. 
El cumplimiento íntegro de la 
condena le obligaría a pasar 
en Alcalá-Meco cinco años, 
seis meses y un día. Concep
ción Alvarez, su ex-esposa, 
con la que tiene dos hijos, pre
sentó el pasado día 16 de ene
ro una petición de indulto pa
ra Acevedo en el Ministerio 
de Justicia, con el apoyo de 
310 firmas recogidas en Ma
drid y Alcalá de Henares. Asi
mismo, ha solicitado -sin 
haber obtenido respuesta 
aún- en la Audiencia N acio
nal la suspensión de la ejecu
ción de la sentencia para que 
el encarcelado pueda estar en 
libertad, al menos hasta la re
solución de indulto. Concep
ción López planea además ha
blar con el fiscal para infor
marse de la situación y pre
sentar ciento treinta firmas 
más de apoyo. 

Con respecto a la posible 
suspensión de la ejecución de 
la sentencia, Concepción Ló
pez explica que no le han da
do demasiadas esperanzas. 
«En la Audiencia me comen
taron que es muy difícil que 
la concedan y que habrá que 
esperar hasta que salga el in
dulto. Me gustaría que pasa
ra el tiempo deprisa o poder 
solucionar algo, pero hay que 
tener paciencia». 

Eulogio Acevedo en una foto de su álbum familiar, con su hija 

Eulogio Acevedo perpetró, 
junto con otras tres personas, 
un robo en una entidad han-

caria de Vicálvaro en 1982. 
Tras la detención y nueve me
ses de prisión preventiva sa
lió en libertad bajo fianza. La 
resolución judicial, en una 
sentencia dictada en 1990, le 
condenó a cinco años, seis me
ses y un día de cárcel pero, se
guidamente, se presentó un 
recurso de casación ante el 
Tribunal Supremo. Acevedo 
se reincorporó a la sociedad y 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

TELEFONO, FAX RILO MUSICAL Y ~10-TV • iJ: 11 ;~ =r-1 fi ¡i34!'·t1·•a 1 a:u~¡•¡13 , .• 
Antigua '.IJ-11Km. 31 '750{Vía Complutense, 112) - Tlfs. 888 1450-54 - ALCAL\ 
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encontró un trabajo estable en 
la empresa Transportes Alva
rez hasta que, el pasado día .3 
de enero y sin previo aviso, 
fue retenido en la comisaría 
de policía de Alcalá para des
pués ingresar en la prisión de 
Alcalá-Meco, donde se en
cuentra en la actualidad, por 
haber sido desestimado el re
curso en el Tribunal Supre-
mo. 

Tuvo que ser intervenida 
en el hospital 

un joven cayó desde el 
tejado de un instituto 
al recuperar una pelota 

Un joven de 16 años tuvo que 
ser intervenido en el Hospital 
Príncipe de Asturias a conse
cuencia de una caída. Víctor 
Manuel Hemández se encontra
ba jugando al fútbol en las ins
talaciones del I.B. n°8, sito en la 
calle Gardenia sin, el pasado 22 
de enero cuando, al intentar re
cuperar la pelota que había ido 
a parar al techo del gimnasio, és
te se venció y el joven cayó den
tro, desde una altura de cuatro 
metros. 

El joven, vecino de Alcalá 
con domicilio en la plaza del 
Jazmín n°1 , sufrió una apara
tosa caída por la que tuvo que 
ser intervenido en el Hospital 
Príncipe de Asturias el pasado 
22 de enero. Sobre las ocho de 
la tarde se encontraba jugando 
al fútbol con unos amigos en el 
campo del instituto de Bachi
llerato n°8, que se encuentra en 
la calle Gardenia s/n. Los jóve
nes suelen jugar en las instala
ciones de este centro los fines de 
semana, ya que algunos vecinos 
no les permiten hacerlo en otro 
lugar del barrio. Durante el 
juego la pelota fue a parar al te
cho del gimnasio del instituto. 

Víctor , de 16 años , decidió 
subirse para recogerla, pero 
resbaló y el tejadillo se venció, 
por lo que cayó y fue a parar al 
interior del gimnasio. Los ami
gos que le acompañaban se 
asustaron ante la caída y deci
dieron romper alguna ventana 
para poder entrar y socorrerle. 
(Este hecho ha suscitado rumo
res en el barrio de que los jó
venes lo que querían era robar 
cuando, en verdad, querían 
comprobar el estado del acci
dentado para ayudarle). Entre 
todos le sacaron del gimnasio y 
rápidamente se encargaron de 
avisar a la policía, a una am
bulancia y a la familia . El jo
ven fue trasladado al Hospital 
Príncipe de Asturias , donde fue 
intervenido en una cadera y en 
ambos brazos , ingresando des
pués en la unidad de cuidados 
intensivos y , al día siguiente , 
esperaban poder trasladarle a 
una habitación. 

El joven herido vive con sus 
padres y con una hermana ma
yor que se encontr aban muy 
afectados por lo sucedido, espe
cialmente la madre. 

21 de enero de t995 



Dña. María Teresa Martínez Vilar 
Falleció en Madrid 

el día 19 de enero de 1995 
a los 46 años de edad 

D.E.P. 
Su esposo Salvador Delgado Saiz, hijas 
Mayte, Ana y Elisabeth, hijo político 
Brett Dodson, y demás familia, 

Ruegan una oración por su alma . 

. El funeral por el descanso de su alma se 
celebrará el próximo viernes, 3 de febre
ro, a las 20_ horas en la Sta. Iglesia 
Magistral-Catedral (PI. Santos Niños) de 
Alcalá de Henares. 

. 
t 

Lucas Gallardo Moreno 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 21 de enero de 1995 
a los 47 años de edad 

D.E.P. 
El funeral por el eterno descanso de su alma, se 
celebrará el próximo martes, 31 de enero, a las 
7'30 de la tarde en la Parroquia de Santa María 
(c/ Libreros) de Alcalá de Henares. 

A todos muchas gracias 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que los han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A todos, muchas gracias 

' 

-ILUSTRISIMO SENOR ... 
DON GREGORIO ORDONEZ 

FENOLLAR 
Asesinado en San Sebastián el día 23 de enero de 1995 
. 

D.E.P. 
-· El Partido Popular ruega una oración por su alma 
El funeral por su eterno descanso tendrá lugar el martes, 31 de enero, 
a las veinte horas, en la Iglesia Magistral-Catedral, siendo oficiado por 
Excmo. y Rvmo. Monseñor Ureña, Obispo de Alcalá. 

I• 
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Ha mantenida das pleitas can la Real saciedad Deportiva Alcalá 

La RSD Alcalá hizo un contrato de subarriendo 
sin conocimiento de la sociedad de condueños, 
propietaria del edificio 

La Sociedad de Condueños de los edificios que fueron Universidad ha mantenido dos pleitos con la 
RSD Alcalá -domiciliada en el callejón de Santa María, nºl- por expiración del término del contrato 
de arrendamiento y por subarriendo inconsentido. Los juicios serán prácticamente el tema principal 
de la Junta General que los Condueños celebrarán el próximo día 29, junto con la favorable resolución 
de las obras en el edificio donde tiene su sede la Cruz Roja de Alcalá. 

La Sociedad de Condueños 
ha mantenido dos pleitos con 
la RSD Alcalá, entidad a la 
que tiene alquilada la casa si
ta en el callejón de Santa Ma
ría, nºl. En enero de 1990 los 
Condueños firmaron un con
trato de arrendamiento a la 
RSD Alcalá por tres años que 
se prorrogó por un año más. 
Al expirar el término del con
trato la Sociedad se vio obli
gada a iniciar gestiones judi
ciales de desahucio. 

Jesús Femández Majolero, secretario de la Sociedad de Condueños 

solucionadas las obras 
en la sede 
de la cruz Roja 

con un fallo a su favor. «No
sotros, al enterarnos de que 
este hombre tenía un contra
to de subarriendo no autori
zado e inconsentido , inicia
mos otro pleito. La Universi
dad nos dijo en su día que es
taría interesada en instalar en 
ese edificio un centro de estu
dios. Al fin y al cabo, es un 
antiguo colegio universitario 
que fundó Cisneros para estu
diantes pobres. La Universi
dad quería recuperar todos 
esos colegios antiguos para 
darles una vida académica y 
actual. Con ese motivo habla
mos con la Deportiva; hemos 
puesto todo el interés en solu~ 
cionarles sus problemas, pero 
no han defendido sus intere
ses, sino los del hombre del 
bar. Después de que hemos 
ganado el pleito se tendrán 
que ir; lo que pasa es que se
guramente apelarán y se de
morará un poco>>, comenta 
Fernández Majolero. 

Jesús Fernández Majolero, 
secretario de la Sociedad de 
Condueños, explica que en 
sus pretensiones no entraban 
las de perjudicar a la Depor
tiva: «Conseguimos que la 
Universidad les hiciese una 
oferta generosa en la que les 
daban un local para que ins
talasen su sede social en la ca
lle Libreros, en el colegio de 
León. Les daban también las 
instalaciones deportivas del 
campus: campo de fútbol, te
nis, piscinas, pabellón de de
portes etc. Era una oferta ge
nerosísima, pero la Deporti
va no quiso y, ante eso, no tu
vimos más remedio que lle
varlos al juzgado». 

Era un problema que tenía preocupadas desde hace tiempo 

El juicio se tramitó en el 
Juzgado n°7 cuyo titular fa
lló a favor de la RSD Alcalá. 
La Sociedad de Condueños ha 
interpuesto contra esa senten
cia un recurso de apelación 
ante la Audiencia Provincial 
de Madrid. 

Por otra parte, en este plei
to se presentó como parte in
teresada el encargado del bar 
de la Deportiva, adjuntand~ 
un documento consistente en 
un contrato de subarriendo fe
chado el 1 de diciembre de 
1989, por el cual la RSD Al
calá le alquilaba esa parte del 
edificio por tiempo de quin
ce años, prorrogable por otros 
quince años más. Es de seña
lar que la cesión o subarrien
do de parte de un edificio sin 
permiso del propietario, en 
este caso la Sociedad de Con
dueños , constituye causa de 
resolución del contrato. La 
Sociedad interpuso una nue
va demanda judicial que se ha 
tramitado en el Juzgado n°1 
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a la sociedad de condueños y a la Asamblea de la cruz Roja 

Solucionadas las obras en la sede de la cruz Raja 
El mal estado del edificio de la sede de Cruz Roja en la Plaza de Cervantes n °11 traía preocupaciones 

desde hacía tiempo a la Sociedad de Condueños y a la propia Asamblea de la Cruz Roja. Todo se solu
cionó en una reunión mantenida el pasado mes de octubre con una comisión de Cruz Roja desplazada 
desde Madrid, a la que asistieron el vicepresidente de la 'Asamblea Local y el concejal de Salud, Con
sumo y Bienestar Social del ayuntamiento de Alcalá, José María Irastorza. 

En la reunión se trató la termi
nación de las obras del cerra
miento de la bóveda del sótano 
del edificio y, tras un debate, la 
comisión administrativa de la 
Sociedad de Condueños accedió 
a su cerramiento y a costear el 
SO por ciento del presupuesto. 
Cruz Roja se hizo cargo del 50 
por ciento restante y del pago 
del proyecto de las licencias mu
nicipales. D arquitecto Javier 
Huerta Pascual se encargó de di
rigir las obras que terminaron en 
la primera quincena del pasado 
mes de diciembre. 

Junta general 
de los condueños 

Todos estos temas se tratarán 
en la junta general que la So
ciedad de Condueños celebra
rá el 29 de enero. En la reu
nión, que se celebra anualmen
te, se da cuenta de todo lo que 
se ha realizado en el transcur
so del año y los socios manifies
tan sus sugerencias y opiniones. 

Para esta vez, con motivo de 
que la Universidad ha realiza
do una reforma en el Paranin
fo, dejándolo igual que estaba 
en el siglo XVI con azulejos de 
estilo mudéjar, la Sociedad ha 
pedido permiso para celebrar 
allí mismo su junta. Después , 
los asistentes podrán tomar un 

vino de honor en la Hostería 
del Estudiante. 

Además el día 27 se celebra 
una misa por los Condueños di
funtos en la Capilla de San 11-
defonso. Los oficios los presi
dirá el condueño Angel Alba 
Alarcos y serán a las ocho de la 
tarde. 
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Bonos Hogar ha abandonado sin avisar sus instalaciones 

en Alcalá y Madrid 

devuelto tras haberse rescindi
do el contrato por incumpli
miento de la empresa, y más de 
50.000 pesetas en cupones que 
no valen nada porque no hay 
donde canjearlos. compra unas cupones para regalar a sus clientes y desaparece 

sin dejar rastro la empresa que tenía que canjearlos 
«Esto ha sido un engaño ma

nifiesto a la gente. Hablé con 
un hombre que me dijo que él 
se fue de la empresa porque 
veía que era una poca vergüen
za lo que allí había de chanchu
llos», cuenta esta mujer, que 
quiere que su denuncia sirva 
para alertar a otras personas 
que pudieran verse en la mis
ma situación y «para que la 
gente sepa que esto ha sido un 
fraude, que no van a encontrar 
donde canjear estos cupones». 

Manoli Manzanero, propietaria de un Centro de Estética situado en la c/ Divino V allés, se siente 
estafada, según nos dice. Después de que le vendieran unos cupones para regalar a sus clientas 
y que éstas los canjearan por regalos, la empresa ha desaparecido sin dejar rastro y sin avisar. 
La «gracia» le ha costado alrededor de 50.000 pesetas. 

En febrero del 94, los repre- no, que meses más tarde de su 
sentantes de una empresa lla- inauguración se trasladó alba
mada Bonos Hogar ofrecieron rrio de Nueva Alcalá. 
a Manoli unos cupones, al pre- «Y o compré los cupones y 
cío de 5 pesetas cada uno, que empecé a darlos a mis clientas, 
ella regalaría a sus clientas pa- y yo también cogí y fui relle
ra que a su vez los canjearan nando mis cartillas con el ob
por regalos. La esteticista pen- jetivo de coger una televisión 
só que era una buena forma de que había visto en un catálogo 
promocionar su establecimien- de la tienda porque era lo que 
to y firmó un contrato con Bo- más me interesaba. Cuando 
nos Hogar que la obligaba a pa- junté los cupones necesarios, 
gar una cantidad inicial de di- me dijeron que me traerían la 
nero que le sería devuelta si el televisión a la semana siguien
contrato se rescindía. Todas las te y así fueron pasando las se
semanas le llevaban 2.500 pe- manas y los meses. Se desenten
setas en cupones y cartillas pa- dieron, me fueron dando largas 
ra pegarlos. Cuando se junta- y se iban pasando la pelota 
han una o más cartillas se po- uno a otro: que si era Madrid 
dían canjear por diversos artí- quien tenía que traerla, que no 
culos en un establecimiento de estaba en el almacén la televi
la calle Pintor Juan de Arella- sión ... », explica Manoli, quien 
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todavía por entonces, finales 
del 94, no sospechaba nada ex
cepto que la estaban tomando 
el pelo con tanta demora. 

Al ver que no le hacían de
masiado caso y que además las 
tiendas de Alcalá desaparecían, 
Manoli Manzanero se fue has
ta Madrid, a la dirección que 
figuraba en las cartillas que ella 
tenía de Bonos Hogar. Cuál se
ría su sorpresa cuando, al pre
guntar en establecimientos cer
canos, la informaron que aque
lla empresa hacía dos meses que 
había desaparecido sin dejar 
rastro. Manoli no ha podido 
descubrir lo que ha pasado con 
Bonos Hogar, que le adeuda la 
cantidad que entregó inicial
mente, que se le debería haber 

Por otra parte está la impo
tencia de no saber a quién di
rigirse para denunciar lo suce
dido: «No he ido a comisaría a 
denunciar porque no sabría 
contra quién poner la denun
cia. Lo había pensado pero ¿a 
quién denuncio? Y a la Ofici
na de Información al Consumi
dor no he acudido porque en las 
dos ocasiones, antes de ésta, 
que he necesitado sus servicios 
me he quedado a verlas venir y 
para mí no han sido competen
tes». 

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el 15~1 de su factura médica es desgravahle en el I.R.P .F. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1- 2° Izq. -Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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Charla coloquio en la Asociación Mujeres de Alcalá del distrito VII 

Influencia del consumo en el medio ambiente 
La charla estuvo a cargo de Sátur Andrés, secretaria de INFORMACU·Alcalá 

El día 18 de enero, por la tarde, la secretaria general de la asociación de consumidores y usuarios 
INFORMACU-Alcalá, Satur Andrés, impartió una charla que tuvo el complemento de un interesante 
coloquio en la Asociación de Mujeres de Alcalá, domiciliada en el distrito VII. 

El consumo desmesurado 
de productos de la sociedad 
actual se ha convertido en una 
fuente de peligros para la con
servación del medio que nos 
rodea. El aumento del consu
mo no sólo no lleva a una me
jora inequívoca de la calidad 
de vida, sino que está condu
ciendo a un deterioro de la ca
lidad ambiental del planeta. 

Montañas de basura, aguas 
contaminadas, cielos irrespi
rables por los humos, bosques 
enfermos y desapareciendo 
son, en muchas ocasiones, la 
contrapartida de la forma de 
consumir de la sociedad. 
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Si bien es cierto que la ma
yor responsabilidad la tiene el 
Gobierno, debemos ser cons
cientes de que las formas de 
consumir individualmente 
afectan al medio ambiente. 

Todos, como consumidores 
y usuarios, podemos ayudar al 
planeta, porque todo lo que 
hacemos -o dejamos de ha
cer- en casa o en la calle tie
ne algún efecto sobre la 
Tierra. 

El consumo respetuoso con 
el medio ambiente precisa: 

- Reducir, reautilizar . y 
reciclar los productos que usa
mos y consumimos. 

EVITAR, no adquiriendo 
productos dañinos para el me
dio ambiente. 

REDUCIR: Tenemos que 
reducir el volumen de produc
tos que consumimos, así como 
el uso de todo aquello que pro
ceda de recursos naturales que 
puedan terminarse algún día. 
No olvidemos que cada vez 
que se compra un envase, se 
compran materias primas, se 
compra energía, se compra o 
favorece la producción de 
contaminación y se genera 
basura. 

Comprar los alin;ientos y 
objetos en general con el me-

Sátur Andrés 

nor empaquetado posible, el 
necesario sólo para su trans
porte, higiene e identificación 
(etiquetado) comercial. 

El mejor envase, desde el 
punto de vista ecológico (que 
no económico) será aquel que 
menos materias primas nece
site en su fabricación, que me
nos energía consuma, que me
nos contaminación produzca 
y que deje menos basura. 

Preferible: vidrio retorna
ble, ·vidrio o papel; la razón 
es que el vidrio y el papel se 
reciclan y el papel en caso de 
que fuera al vertedero es bio
degradable, es decir que se 
descompone. 

Un no rotundo a los enva
ses de aluminio: 

- El aluminio es muy ca
ro energéticamente hablando. 
Hace falta mucha energía pa
ra transformar la bauxita en 
aluminio. 

La bauxita de la que se ob
tiene el aluminio es una ma
teria prima escasa en el pla
neta y no renovable, como 
ourre con todos los minerales. 
España la importa. Y además 
hay que tener en cuenta que 
no existe un circuito de reci
clado del aluminio como ba
sura, así que siempre hay uti
lizar materia prima. 
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c1Fantasbrujas», obra infantil del grupo TELA, dirigida por Paz Carrero, fue el último espectáculo programado por el Ateneo Cultural 1° 
de Mayo. Se estrenó en Navidad y este f'm de semana el grupo TELA volverá a representarla en la Casa de la Juventud. 

Domingo Filardi, presidente del Ateneo Cultural 1 º de Mayo, considera 
que en la gestión cultural hace falta, además de dinero, imaginación· 

«La polítca cultural del ayuntamiento es mala» 
El presidente del Ateneo Cultural Primero de Mayo, Domingo Filardi, aseguró en declaraciones rea

lizadas a PUERTA DE MADRID que 1cla política cultural que se desarrolla desde el ayuntamiento de 
Alcalá es mala. Esta es una ciudad eminentemente cultural y no se dedica desde el ayuntamiento o 
la Fundación Colegio del Rey el suficiente esfuerzo e ilusión por las entidades culturale&>>. Filardi ma
nüestó también que «las propias entidades culturales parece que a veces viven su propia política un 
tanto desvinculados unas de otras. La cultura en Alcalá está bastante abandonada teniendo en cuenta 
que nadamos en cultura y es una pena que no sepamos aprovechar todo ese caudal que tenemos ahí. 
Se trata de dinero, pero no solo de la cuestión económica». 

El Ateneo Cultural Primero de 
Mayo es un organismo autónomo 
e independiente, vinculado al 
sindicato Comisiones Obreras, 
que nace para desarrollar diver
sas actividades culturales y de 
ocio abiertas a cualquier perso
na. Domingo Filardi aclaró que 
«orgánicamente somos indepen
dientes del sindicato, aunque 
aprovechamos las infraestructu-
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ras que el sindicato nos cede. Ni 
siquiera las actividades cultura
les y de ocio que realizamos es
tán dirigidas exclusivamente a 
los afiliados de Comisiones Obre
ras o a los socios del Ateneo, si
no a toda la ciudad de Alcalá sin 
limitaciones de ningún tipo. Al 
contrario, lo que se quiere es 
propagar lo más posible la cultu
ra de base con calidad, dignidad 

y con cierto prestigio». El Ateneo 
Cultural Primero de Mayo nació 
de una decisión de la unión sin
dical de Madrid de Comisiones 
Obreras a través de la c.ual se 
crearon los dos únicos ateneos 
existentes en la actualidad, el de 
Madrid y el de Alcalá: «Proba
blemente en otras comunidades 
autónomas o en otros municipios 
se puede tomar esta idea. De he-

cho hemos podido comprobar en 
algunos de los viajes que hemos 
organizado, como por ejemplo el 
que realizamos a Salamanca pa
ra ver la exposición de 'Las eda
des del hombre', el entusiasmo 
con el que contemplaron la idea 
los compañeros de Comisiones 
Obreras de Salamanca. Puede 
haber a nivel del sindicato algún 
área de cultura o de actividades, 
pero una entidad como el Ateneo 
sólo existe en Madrid y en 
Alcalá». 

Domingo Filardi señaló que 
una de las constantes del Ateneo 
Cultural Primero de Mayo es la 
de potenciar la cultura de Alca
lá: «Hay muchos grupos y mu
chas actividades en Alcalá. No 
hay que salir fuera para encon
trarlos, sino que se pueden apro
vechar los recursos de nuestras 
propias gentes. En Alcalá hay 
mucha gente con ganas de traba
jar y nosotros les brindamos a 
ellos esa posibilidad y al público 
la de poder disfrutar de sus 
espectáculos». 

El presidente del Ateneo seña
ló que «al teatro le dedicamos 
bastante atención, pero no nos 
olvidamos de otras facetas cultu
rales como la música, las confe
rencias y coloquios. El Ateneo no 
nace ni existe para cubrir ningún 
hueco que puedan dejar la Fun
dación Colegio del Rey o el ayun
tamiento. Son dos políticas total
mente distintas, aunque otra co
sa es que podamos estar de acuer
do o no con el funcionamiento en 
Alcalá de la gestión cultural, pe
ro no tratamos de suplantar a na
die. Eso sí, a veces nos pregun
tamos cómo es que la Fundación 
Colegio de Rey no ha organiza
do algún tipo de actividad que 
nosotros hemos organizado y que 
se ha saldado con éxito». 

Domingo Filardi explicó que 
«la cultura cuesta dinero, pero 
con imaginación, con tesón y con 
ilusión, se consiguen muchas co
sas. Desde luego, no se consigue 
nada gratis , pero hay que usar 
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Domingo Filardi 

mucha imaginación. Nosotros es
tamos abiertos a atender a cual
quier persona que quiera apor
tar cultura. Nuestro compromi
so es el de proporcionar los me
canismos necesarios para que los 
grupos o las personas puedan de
sarrollar ante el público su acti
vidad cultural; además le damos 
toda la promoción posible. En el 
mes de julio conmemoramos el 
solsticio de verano en el patio de 
Santo Tomás de Villanueva, 
donde fuimos pioneros. La uti
lización de ese escenario fue una 
gestión muy directa nuestra y 
luego sirvió, de lo cual nos ale
gramos, para que hubiera en él 
una programacion de espectácu
los en ferias. Un acto como 
aquél, en el que desarrollamos 
mucha imaginación, consistió en 
la entrega de premios del certa
men de poesía del Ateneo. Se in
vitó al grupo El Duende, que hi
zo una recital de poemas de sus 
autores. También actuó el grupo 
de danza de la tiniversidad de Al
calá y el violinistas Emilio Gar
cía. Con la colaboración de dis
tintas entidades y el trabajo de
sinteresado de mucha gente, re
sultó un acto maravilloso al que 
asistieron más de 200 personas 
quedando gratamente impresio
nadas. El costo fue mínimo pues 
aproximadamente estuvo en 
200.000 pesetas. Otro ejemplo 
fue el de las jornadas musicales 
de Santa Cecilia que celebramos 
en la capilla de San Ildefonso. 
Actuaron entonces un cuarteto lí
rico y la.orquesta de cámara Ciu
dad de Alcalá. El costo fue de 
300.000 pesetas y hubo más de 
1.000 espectadores, quedando 
entusiasmados artistas y públi
co». 

Desde el ateneo se ha detecta
do que los alcalaínos exigen cul
tura: «Exigen actividades cultu
rales y exigen calidad. A la gen
te le gusta, por lo que nosotros 
hemos comprobado, quiere espe
cialmente teatro , pero también 
seguiremos ofreciendo otro tipo 
de espectáculos». 
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También se recogieron 12.475 kilos de alcalinas y salinas 

En 1994 Alcalá recogió más pilas «botón» que Madrid capital 
Con más de setecientos kilos de pilas ccbotón>> recogidas a lo largo del año 1994, Alcalá de Henares se 
ha situado a la cabeza de toda la región de Madrid, por encima también de la capital. Según los datos 
hechos públicos por la empresa SERMASA, encargada por la Agencia de Medio Ambiente de la Comu
nidad de Madrid de retirar las pilas usadas en todo el territorio regional, Alcalá encabeza la relación 
de municipios, ya que se recogieron 709 kilos de pilas ccbotón>> sobre un total de 2.427, lo que supone 
casi el 30 por ciento. Alcalá superó incluso a Madrid, donde se recogieron 669 kilos. 

Por lo que se refiere a las colegios, además de la esta- José María Velasco, conce-
pilas alcalinas y salinas, en Al- ción del ferrocarril , el Centro jal de Medio Ambiente, ha 
calá se recogieron 12.745 ki- Municipal de Salud y el CI- valorado positivamente esos 
los de un total de 195.540 ki- DAJ. En concreto, los situa- datos, que, según él, reflejan 
logramos, cantidad sólo supe- dos a la altura del número 10 claramente «el alto nivel de 
rada por Madrid capital de la calle Marqués de Alon- concienciación de los alcalaí
( 48.802), Leganés (16.949) y so Martínez y el del centro co- nos en las cuestiones referen
Getafe (13.228). mercial La Dehesa parecen ser tes a la conservación del en-

En Alcalá existen diecisie- los puntos preferidos por los torno» y los anima a que res
te puntos de recogida selecti- ciudadanos, puesto que en pondan del mismo modo en 
va de pilas, ubicados todos ellos fue donde los alcalaínos otros programas de recogida 
ellos en lugares de gran con- depositaron una mayor can- selectiva de residuos para su 
correncia de personas, próxi- tidad de pilas durante el posterior reciclaje, como son 
mos a centros comerciales o transcurso de 1994. el papel y el vidrio. 

EN SUELO ADJUDICADO 
POR EL AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARE 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 

Interés MAS BAJO DEL 
MERCADO 

En el Polígono Espartales. 

Seguro de cantidades 
entregadas a cuenta 

60°/o de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas 
El precio de estas viviendas es el que viene marcado por Ley para las V.P.O. 

GESTIONA: VIA TER.TIA 
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EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no en su sesión celebrada el 27 de Diciembre de 1994, 
el siguiente padrón correspondiente al primero y se
gundo trimestres correspondiente al IMPUESTO SO
BRE ACTIVIDADES ECONOMICAS del ejercicio 
de 1994, así como incidencias en el Padrón General 
del citado impuesto. 

- Números de recibos: 
- Primer trimestre: del 20001 al 20766 
- Según trimestre: del 22001 al 22505 
- Incidencias en Padrón General: del 21001 

al 21334 
- Número total de recibos: 1.605 
- IMPORTE TOTAL CUOTAS 

PONDERADAS: 66.421.938.- pts. 
- IMPORTE RECARGO 

PROVINCIAL: 15.565.239.- pts. 

- IMPORTE TOTAL 
PADRON: 81.987.177.- pts. 

Se establece como plazo de pago voluntario el es
tablecido en el art. 20 del Reglamento General de Re
caudación de 20 de diciembre de 1990. 

Haciéndose constar que la notificación de las li
quidaciones para el presente ejercicio se efectuará 
conforme a lo que establece el art. 20 del Reglamen
to General de Recaudación de 20 de diciembre de 
1990. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingre
so, las deudas serán exigidas por el procedimiento de 
apremio y devengarán el recargo de apremio, los in
tereses de demora y , en su caso, las costas que se pro
duzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares , a 28 de diciembre de 1994 

EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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CONTRAT.ACION DE PERSONAL 
Hasta las 13 h. del día 3 de Febrero se pueden 

presentar en el Centro Municipal de Salud, C/ San
tiago 13, Currículum para tomar parte en la selec
ción de: 

- 5 PLAZAS DE HIGIENISTAS DENTALES 
O AUX. DE CLINICA 

A las personas seleccionadas se les realizará un 
contrato a tiempo parcial, Qornada de 9'00 a 13 '00 
horas) y por un período aproximado de cuatro me
ses, para atender la Campaña de Flúor en los 
colegios. 

CEITRO MUllCIPAL DE SAWD 
Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

IX. SEMANA 
fl\ONOMICA 

RESTAURANTES 
SAN DIEGO 
HOSTERÍA DEL ESTUDIANTE 
ELGURUGÚ 
CALAFELL 78 
O'DONNELL 
ASADOR DE SANTIAGO 
EL CASINO 
MIGUEL DE CERVANTES 
LA CAPILLA DEL JAZZ 
NUEVO OUVER'S 
TUPAMARO 
REINOSA 
VARONIA 
OUVER'S 
FOGUET 
MARTIN'S 
SOTILEZA 

ORGANIZA 

Dtl 30 dt Enero al 5 dt febrero, 1995 
Alcalá de Henares ... 
COLABORAN • 1 =·-= ~- -=-- ,_ 

-~ 
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vecinas de la zona aseguran que ya ha habida gran número 
de <<taques» por este motivo 

La calle Pintor Juan de Arellano, antes calle cerrada 
y ahora con acceso a la Vía complutense, no tiene 
la señalización correspondiente 
«A partir de ahora lla90 responsable al ayuntamiento de cualquier accidente que pueda ocurrir, puesto que yo ya lo he denunciado» 

La calle Pintor Juan de Arellano, de dos sentidos, era hasta hace poco una calle cortada utilizada por los vecinos de la zona para aparcar sus vehículos. Tras la remodelación de la gasolinera San Isi
dro, desde la citada calle se puede acceder a la aveajda Complutense, pero al no regular la zona con 
las debidas señales de tráfico algunos vecinos ya han tenido percances automovilísticos. 

Mientras la calle no tuvo 
salida y su único servicio con
sistía en dotar de aparcamien
tos a la zona, los vecinos es
taban acostumbrados a entrar 
por un sentido y salir por 
otro. Ahora que se puede ac
ceder a la Vía Complutense 
desde Pintor Juan de Arella
no (sin ninguna señal que 
obligue o prohíba nada), los 
conductores entran o salen 
por donde les conviene y ya 
ha habido algún golpe de cha
pa. «No sabemos por cuál se 
circula bien y por cuál se cir
cula mal porque no hay una 
señal que lo indique», expli
can Rosa Moreno y M ª Anto-
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nia Arganda, vecinas de la zo
na. «Los vecinos vamos por 
ahí con mucha precaución 
porque sabemos lo que puede 
pasar pero alguien que venga 
de otro barrio y no tenga cui
dado puede darse un «toque», 
como ya los ha habido». 

Las probabilidades de que 
se produzca un accidente gra
ve en este punto son muy po
cas, dada la velocidad a la que 
se circula por ciudad, pero 
aun así, estas vecinas conside
ran que sí puede ser aparato
so y molesto, además de mo
tivo de peleas y follones entre 
conductores: «Ya no es el pro
blema de chapa, sino que lue-

go tienes el coche en el taller 
una semana y para algunas 
personas que lo necesitan pa
ra su trabajo o para lo que sea 
no pueden contar con él». 

Rosa Moreno denunció es
ta situación, a últimos del mes 
de noviembre pasado, al con
cejal de tráfico y al técnico co
rrespondiente: «Me dijeron 
que iban a venir a verlo, cosa 
que no han hecho porque no 
hay ninguna indicación nue
va ni nada. A partir de este 
momento hago responsable al 
ayuntamiento de cualquier 

"accidente que pueda ocurrir, 
puesto que ya lo he denuncia
do y lo quiero denunciar tam-

¡Pon alegría en tu pelo! 
.• MOLDEADORES 

*TINTES 
*MECHAS 

AHORA ES EL MOMENTO 

1 ~ 1 =I ;~ 1 ~ [~1 
Imagen y Belleza 

Avda. Reyes Católicos, 3 
Tlf.: 881 44 45 

Cánovas del Castillo, 30 
Tlf.: 889 20 18 

bién públicamente a través 
del semanario PUERTA DE 
MADRID». 

Rosa Moreno se ha queja
do de una situación similar en 
la glorieta de la fuente de Sa 
Isidro: «Había muchísimas 
señales y al hacer la fuente 
nueva han desaparecido to
das, no las han vuelto a poner 
más. También lo denuncié y 
me dijeron que a los conduc
tores había que enseñarles a 
conducir y eso no me parece 
buena respuesta porque si su
piéramos conducir todos a lo 
mejor no haría falta poner 
ninguna señal, pero de mo
mento tiene que haberlas». 

Esta zona, como muchas 
otras de Alcalá, se encuentra 
saturada de vehículos y con
seguir aparcamiento es más 
que difícil. El problema de la 
calle Pintor Juan de Arellano 
es sólo uno más de los que pro
voca el constante tráfico roda
do en este distrito: «Debido a 
la proximidad de RENFE, 
mucha gente que coge por la 
mañana el tren aparca aquí 
porque hay más seguridad 
que en el aparcamiento de la 
estación; además están todos 
los centros comerciales y su
permercados que tenemos 
aquí para comprar. Esto está 
totalmente saturado». 
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David Ortega y el director de su colegio, el Minerva, Femando Rubio, son felicitados por el Rey. 

El escolar alcalaína ganador del concurso «lOUé es un Rey para ti1» 

recibió su premio de manos del Rey, Don Juan carlas 1 

El Rey, con todos los niños premiados en el concurso y sus acompañantes. 

28 de enero de 1995 

El escolar alcalaíno David 
Ortega, de 13 años de edad y 
estudiante de 8° de EGB en el 
colegio Minerva, recibió de 
manos de Su Majestad el Rey, 
Donjuan Carlos 1, el premio 
obtenido por su participación 
en el XV Concurso Nacional 
Infantil «¿Qué es un Rey pa
ra ti?>>, organizado por la 
Fundación Institucional Es
pañola (FIES). Muchos otros 
niños de toda España compar
tieron con David este honor 
tan especial y para la mayo
ría la impresión fue la misma: 
«El Rey es una persona nor
mal, sencilla, como mi 
padre». 

La recepción real tuvo lu
gar en el Palacio de la Zarzue
la el pasado 20 de diciembre. 
Casi un mes después, David y 
Fernando Rubio, director del 
colegio Minerva donde cursa 
sus estudios el niño, han re
cibido las fotografías realiza
das ese día y que ilustran este 
reportaje. Nada mejor que un 
documento gráfico para man
tener vivo el recuerdo de una 
jornada inolvidable. 

Los niños, sus familiares y 
acompañantes fueron recibi
dos, en un hotel de Madrid la 
noche anterior, por los orga
nizadores del concurso. Tras 
la presentación, se celebró 
una cena en la que los niños 
recibieron sus premios; Da-
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David, junto a sus compañeros 
de clase hace 1lllOS días, en el co
legio Minerva. 

vid, el que le correspondía co
mo segundo clasificado en la 
categoría de estudiantes de ci
clo superior y en la modalidad 
de cómic: un lote de libros y 
20.000 pesetas fue su premio. 

El «cachete» cariñoso 
del Rey para David 

Al día siguiente, Donjuan 
Carlos 1 recibía personalmen
te y de uno en uno a los niños 
premiados y a sus acompa
ñantes, uno por cada niño, en 
el Palacio de la Zarzuela. Una 
vez finalizada la parte proto
colaria del acto, el Rey depar
tió animadamente con todos 
los asistentes, interesándose 
por su lugar de origen y por 
lo que les había parecido el ac
to. Para todos tuvo una pala
bra amable o un gesto cariño
so. Fernando Rubio, acompa
ñante de David, recordó la 
mirada entusiasmada de los 
niños durante su encuentro 
con el Rey: «Yo pienso que se 
han llevado una impresión 
maravillosa, que en su vida se 
van a llevar otra igual. Con
tarlo es una cosa pero había 
que ver los 'ojillos' de alegría, 
sobre todo de los más peque
ños, que parecía que se les sa
lían de las órbitas cuando es
taban hablando de vis a vis 
con el Rey». 

El director del colegio Mi
nerva también quedó sor
prendido por la sencillez del 
monarca: «Para mí ha resul
tado ser una persona maravi
llosa, sin prisas, que estaba 
pensando sólo en los chicos y 
que se metió en su ambiente». 

Para David, según sus pro
pias palabras, «ha sido una 
experieneia muy importante · 
que no creo que vuelva a ocu
rrir». El Rey le pareció «muy 

buena persona, hablaba mu
cho con los chicos y era muy 
abierto, como una persona 
normal y corriente, no como 
yo creía que iba a ser: muy se
rio». David, que es muy tími
do reconoce que se puso ner-

vioso -«me temblaba la ma
no»- cuando tuvo que expli
carle su trabajo al Rey, que 
cariñosamente le dio un «Ca
chete» y David ni se dio cuen
ta según nos lo dice: «Yo no 
me enteré, a mí me lo han di-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
• TRASTORNOS INFANTILES. 
• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

REINOSA 
el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

Comidas a la carta 
Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

cho. Y o , de lo nervioso que es
taba, sólo pensaba en irme en 
cuanto acabase. Había veces 
que ya no sabía qué decirle y 
se me quedaba mirando , así 
que me dio un ' cachete ' en la 
nuca». 

Anécdotas 
de los niños con el Rey 
en una jornada agradable 

Fernando Rubio recuerda 
multitud de anécdotas ocurri 
das durante la recepción, co
mo la naturalidad con la que 
Don Juan Carlos les explicó 
que ese día no tenía prisa por
que era el cumpleaños de su 
hija la infanta Elena, o la sim
patía con la que un niño d e 
Palencia dijo a su majestad 
que cuando visitara su ciudad 
fuera a buscarle al barrio del 
Pilar , donde viv ía, «para ir a 
tomar copas juntos». 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

«La piel a su medida» 

Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 
MENUS DEL DI.A 

SERVICIO DE C.AFETERl.A: (con amplio salón reformado) 
VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 

-AMPLIA GAMA DE RACIONES-

PUERTA de Madrid 

Más de 15 años de experiencia 
VE~TA - ARREGLOS - TRANSFORMAC IONES 

c/ Daoíz y Yclardc. 14 - local J (frente colegio D . .Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 :25 91 -ALCALA DE H ENARES-
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s de febrera, organizada par el centra castellana-Leonés 

La 1iesta de las Aguedas-. una tradición sólo para mujeres 
que en Alcalá se comparte can las hambres 

Las mujeres del Centro Castellano-Leonés de Alcalá han organizado por tercer año consecutivo la fiesta 

de las Agaedas, festividad que en los pueblos donde es tradición es celebrada sólo por mujeres pero que 

en Alcalá también permite participar a los hombres. La fiesta se celebrará el 5 de febrero, día que el santoral 

dedica a Santa Agueda -patrona de las mujeres casadas- muerta en esa fecha tras sufrir martirio. 

La fiesta dará comienzo a 
las 12'00 horas con una misa, 
oficiada por D. José Martín, 
sacerdote socio de la casa re
gional de ~astilla-León, en el 
centro de comunidades (c/ 
Ronda de Pescadería). Segui
damente, las mujeres, atavia
das con sus trajes típicos, des
filarán por diversas calles del 
centro de Alcalá hasta el 
ayuntamiento, donde serán 
recibidas por el alcalde de Al
calá, Florencio Campos. A 
continuación se celebrará, 
también en el centro de comu
nidades, una comida y baile, 
para concluir la fiesta al son 
de la música. 

La tradición manda que se 
elijan una alcaldesa y una ma
yordoma, títulos que repre
sentarán este año con orgullo 
Lici González V albuena y 
Ana García, quienes explica
ron a PUERTA DE MADBID 
la razón de invitar a los hom
bres a 'su' fiesta: «Cada una 
somos de una provincia y en 
unos sitios se celebra más que 
en otros. Por eso y como en 
Alcalá no hay tradición se 
quedó que los hombres parti
cipaban en todo, invitados 
por las mujeres», nos explica 

Ana es segoviana, de Navas 
de la Asunción, pueblo en el 
que se celebra de forma tradi
cional la Fiesta de las Ague
das: «Allí se juntan todas 

las mujeres y resulta e&tupen
do ya desde el día anterior, 
cuando empezamos a prepa
rar a la Santa para sacarla en 
procesión, pero aquí se ha 

Navas de la .Asunción: fotogra
fía de una fiesta de las Aguedas 
en un pueblo de Segovia, provin
cia donde esta tradición tiene 
mayor arraigo. 

pensado de otra manera por
que no es como en los pueblos 
que a lo mejor se van los hom
bres a la taberna y las muje
res se quedan en casa y tienen 
menos diversión. Por eso se 
inventaron ellas ese día, una 
fiesta sólo para mujeres y se 
lleva a rajatabla. Pero en Al
calá es diferente, son otros 
tiempos y se invita a los ma
ridos». 

Historia y leyenda 
Con la celebración de la 

Fiesta de las Aguedas, el Cen
tro Castellano-Leonés de Al
calá se suma a una tradición 
con mucho arraigo en algunas 
provincias de su comunidad 
autónoma, en especial Sego
via y más concretamente Za
marramala. La historia y la 
leyenda se entremezclan en 
los orígenes de una fiesta cu
ya protagonista indiscutible es 
la mujer. 

Se cuenta que durante la 
guerra entre moros y cristia
nos, los zamarriegos arranca
ron el Alcazár del poder sarra
ceno con la siguiente estrata
gema: cuando hubo anocheci
do enviaron a las jóvenes más 
bellas para que penetrasen en 
el cuerpo de guardia y orga
nizaran un baile. Mientras, 

Lici. Las mujeres, ataviadas con trajes típicos, bailan jotas junto a la imagen de Santa Agueda en procesión 
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Ana García y Lici González, ma
yordoma y alcaldesa de la fies
ta de las Aguedas 1995 

los más audaces zamarriegos, 
provistos de armas, se aposta
ron ocultos en las inmediacio
nes del castillo; los centinelas 
abandonaron sus puestos pa
ra participar en la diversión 
y cayeron en la trampa. Así 
ocuparon el Alcázar los zama
rriegos para entregarlo al rey 
cristiano Alfonso VI. Los mo
ros, en venganzá por haber si
do engañados, cortaron los 
pechos a una mujer cabecilla 
de las zamarriegas, castigo 
igual al que sufrió la mártir · 
Santa Agueda en la época de 
la cristianización. Después de 
estos acontecimientos, la 
guardia del Alcázar fue dada 
a los zamarriegos que por otra 
parte, disfrutaron de fueros 
especiales hasta la época de 
Fernando VII. Hasta la fecha 
no se ha encontrado el docu
mento real otorgando el pri
vilegio real a las zamarriegas. 
No se sabe si es que ha desa
parecido o si en realidad nun
ca existió. 

Con respecto a la historia 
de Santa Agueda, se remonta 
a los primeros siglos de la era 

cristiana. Nacida en Sicilia de 
una familia de patricios fue 
apasionadamente deseada por 
el gobernador de la región, 
pero ella, que había consagra
do su virginidad a Cristo, re
chazó todas sus insinuaciones. 
El amor se convirtió en odio 

y la joven fue acusada ante el 
gobernador de enemiga de los 
dioses del Imperio. Destroza
ron su cuerpo con garfios y le 
arrancaron los pechos con cu
chillos. Curó milagrosamente, 
pero el tajo de la espada aca
bó definitivamente con su vi-

da el 5 de febrero del año 251. 
Las reliquias de esta virgen si
ciliana, por la que se extien
de rápidamente la devoción 
por todo el mundo, se vene
ran en la misma ciudad que 
fue escenario de su martirio, 
Catania. 

FIAT PUNTO COCHE DEL AÑO EN EUROPA 1995 

El Fiat Punto ha sido elegido Coche del Año 1995 
por un jurado de 56 periodistas de 21 países 
europeos. 
Para esta elección, los expertos consideraron todas 
las características innovadoras de este coche: 
diseño, confort, seguridad, economía y respeto por 
el medio ambiente. 
Este prestigioso premio es un importante 

concesionario Oficial: 

PUERTA de lladrld 

reconocimiento a la pas1on, la innovacion 
tecnología, la investigación en busca de calidad 
y a la gran inversión llevada a cabo por Fiat 
para hacer realidad el proyecto Fiat Punto. 
Además, el premio de «Coche del Año 1995» 
se añade al orgullo de los 680.000 conductores 
que ya poseen un Fiat Punto en toda Europa. 
Por todo esto, Fiat Punto les desea un feliz 1995. 

a asa 
Vía Complutense, 107 - Telf.: 881 40 62 

ALCALA DE HENARES 
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Se descubrió una placa conmemorativa de la inauguración y el presidente del Centro Castellano-Leonés, Alfredo Martinez Llamazares, 

pidió la colaboració del gobierno autonómico de Castilla-León. 

Entre los asistentes estuvo el consejero de Cultura 

y Turismo del gobierno de castilla-León 

El centro castellano·Leonés inauguró el sábado 
su sede en el centro de comunidades 
La jornada se completó con una cata de vinos de la tierra 

El Centro Castellano-Leonés celebró el sábado 21 de enero el acto de inauguración de su sede en el 

centro de comunidades. El antiguo matadero de reses, situado en la calle Pescadería, volvió a vestirse 

de gala para celebrar la inauguración de uno de sus centros regionales. En este caso fue el de Castilla

León llegando a asistir en representación del gobierno regional el consejero de Cultura y Turismo, Emilio 

Zapatero Vilallonga. La inauguración del centro regional sirvió para celebrar una cata de vinos de aque

lla tierra, entre los que destacaron caldos procedentes de las denominaciones de origen de Rueda, Ci

galés y Ribera del Duero, así como otros vinos que no tienen la denominación de origen pero ofrecen 

una calidad incuestionable para los entendidos en vinos. 

El Centro Castellano
Leonés ofreció lo mejor que 
tiene en su inauguración. Y lo 
mejor precisamente puede ser 
su grupo de bailes y danzas y 

21 de enero de 1995 

su grupo de música y coral El 
Yugo. Ante las autoridades, 
socios y simpatizantes asisten
tes a la festividad de esta inau
guración, el grupo de bailes y 

danzas, así como el grupo El 
Yugo, ofrecieron una variada 
muestra de composiciones 
folklóricas de la región 
castellano-manchega. 

El consejero de Cultura y 
Turismo del gobierno 
castellano-leonés, Emilio Za
patero Vilallonga, presidió el 
acto de inauguración junto al 
alcalde complutense, Floren
cio Campos Corona. Entre los 
invitados de honor estuvieron 
varios concejales representan
do a los tres grupos políticos 
de la corporación municipal. 

Después del clásico corte de 
la cinta con el que simbólica
mente quedó inaugurado el 
centro, además de una visita 
por las instalaciones, se dio 
paso a una visita por esas de
pendencias. A continuación se 
celebró la actuación folklóri
ca para dar paso seguidamen
te a las intervenciones de los 
oradores. 

En primer lugar fue el pre
sidente del Centro Castellano
Leonés, Alfredo Martínez 
Llamazares, quien intervino 
pidiendo la colaboración del 
gobierno regional de Castilla
León. Martínez Llamazares 
destacó la hospitalidad que se 
ha encontrado cualquier 
castellano-leonés en Alcalá: 
«Este centro de comunidades 
es una realidad y desde él que~ 
remos ofrecer lo mejor que 
tenemos». 

El alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, destacó el pa
pel que juega el Centro 
Castellano-Leonés y se dirigió 
al consejero de Cultura y Tu
rismo del gobierno de 
Castilla-León para invitarle: 
«Tienes las puertas abiertas de 
Alcalá; El Sistema Central, 
Navacerrada, siempre tiene 
las puertas abiertas para que 
tú, y cualquier castellano
leonés, podáis venir a Alcalá». 

El consejero Emilio Zapa
tero Vilallonga realizó en su 
intervención una visión histó
rica de España destacando 
que «el centro de comunida
des de Alcalá es ejemplo en to
da España y tiene que ser un 
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norencio Campos y el consejero de Cultura y Turismo de Castilla
León, cortaron a cinta que da acceso a la sede. 

lugar donde se conserve la 
esencia de la cultura de todas 
estas regiones. Pero también 
tiene que ser el símbolo de la 
unidad de España, conserván
dose, eso sí, sin falsas nostal
gias de plañideras». 

El acto continuó con la ce
lebración de un vino de ho
nor. Y a por la tarde, se dio 
paso a la celebración de una 
cata de vinos en la que inter
vino el presidente de la Aca- · 
demia del Vino de Castilla
León, Benigno Polo, para 
ofrecer una serie de explica-

S u F o t o en C> r o · 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografia, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
:fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARANTIA 

ciones sobre los vinos castella
nos y leoneses y especialmen
te sobre los vinos que se cata
ron. 

Vinos leoneses, de Vallado
lid y de Burgos se presentaron 
en esta cata en la que las de
nominaciones de origen co
rrespondieron a la Ribera del 
Duero, a Cigalés y a Rueda, 
pero también hubo caldos que 
sin tener denominación de 
origen reconocida, estuvieron 
a un excelente nivel como el 
leonés vino de V aldera, o el de 
Tierra de Medina. 

Un H.ccuer<lo hl'cho Joya 

JOYERIA • RELOJERIA 

OCAÑA 
PI. Cervantes, 32. Tif.: 880 16 85 

·W:' Insignias de las carreras · Lt · universitarias en oro 
\~ · y plata de ley 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I 11,t.il.1l io11 ~r.1tuit.1. \kdid.1, a domi<.:ilio 

Información y venta: MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)-Tlfs.: 883 5167 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 

PUERTA de Madrid 

AVADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
•LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 
• REPUESTOS Y 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
• PETROLEADO 

DEL MOTOR 
•CAMBIO DE 

ANTICONGELANTE 
•MONTAJE 

LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 
NEUMATICOS 
GRATUITO 

CAMBIO 1 
DE ACEITE NEUMATICOS 

MOTOR REVISION 
Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 

rllGRATIS!I 50%. AIRE 
llODEOBRA 

DESCUENTO ACGllDl~IONADO 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SAB.ADOS de 8,30 a 14,30 horas 
\ . 

POLIGONO INDUSTRIAL JUMAPI, e/. Finlandia, nave ,. 
Telf .: 882 02 28 • ALCALA DE HENARES 
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Trofeo Olimpus 

Gran partido el ofrecido por el Kamel y el Adeslas 
que dio a la juventud del Zu
lema que goleó y se recreó es
ta vez sí para su afición. Los 
del Ferrallas, sabederos de 
ello, se limitaron a disfrutar 
y a divertirse. Así hay que ir 
por los campos. 

La sorpresa nos la volvió a dar esta semana la Cafetería Marsa que volvió a tropezar. Destacar por 
otra parte, la goleada del Dress, la recuperación del Abuelo y, sobre todo, el gran encuentro ofrecido 
por el Kamel y el .Adeslas J & T en un partido intensivo. 

Cafetería Tip Top, 2 
Cafetería Marsa, l Cafetería Kamel, 4 

Adeslas J & T, 3 
Un buen partido el ofreci

do por ambos conjuntos, del 
que además se esperaba un 
buen aliciente, y es que el 
Adeslas supo aguantar los pri
meros minutos para hacerse 
con las riendas de este primer 
tiempo, rompiendo al Kamel 
en el centro y poderse adelan
tar así en el marcador por dos 
goles a cero. Pasó que dio al 
Kamel un tiempo muerto y 
poniendo al jugador máximo 
goleador de cara al portero, 
les rompió por completo, dos 
golpes perfectos desde la de
fensa y control del goleador y 
empate a dos. Nervios y mu
chas imprecisiones para poder 
marcar a ese goleador que fue 
la clave de este partido, que 
consiguió otro gol más y al fi
nal el Adeslas pudo cortar dis
tancias. Lo que sí reinó du
rante todo el encuentro fue 
una gran deportividad y un 
respeto mútuo. 

Construcciones Peyse, 4 
Dress, 10 

Gran cantidad de goles, 
aunque no todos de bella fac
toría pues el noventa por cien
to fue que el portero del Pey
se, balón que iba balón que 
no veía, y esto fue el festival 
del Dress. El Peyse, aunque 
sus jugadores hacían lo impo
sible para conseguir goles 
-he ahí los cuatro que en
cajó en la portería contra
ria- llegaba el portero y lo 
fastidiaba. En fin, no tuvo su 
día. 

UHA Salasport, Z 
Transportes Cordón, l 

Soso, aburrido y con pocas 
ganas de triunfo fue este par
tido entre la UHA Salasport 
y el Transportes Cordón. No 
tuvo nada de nada, bueno los 
dos goles que uno y otro colo
caron de tiros cruzados. Por 
lo demás nada, que la UHA se 
limitó a mover y mover el ba
lón y aburrirse hasta ellos 
mismos, y los del Transportes 
Cordón, detrás de la puerta, 
como los niños. 

BdeamodelllS 

Bar El Abuelo, 5 
Club de Suboficiales, O 

El Abuelo, con una revolu
ción en toda su plantilla y con 
unas baterías muy cargadas y 
muy revolucionadas, encon
tró los goles muy deprisa y 
quería más y más, lo que los 
puso muy nerviosos sin tener 
porqué estarlo ya que todo el 
partido estaba resuelto. Los 
Suboficiales· les endosaron 
otros cinco goles, y es que 
aguantan sólo diez minutos, 

aunque sea increíble pues les 
falta físico y se rompen a par
tir de ahí, luego en el segun
do tiempo ni juegan ni arries
gan. En fin, más preparación 
física. 

Zulema Maylu, 6 
Ferrallas del Henares, l 

No tuvo ningún problema 
el Zulema de romper el mar
co de los Ferrallas, muy débi
les a causa de pocos cambios 
y, claro muy cansados, paso 

c.M.c.s. «Miguel de Cervantes» 

Lo venimos diciendo, el 
Marsa no está funcionando, y 
he aquí otro nuevo tropiezo, 
esta vez ante un Tip Top muy 
crecido y dominante que vio 
que el Marsa no era tan fiero 
y podía hacerse con los dos 
puntos y luchó hasta el final. 
En el Marsa ¿dónde están los 
realizadores y los goleadores?, 
un poco más atrás, y ya se les 
pone totalmente difícil el cam
peonato. 

Pata Negra, máximo goleador de la jornada 
CL.ASIFIC.ACION: 1°, Madridistas (22 puntos); 2º, Bocata World (19 puntos); 3°, Pata Negra (19); 4°, 

Dragones (16); 5°, Los Divinos (15); 6°, Sexta Force (13); 7°, Ciudad del .Aire (12); 8°, .A.D. Diego Laínez 
(12); 9º, m BP.AC (11); 10º, Discovery (8); 11°, Drink Team (7); 12°, Núcleo Servicio (6); 13°, 1 BP.AC 
(6); 14º D BP.AC (2); 15°, Gacapac (2); 16º, .A.D.E. Tierra (2). 

1 BPAC, Z • D BPAC, 5 
Aunque la 11 BPAC no se 

presentó con sus mejores ju
gadores y la clasificación les 
da por inferiores, hicieron un 
juego ordenado que les dio la 
victoria sobre el equipo de 1 
BPAC que no está pasando 
una buena racha. 

Los Divinos, 5 
Dragones, 5 

Dos equipos con grandes 
aspiraciones a estar en los pri
meros lugares. Los Divinos 
empezaron con mucho ímpe
tu y llegaron a disfrutar una 
ventaja de 5 a 2 cuando incre
mentaron su juego de ataque 
para sentenciar el partido pe
ro la fortuna no les acompa
ñó en el remate final. Los 
Dragones, que no se habían 
dado por vencidos, buscaron 
el empate con insistencia has
ta el último minuto y lo con
siguieron a 16 segundos del fi
nal. El empate no contentó ni 
a unos ni a otros, pero tal vez 
fue lo más justo. 

Ciudad de Aire, 2 
Discovery, 3 

Un partido de gran igual
dad en el que finalmente se 
impusieron los jugadores de 

Discovery. Ciudad del Aire es 
un equipo que empezó muy 
bien el campeonato y última
mente los resultados no le 
acompañan. 

A.D. Diego Laínez, 4 
Núcleo Servicio, Z 

Buen juego de ambos equi
pos, pero al final se llevó los 
dos puntos con justicia Diego 
Laínez. Esta derrota del Nú
cleo de Servicio le coloca más 
en las posiciones bajas de la 
clasificación. 

Madridistas, 4 
m BPAC, 3 

No perdieron comba los 
Madridistas ganando por la 
mínima a la 111 BPAC en un 
partido muy igualado y polé
mico en el que se notaba la ri
validad de los derbis en el am
biente. Muy bien por la 111 
BPAC pero tendrán que espe
rar a la segunda vuelta para 
poder resarcirse con los Ma
dridistas. 

Gacapac, 4 
Bocata World, 7 

Ha mejorado mucho el jue
go del equipo de Gacapac, y 
ya no es el equipo fácil al que 
se le pueden meter muchos 

goles, pelea y hay que traba
jar para ganar, como lo tuvo 
que hacer Bocata World, que 
con este resultado mantiene la 
segunda plaza. 

Drink Tean, 5 
A.D. E. Tierra D, 7 

Otro derby, sólo que en es
ta ocasión salieron victoriosos 
los que en teoría iban de víc
timas con lo que sumaron sus 
dos primeros puntos de la cla
sificación, y es que no hay 
partidos fáciles y menos en un 
derby. 

Pata Negra, 8 
Sexta Force, 4 

Pata Negra sigue su avan
ce imparable, el equipo co
rreoso y ordenado de Sexta 
Force tampoco pudo pararles 
los pies. 

Manuel CAMINO 
MAURE 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.J.C 
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Izquierda: El colegiado Joaquín Ramos Marcos amonesta con buenas maneras al míster de los artistas sin llegar a meterle el dedo en 
el ojo, mientras Urbano Brihuega, ante la situación embarazosa entre el colegiado y Abdón, se sujeta con el pañuelo no sabemos si el 
llanto o la risa. Derecha: «El Jaro», secretario del sindicato de subalternos, no aguantó todo el partido y dijo: 1dlay que dejar sito a los jóvenes». 

Disputado encuentro entre toreros y artistas en el val 

un 9·1 a favor de los toreros dejó constancia de 
la diferencia de preparación física 
Abdon Salís, míster de los artistas no llega a comprender cómo el organizador, 
Mariano Abad, no ha dado cuentas del resultado económico 

Parece ser que hay una con
tinua disputa entre quién jue
ga mejor al fútbol , si los artis
tas o los toreros. Infinidad de 
partidos de fútbol en todo el 
ámbito territorial de las di
versas comunidades , dejan 
una duda: ¿tienen artistas y 
toreros un atractivo especial 
fuera de su ámbito o hay mu
chos ejemplares de estas sagas 
en paro y se entretienen en 
mantenerse en forma hacien
do una obra de caridad al mis
mo tiempo? La verdad es que 
el público acude en masa por 
estar cerca de sus populares y 
famosos. 

En el estadio del V al , Ab
dón Solís y Jaime Ostos diri- El torero alcalaíno Luis Miguel Encabo salta ágilmente al campo 

gieron a sus respectivos equi
pos con este arte que dejan ver 
los que pertenecen al mundo 
taurino. Cuando saltaron los 
dos equipos al campo todo 
eran ilusiones y ganas de de
jar por una vez sentado, quién 
está mejor preparado para sal
var el honor de una preopon
derancia futbolística: los artis
tas o los toreros. Pero a tra
vés de la contienda, el resul
tado fue dando la razón a los 
hombres del toro y lógicamen
te dejó bien sentado que aquí 
el que sabe correr de verdad 
y además se entrena para ello, 
es el torero. Si el artista tiene 
que entrenarse en las tablas y 
para relajarse, marcha des
pués de la función a tomar 
una copa y su horario es más 
nocturno que diurno; el tore
ro debe prepararse a concien
cia, permaneciendo horas y 
horas en el campo y cuidan
do al máximo su aspecto físi
co. Por lo tanto, y a pesar de 
que los artistas estaban mez
clados con otras sagas de de
portistas , será casi imposible 

Izquierda: Los protagonsitas se dirigen al centro del campo para co>>menzar el encuentro; Manolito Royo, Urbano Brihuega -que debuta
ba como concejal de Deportes-, Joaquín Ramos Marcos, las madrinas -Liana Mouris y Gemma Castaño- y el Jaro. Derecha: Abdón 
Solís, entrenador del equipo de los artistas, que no estaba muy conforme con el resultado ni con la organización de su amigo Mariano Abad. 
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A la izquierda, los toreros: Vara, Pedro. Lara, El Boni, Luis M. Calvo, Jaime Malaver, Antonio Posada, Juan V. Roldán, Paco Cervantes, El Segoviano, Mariano Abad (organizador), Luis Miguel Encabo, El Jaro, El< Millonario, Jaime Ostos (entrenador), Briceño, Jaroll, Sánhez Cendeja, Ostos Jr .. A la derecha, los artistas: Ahdón Solí&, Anaselmo Fuertes, J. Antonio Ramos, Jesús Cabrero, Carlos Guillén, Car-los García, Javier Valero, Félix Sánchez, Eduardo Chozas, Daniel García, Tony Antonio, Manolo Cal y Manolito Royo. 
que en enfrentamientos de es
ta índole, un equipo de artis
tas pueda derrotar a un equi
po de toreros. Si al final del 
partido el resultado fue de 
nueve goles a uno a favor de 
los toreros, el comentario de 
lo que ocurrió en el campo es 
fácil de interpretar. 

Lo que nos deslumbró de 
verdad fue las salidas con el 
balón controlado de Vicente 
Y estera (un libre que podría 
pertenecer a un equipo de pri
mera divisón), y los contraa
taques de nuestro Luis Miguel 
Encabo, que con ese cuerpo 
menudo y fibroso que Dios le 
ha proporcionado (sus padres 
algo habrán hecho a la vez), 
se lanzaba hacia la portería 
contraria con velocidad, esti
lo y arte, que todo hay que de
cirlo. 

Los artistas, hechos para 
llegar al público todo eran 
ademanes y posturitas, pero 
dominio de balón, muy poco. 

El organizador de .este par
tido fue Mariano Abad, pre
sidente del equipo de fútbol 
Torrejón-Torres y que suele 
hacer este tipo de encuentros 
todos los años. Recibió toda 
clase de facilidades del ayun
tamiento alcalaíno y de la 
RSD Alcalá. Por una parte, la 
RSD Alcalá cedía el campo y 
el ayuntamiento. patrocinaba 
las placas para los participan
tes y la comida que siguió al 
encuentro. Abdón Solís, que 
formó parte de la organiza
ción como entrenador de uno 
de los equipos, nos decía al 
término del encuentro: «No 
comprendo cómo el ayunta
miento patrocina con una 
cantidad que puede haber lle
gado a las trescientas mil pe
setas una organización de un 
espectáculo, que además de 
hacerlo una persona ajena a 
nuestra ciudad, no presenta el 
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resultado económico del par
tido. Se deja que controle las 
taquillas, no entrega ninguna 
cantidad a alguna entidad 

benéfica de nuestra ciudad ... 
Para organizar estos eventos, 
siempre habrá personas en Al
calá que lo hagan más claro y 

con mejores resultados para la 
ciudad de Alcalá». 

ATILA-NO 

Romero y Plaza inician su temporada: Ajalvir, primera feria taurina 

Jesús Romero hace su invierno con los galgos en el campo 

Estas coincidencias que tie
ne la vida nos hicieron encon
trar en pleno almuerzo cam
pero a nuestro torero local, Je
sús Romero, acompañado de 
su padre y de dos amigos, des
pués de haber cazado con sus 
galgos este magnífico ejemplar 
de liebre castellana. El cam
po es un magnífico lugar pa
ra que los toreros maduren su 
mente y cojan fuerzas en sus 
extremidades inferiores. Ahí 
mismo tiene Jesús su debut en 
la temporada 95, ya que el día 
28 torea en la feria de Ajalvir 
acompañado de José María 
Plaza y Luis Miguel Milla. 
Parece ser que esta actuación 
ha sido influida por las reco
mendaciones de Pepe Macías 
ante el empresario José Félix 
González, que con un ramille
te de toreros que deseaban 

torear en Ajalvir, puso dos 
matadores de la tierra. El em
prendedor José Félix, está dis
puesto a participar en las pli
cas a celebrar para gestionar 
la plaza de toros alcalaína y no 
sería mal empresario, dado 
que está en trance ascenden
te -en el- mundillo del toro 
(otros están en la cumbre es
tancados y algunos bajan a 
tumba abierta). Bajo las pro
mesas formales de los dos ma
tadores de toros alcalaínos de 
salir a jugársela para encauzar 
la temporada, han creado la 
suficiente expectación para 
que el empresario de moda, 
no quede defraudado, ante la 
recomendación de Macías de 
que los que tenemos en Alca
lá merecía la pena verlos en 
Ajalvir para dar lo que no les 
dejan tan a menudo como qui-

sieren: arte, mucho arte; va
lor, mucho valor. Que todo 
salga bien. 

Regino Ortés debuta 
en la temporada 95: 
Zaragoza el 29, 
Valdemorillo 
el & de febrero 
y Nimes 
el 29 de febrero 

Con fuerza empieza el alca
laíno Regino Ortés. En Zara
goza debutará, en una plaza 
que tiene la seguridad de «no 
impedirlo el tiempo». En la 
feria de Valdemorillo, parén
tesis de Madrid, y dicen que, 
donde los aficionados se qui
tan las telarañas del invierno 
y reabren una nueva expecta
ción, para calibrar los nuevos 
naturales, las. nuevas estoca
das, los nuevos vuelos del ca
pote 95 de los toreros. Regi
no Ortés tiene su camino muy 
claro y el tenerlo claro no es 
que sea fácil , sino que sabe de 
las dificultades y por ello está 
dispuesto a afrontarlas y a su
perarlas. En Nimes estará 
acompañado de Luis Miguel 
Encabo, que hay carteles don
de suena el nombre de Alcalá 
con fuerza. Regino y Luis Mi
guel, Luis Miguel y Regino , 
dos nombres que nos alegra
ría ver en todas las ferias y co
mo cartel fuerte de nuestra fe
ria de agosto. 

ATILA-NO 
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El conquense dejó de existir en la segunda parte de un partido 
clave para ambos equipos 

Jt·24, el Juventud Alcalá venció su primera final de la liga 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 31¡ CB. Conquense, 24 (13-14 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, David Bernández (4), Carlos Camacho (3), Prazolov (8), Juan Campos 

(2), Osear de Luis (3) y Rafa Guijosa (10), en el equipo inicial. También jugaron Torrego, Rodríguez, 
Demetrio Lozano (1) y Femández. 

CONQUENSE: Stojanovic, Serra, Lorenzo (1), Rubén (3), Mayoral (5), Knezevic (5) y Quique García, 
en el equipo inicial. También jugaron Abad, Alberto García (7), Pardo (3) y Zafra. 

ARBITROS: Femández y Permuy¡ sus errores no influyeron en el resultado. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón Ruiz de Velasco en la maratoniana jornada del sá

bado 21 en la que además se celebró el encuentro de baloncesto entre el Juventud Alcalá y el Estudian
tes B. 

La primera final del Juventud 
Alcalá en esta liga se saldó con 
victoria y por todo lo alto. El ca
lendario ha sido caprichoso y en
frenta en este retorno de la com
petición balonmanística al equi
po alcalaíno con sus potenciales 
rivales para eludir el descenso. 
De momento el Juventud Alcalá 
se la juega ante equipos como el 
Maristas , el Valladolid, el Con
quense, el Huétor, el Guadalaja
ra , etc. Luego vendrán partidos 
más complicados por la dificul
tad que entrañarán los rivales , 
que en algunos casos se jugarán 
cotas mucho más altas ante el Ju-

ventud Alcalá. ahí también se la 
tendrá que jugar el equipo alca
laíno pero su auténtica final se 
desarrollará en estos dos meses 
de competición más inmediatos. 

Para empezar, los alcalaínos 
hubieron de verse las caras con 
el Conquense, equipo que vino al 
Ruiz de V elasco inmerso en pro
blemas internos que habrá de su
perar si no quiere verse como 
candidato al descenso. ElJuven
tud Alcalá quiere ganar tranqui
lidad y lo cierto es que Manolo 
Laguna está tratando de propor
cionar ese clima tan necesario en 
estos momentos tan decisivos. 

Ahí comenzó a ganar el partido 
ante el Conquense. 

La primera mitad estuvo mar
cada por el nerviosismo propio 
de lo mucho que se jugaban los 
dos conjuntos. Contínuos errores 
defensivos y de ataque fueron 
protagonizando las acciones de 
ambos equipos destacando úni
camente en el Juventud Alcalá la 
aportación del ruso Prazolov, 
que pareció entrar en juego, y de 
Alberto García y Mayoral en el 
Conquense. 

Pero el Conquense, que había 
llegado al descanso con una vic
toria mínima conseguida en 

treinta minutos para olvidar, se 
fue a desfondar en la segunda 
parte. Los alcalaínos apretaron 
el acelerados conscientes de que 
podían tener la victoria en sus 
manos ante la indecisión de los 
castellano-manchegos que in
cluso parecían estar padeciendo 
problemas de compenetración. 

Con Prazolov entrando en jue
go y el equipo alcalaíno con más 
corazón en muchos momentos 
que cabeza, el Juventud Alcalá 
intentó desarbolar a un rival de
sarbolado. Cierto es que hubo ac
ciones brillantes pero ya el Con
quense estaba entregado. Duran
te esa primera mitad el que bri
lló especialmente fue Rafa Gui
josa. Consiguió diez goles, lama
yor parte de ellos en esos treinta 
minutos finales y sentó cátedra 
como un excelente jugador que 
está llamado a ser uno de los me
jores extremos del balonmano 
español. 

Al final los complutenses con
siguieron una holgada victoria 
mientras que jugadores, técnicos 
y aficionados desearon que todos 
los partidos de estos decisivos dos 
meses, sean parecidos al que en
frentó al Juventud Alcalá con el 
Conquense. 
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El equipo complutense ya funciona de la mano de Eduardo Ruiz 

79·63, el Juventud Alcalá le enseñó la 
lección al Estudiantes 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 79; CB. Estudiantes B, 63 (45-36 en el descanso). 
JUVENTUD ALC.ALA: Calvo (4), López Corcuera (7), Luis Barroso (21), John Best (24) y Raúl Capablo 

(11), en el quinteto inicial. También jugaron Femández, García, Gumiel (2), Gómez, Rodríguez, Paco 
. Criado y Roberto Torres (6). 

ESTUDIANTES: Braña (3), Sánchez (14), Benito (9), Jiménez (11) y Miguel (8), en el quinteto inicial. 
También jugaron Ayuso (7), Salas (3), Sánchez (5) y Robles (3). 

ARBITROS: Ortega y Guzmán. No tuvieron una buena actuación. 
INCIDENCIAS: Poco público en el pabellón Ruiz de Velasco. 
Había resaca de triunfo al co

menzar el partido entre el Juven
tud Alcalá y el Estudiantes, un en
cuentro muy importante el que ju
gaban dos equipos que están en
cuadrados en la zona baja de la cla
sificación y que buscan afanosa
mente conservar la categoría; el 
Estudiantes lo hace porque su her
mano mayor le necesita donde es
tá para evitar la pérdida de juga
dores que en un momento dado 
pueden dar el salto al equipo de la 
ACB; el Juventud Alcalá porque es 
consciente que el descenso sería 

. una pérdida irremediable para el 
baloncesto de Alcalá si no lo es ya 
estar en esta categoría desastrosa 
y falta de interés. 

La resaca en el equipo alcalaí
no, en el escaso público, la propor
cionaba la victoria que esa misma 
tarde consiguió el equipo de balon
mano ante el Conquense. Y ya se 
sabe que no hay nada peor que em
pezar una maratoniana tarde en el 

· Ruiz de V elasco con una derrota. 
Ejemplos hay muchos en la larga 
historia del Cajamadrid y del Ju
ventud Alcalá. 

Y la resaca la verdad es que fue 
la pregonera de una victora que los 
complutenses hubieron de traba-

jar a fondo ante un Estudiantes 
que demostró sus carencias pero 
que era peligroso a priori. 

Pero este Juventud Alcalá no 
tiene nada que ver con el de hace 
unos meses, aquel que desespera
ba a sus seguidores, a, los aficio-

nados al baloncesto en la ciudad 
complutense. Así es que los alca
laínos trabajaron a fondo con sus 
nuevos esquemas y mayor confian
za e ilusión en sí mismos. Con es
te equipaje el viaje hacia la victo
ria ante el Estudiantes no fue pe
sado. El Juventud Alcalá dio la 
sensación de divertirse jugando e 
incluso llegó a divertir a su 
público . 

Las claves hay que buscarlas por 
supuesto en el trabajo que ya está 
desarrollando el técnico Eduardo 
Ruiz en la plantilla. Pero también 
hay que buscarlas en la aportación 
de un jugador de la clase de Luis 
Barroso, que ante el Estudiantes 
tuvo una excelente actuación. 
También en la experiencia que en 
el equipo sabe aportar Raúl Capa
blo. Pero el que más .gustó ante el 
Estudiantes fue el americanoJohn 
Best quien comenzó a destapar el 
tarro de sus esencias y cumplió 
con una de sus mejores camise
tas desde que viste la camiseta 
del Juventud Alcalá. A Best co
mienza a vérsele en la cancha y no 
por su aspecto físico sino por su 
trabajo. 

Eduardo Ruiz se ha vuelto a re
velar como un entrenador muy lis
to. El técnico ha comenzado amo
ver su varita mágica y a escudri
ñar en los equipos de base para dar 
oportunidades a todo el que tenga 
condiciones. Y eso significa incre
mentar la ilusión en muchos juga-· 
dores, pero también en que algu
nos veteranos comiencen a pensár
selo detenidamente. 

Gasóleos El Cruee S.L. 

SERVICIO URGENTE 
A DOMICILIO 
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calidad de gasoleo, 
calidad de servicio 
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¡No pudo ser! El Pinto fue mejor esta vez 

El Club Voleibol lviasa cayó ante el Pinto 
CV Iviasa.- Pérez, García C, Gallego, Ruiz, López, García MM, 

Muñoz, Miguélez, Estévez y Burdalo. 
CV Pinto.- Gutiérrez, Estévez, Moreno, Alba, Sierra, palacios, 

Guerrero, Aragonés, Comín, García, Ruiz y lópez. 

El Club Voleibol Pinto fue 
superior. Estas eran las pala
bras del técnico alcalaíno, Lo
renzo Gordon, al finalizar el 
play off de ascenso a primera 
división. 

La clave del cruce final es
tuvo el sábado en el polide
portivo del Juncal. Perdían 
las locales 0-2 y consiguieron 
ganar el tercer set 15-11. El 
cuarto lo tuvieron 11-10 a su 
favor gracias al desarrollo de 
un gran juego, pero la equili
brada defensa del equipo vi
sitante unida a su acierto en 
ataque consiguió que se llega
ra a un 11-15 final que ponía 
muy difícil la eliminatoria. 

El domingo siguiente, en 
Pinto, los más de trescientos 
espectadores que se dieron ci
ta en el pabellón deportivo 
disfrutaron de un primer set 
de esos que hacen afición. 34 
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minutos tardaron las locales 
en doblegar a las compluten
ses de lviasa. 15-13 fue el re
sultado en un set que fue ju
gado de poder a poder. La 
moral dañada, el cansancio y 
el buen juego de las chicas de 
Pinto terminaron derrotando 
al lviasa por 3-0. 

De todas formas, existe una 
gran satisfacción por la prime
ra fase que han hecho las chi
cas que dirige Lorenzo, pues 
para ser la primera tempora
da en federación, llegaron im
batidas a este play off después 
de doce partidos disputados. 

«Podemos lograrlo y lo va
mos a intentar al término de 
la segunda fase», que será en 
mayo. Esta era la opinión de 
toda la plantilla alcalaína. 

¡Animo, chicas! La próxi
ma vez lo lograréis. 

Tras conseguir una nueva goleada 

1·5, el Alcalá comienza a soñar 
RESULTADO: Escuela de Fútbol Concepción, 1 (Fanjul); RSD. Al

calá, 5 (Cano, dos, Juanfra, Rodri y Toño). 
CONCEPCION: Gayoso, Rafa, Choche, Jesús, Benito Ouan Rubio), 

Baños (Gonzalo), Chiqui, Fanjul, Javi, Mínguez y Antonio. 
ALC.ALA: David, Ramírez, Quique, Mini, Amorós Oavi), Carlos 

Manuel, Rubio, Rodri, Alberto, Matías (Cano) y Juanfra (Toño). 
ARBITRO: Vallejo García. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el polideportivo del barrio 

de la Concepción en Madrid. 

Cinco goles al Concepción, 
cinco goles al Barajas, tres go
les al Espinilla Coslada y seis 
al Recuerdo, además del tanto 
que le marcaron los compluten
ses al Pastelerías Mallorca. En 
total han sido veinte goles en 
cinco jornadas que hacen esta
blecer una media de cuatro por 
partido. Esa es la recuperación 
que está experimentando el Al
calá en las últimas jornadas y 
que le han llevado ya a la cuarta 
posición en la clasificación de 
este grupo primero de la cate
goría regional preferente. Atrás 
parecen haber quedado jorna
das en las que el equipo com
plutense se veía inmerso en una 
inadaptación a la categoría re
flejada por un juego que no 
convencía y por unos resulta
dos que no eran acordes con el 
prestigio que tenía y tiene el 
equipo complutense. El Alcalá 
llegó a estar en la décima posi
ción en la jornada octava, 
aquella en la que perdió ante el 
Loeches. 

Lo cierto es que el Alcalá, 
con sus 38 goles es el segundo 
máximo goleador del grupo, 
mientras que el V allecas es el 
líder de esta oficiosa clasifica
ción con 40 goles, pero insisti
mos, con un partido más. El 
Pardo ha marcado 36 goles y es 
el tercero mientras que el Loe
ches, que la pasada jornada 
descansó, ha marcado 35 goles. 
También es el Alcalá el segun
do equipo en número de goles 
encajados. A los complutenses 
les han marcado 15 goles mien
tras que al Pastelerías Mallor
ca le han marcado uno menos. 

Lo cierto es que el Alcalá, 
con sus 38 goles, es el segundo 
máximo goleador del grupo, 
mientras el V allecas es el líder 
de esta oficiosa clasificación con 
40 goles, pero con un partido 
más. El Pardo ha marcado 36 
goles y es el tercero, mientras 
el Loeches, que la pasada jor
nada descansó, ha marcado 35 
goles. También es el Alcalá el 
segundo equipo en número de 
goles encajados. A los complu
tenses les han marcado 15 

mientras al Pastalerías Mallor
ca le han marcado uno menos. 

Pero no está siendo un paseo 
esta reacción para el Alcalá. En 
el polideportivo del barrio de 
la Concepción se encontró con 
un equipo de la mitad de la ta
bla, que como el Barajas una 
semana antes, pareció venirse 
abajo ante el prestigio y la ca
lidad que está poniendo el Al
calá en las últimas jornadas. Ni 
el Barajas ni el Concepción son 
peritas en dulce precisamente, 
pero eso sí, ante el equipo al
calaíno llegó un momento en el 
que se sintieron impotentes pa
ra inquietar e intentar llevar
se la victoria. 

De hecho fue el Alcalá quien 
logró en los primeros minutos 
llevar la iniciativa en el cam
po, pero enfrente tenía a un ri
val que no quería ceder un só
lo metro y defendió sus posicio
nes en el campo con coraje. El 
Concepción incluso intentaba 
inquietar la portería del Alca
lá. La sorpresa llegó en el mi
nuto 42 de partido cuando Fan
jul consiguió adelantar a su 
equipo con un gol que cayó en 
el Alcalá como un jarro de agua 
fría puesto que se retiraba al 
descanso con derrota en el mar
cador. 

Lorenzo Benito mandó en el 
vestuario aumentar los esfuer
zos. Salió un hombre de ataque 
como Cano puesto que hasta 
esos momentos la vanguardia 
complutense no había tenido su 
día. Y Cano fue el revoluciona
rio del Alcalá. Marcó el gol del 
empate a los 58 minutos y lue
go volvió a marcar un gol más 
con el que redondeó una de sus 
mejores actuaciones con la ca
miseta alcalaína. El Alcalá ya 
era dueño y señor de la situa
ción y la goleada comenzó a 
producirse. Marcaron además 
de Cano, Juanfra, Rodri y To
ño y el resultado de 1-5 pone un 
poco más feliz a la plantilla del 
Alcalá y a los aficionados com
plutenses, que en el horizonte 
comienzan a divisar la posibi
lidad de conseguir el anhelado 
objetivo del ascenso. 

PUERTA de lladrkl 



El fin desemana pasado, do
mingo 22 de enero, se celebró la 
final autonómica de cross, fase 
clasificatoria para el campeona
to nacional, a celebrar en Ciudad 
Real el día 19 de febrero. 

Los equipos alcalaínos de chi
cos y chicas asistirán a dicho 
campeonato y el meritorio logro 
no fue casual, dado que nuestros 
atletas de cross están a un altísi
mo nivel. Pienso que la ciudad 
de Alcalá de Henares podría co
dearse con los grandes clubes de 
este país con atletas nacidos 
aquí: Crespo, Naveira, Alba, Ba
rrilero, Rachid, Goyo ... El cross 
alcalaíno no necesita fichajes mi
llonarios ni de blancos ni de ne
gros y sí una política deportiva 
que piense en cuidar lo que la 
tierra da y no andar despilfa
rrando como ricos siendo, sim
plemente, pobres. 

Bueno, nos hemos Clasificado, 
que es lo realmente importante, 
con estos equipos: 

Chicas.- Montserrat Agudo, 
Virginia Hernández, Begoña Iz
quierdo, Yolanda Sáez, Vanesa 
Perela, Ana Díaz, Laura Arena
les y Laura Martín. 

Chicos.- Alberto Pueblas, Ri
cardo Doñoro, José A. Garrido, 
Juan Pablo Barco, David Sán
chez, Héctor García, Israel Ro
pero y José Guillén. 

También participaron otros 
atletas de nuestro club, aunque 
con menos éxito: José Berlin
ches, César Corredor, Javier 
García, Satiago González ... 

Queremos además aprovechar 
para hacer un recuento trimes
tral de nuestra actividad, corres
pondiente a los meses de enero, 
diciembre y noviembre. 

Día 15 de enero, asistimos 
al cross de San Sebastián de los 
Reyes con estos resultados: 

Alevín femenino.- Esther Ma
g~o (4), Rosana Ruano (12) y Ye
s1ca del Campo (14). 

Alevín masculino.- Carlos 
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Castillejos (5), Angel Clemente 
(9). 

Infantil masculino.- Diego 
Sáez (2), Raúl Fernández (4), Pa
blo Rodríguez (7) y John W. Ro
dríguez (9). 

Infantil femenino.- Noelia 
García (10), Laura Huelves (13), 
Agneska Slomian (16). 

Cadete femenino.- Ana Isabel 
Ruiz (10). 

Cadete masculino.- Iván La
huerta (7), Rubén Bellot (9). 

Júnior masculino.- David 
Sáncez (1), Héctor Sánchez (9), 
Paúl Sastre (10). 

Júnior femenino.- Vanesa Pe
rela (2), Ana Díaz (15). 

Por equipos, quedamos cam-
peones en la categoría infantil 
masculino y júnior femenino. 

Otro grupo se desplazó al cross 
internacional de Zornotza (Viz
caya) y los resultados fueron muy 
buenos. Esta salida se realizó pa
ra preparar el Campeonato de 
España. Fue un ensayo que, aun
que costoso, dio los resultados 

esperados. 
Chicos.- José A. Garrido (12), 

Ricardo Doñoro (21 ), Alberto 
Pueblas (26), Juan P Barco (27). 

Chicas.- Montserrat Agudo 
(6), Virginia Hernández (15), 
Yolanda Sáez (17), Begoña Iz
quierdo (18). 

El día 18 de diciembre los más 
pequeños y en plenas pistas de 
atletismo se despidieron del año 
con una gran piñata. Todos los 
años la hacen y todos los años lo 
pasan igual de bien. 

Día 18 de diciembre: los ma
yores, a diferencia de los más pe
queños del club, a correr el me
morial F AM de Cross. Es nues
tra gran prueba ante el autonó
mico y servirá de selección para 
el equipo que irá a Bilbao. 

Día 4 de diciembre. El club en 
pleno abrió la actividad de cross 
en la autonomía. No podemos 
quejarnos de los excelentes resul
tados obtenidos en el cross inter
nacional de la Constitución. 

Resultados de estos dos prime-

ros croses. 
Por equipos, segundos en ale

vín masculino y femenino, in
fantil masculino y júnior feme
nino; terceros en infantil feme
nino y júnior masculino. 

Atletas más destacados: Esther 
Magro, Montserrat Agudo, Raúl 
Fernández, Marca Civico, Noe
lia García, Laura Huelves, Ri
cardo Doñoro,José Antonio Ga
rrido, Yesica del Campo, Sara 
Gude, Virginia Hernández, Be
goña Izquierdo, Yolanda Sáez, 
John Rodríguez, Pablo Rodrí
guez, Carlos Calvo, Alberto Pue
blas, Juan P. Barco, Francisco J. 
García Morán, Ana Ruiz Maeso, 
M. Pilar Sanabria, David Pas
tor, Iván Fernández Roldán, Al
berto Hernández, Diego Sáez, 
Alvaro García, José M. Berlin
ches, Inmaculada Reyes, Carlos 
Castillejo, José L. Parra, Angel 
L. Clemente. 

También nuestros atletas estu
vieron en los croses de Quinta
nar, de Cantimpalo ... Pero nues
tra actividad base durante este 
trimestre ha estado centrada en 
la consolidación de las escuelas 
de atletismo en algunos colegios. 
Este deporte atraviesa un mo
mento difícil pues, aunque le lla
men Deporte Rey, en la realidad 
es mentira. Miren, si no, los pa
tios de casi todos los colegios. 
¿Qué vemos? ¿Algún foso de lon
gitud? No. Algunas vallas? Tam
poco. ¿Algún componente de la 
asociación de padres repartien
do camisetas para el equipo de 
atletismo? Menos. Vemos... a 
veces e mejor no ver. También 
hemos estado intentando que se 
nos habilite una zona en la Ciu
dad Deportiva El Juncal. 

Y, ¡cómo no!, nuestro tiempo 
en este trimestre también fue pa
ra UNICEF, UNICEF carrera o 
marcha. Sueño, que sin estrellas, 
ni falso ídolos, llenó nuestra pla
za de ansias. 

Junta Directiva AJA 

28 de enero de t995 
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